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DECISÃO. Justiça manda Paulinho tirar do ar fake news de 
que Natália Bonavides quer liberar furto de celular __PÁG. 3

Campanha de Paulinho 
ofereceu ódio, fake news e 
compra de votos, diz Mineiro
Deputado avalia 1º turno e critica a campanha bolsonarista em Natal

O deputado federal Fernando 
Mineiro (PT) afirmou que a 
campanha de Natália Bo-

navides (PT) se concentra em dia-

logar e apresentar soluções para 
os problemas da cidade, enquan-
to a de Paulinho Freire (União Bra-
sil) não apresenta propostas con-

cretas e é movida pelo ódio. O pe-
tista deu entrevista exclusiva ao 
AGORA RN nesta terça-feira 22 e 
fez uma avaliação geral da eleição.

Eleições 2024 __PÁG. 9
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Pedro Neto

Oposição pede que PF 
investigue queda de Lula

Os fantasmas continuam 
rondando o ABC

__PÁG. 2 __PÁG. 15Cláudio Humberto Anísio Marinho

Os principais problemas 
hodiernos das polícias

__PÁG. 2

Mobilidade Política Entrevista

Além da gratuidade, o muni-
cípio deverá manter a operação 
das linhas como em dias úteis.

Vereador do PP diz ter apoio de 
23 parlamentares para seguir no 
comando da Câmara Municipal.

Candidato critica adversária 
e diz, entre outros pontos, que ela 
contratou profissionais de fora.

Natal terá transporte 
gratuito no domingo, 
para segundo turno

Eriko Jácome admite 
tentar reeleição na 
presidência da CMN

Paulinho Freire
diz que campanha 
de Natália é suja

__PÁG. 11 __PÁG. 6 __PÁG. 5
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CORRUPÇÃO? Quatro anos após escândalo dos respiradores, investigações
lançam sombra sobre Rui Costa, ministro-chefe da Casa Civil de Lula __PÁG. 4
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Patrimônio histórico, geográ-
fico, paisagístico, ambiental 
e turístico do Rio Grande do 

Norte, o açude Marechal Dutra, 

conhecido como Gargalheiras, fi-
nalmente atingiu sua cota máxima 
na noite desta quarta-feira 3. É a 
primeira vez que a “sangria” acon-

tece no reservatório desde 2011.
Localizado em Acari, o açu-

de comporta 44.421.480,38 m³ 
de capacidade. Com a sangria, 

as águas seguem agora pelo Rio 
Acauã em busca da Barragem 
Passagem das Traíras, em Jar-
dim do Seridó.

Após 13 anos, Gargalheiras atinge 
cota máxima e “sangra” em Acari

A espera acabou __PÁG. 11 Política

Investigação

Saúde

Para deputado federal, ex-
-prefeito deveria retribuir apoio 
recebido em eleições anteriores 
e subir no palanque do PT em 
São Gonçalo do Amarante.

Segundo a polícia, o ho-
mem, natural de Baraúnas, no 
Rio Grande do Norte, tinha re-
lações próximas com outro 
suspeito que foi preso no dia 8.

Nova norma do Ministério 
da Saúde permite aumento de 
até 4,5% nos preços dos medi-
camentos. Consumidores elabo-
ram estratégias para economizar.

Jaime deixa 
governo para
ser candidato,
e Mineiro critica

Polícia prende 
mais um suspeito 
de ajudar fugitivos 
de Mossoró

Natalenses 
reclamam de 
reajuste no valor 
dos remédios

__PÁG. 3

__PÁG. 6

__PÁG. 7

Transporte _PÁG. 6
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Arthur Dutra

Fiern pede mudança em regra
sobre licenciamentos ambientais

O silêncio e o barulho
na pré-campanha de Natal

Qual o mundo que o
seu político quer para você?

A incrível história 
da Torre Eiffel, em Paris

__PÁG. 2 Ney Lopes __PÁG. 7__PÁG. 6Opinião Alexandre Macedo

BR-304: Superintendente
do Dnit diz que desvio deve 
ficar pronto em até 15 dias

__PÁG. 2

Ferramenta do Sebrae aproxima
empresas do melhor crédito

Com objetivo de facilitar a jornada financeira dos empreendedores, Crédito Já oferece as melhores 
alternativas do mercado na hora de tomar dinheiro junto a 35 instituições parceiras. __PÁGs.8 e 9

Empreendedores durante atendimento no Sebrae

Quatro anos após escândalo dos respiradores, investigações
__PÁG. 4

Aeronave participava dos preparativos para a Operação Cruzex; piloto escapou __PÁG. 8

Avião da FAB cai em Parnamirim durante treino

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN
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CLÁUDIO
HUMBERTO

“Precisamos estar alertas 
e vigilantes”

Deputada Rosângela Moro (União-SP) 
sobre Kátia Abreu ao conselho penitenciário

Oposição pede que PF 
investigue queda de Lula

A mal explicada queda do presidente Lula, no sábado 19, virou um re-
querimento da oposição para que a Polícia Federal investigue o que 
de fato ocorreu, após as diferentes versões do Planalto. A iniciativa é 

do deputado Evair de Melo (PP-ES), intrigado com a “falta de clareza” sobre 
os fatos. “A necessidade de investigação detalhada surge a partir de indícios 
de que a comunicação oficial a respeito do acidente pode ter sido manipu-
lada”, diz o documento à direção-geral da PF.

Versões
Evair de Melo alega ser pre-

ciso saber o real estado de saú-
de de Lula, além de esclarecer 
se foi escorregão, pé de banco 
quebrado etc...

Hospital das estrelas
O deputado cobra investiga-

ção sobre uso de recursos públi-
cos para Lula ser atendido e se 
tratar no caríssimo Sírio-libanês. 
SUS? Nem pensar.

E a conta?
Ainda na tarde desta terça 22, 

Lula voltou ao Sírio-libanês para 
mais exames. O parlamentar do 
Progressistas quer reparação ao 
erário. 

Nada a esconder
“A clareza das informações 

é fundamental para a confian-
ça da população”, disse Evair à 
coluna, ao cobrar transparên-
cia na apuração.

DF e Estados se rebelam contra DPVAT malandro 
Os governadores do Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), e de 

Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), decidiram não cobrar dos cida-
dãos o seguro obrigatório Dpvat, que, extinto em 2019 no governo Bol-
sonaro (PL), foi ressuscitado por Lula (PT) com a sigla Spvat, no valor 
de até 60 reais, após forte lobby das seguradoras para recuperar o fa-
turamento bilionário. Lula tenta empurrar para o DF e Estados o des-
gaste político da cobrança, mas, após Santa Catarina, DF e MG ontem 
disseram “não”.

Jogada malandra 
A malandragem ficou clara no 

convênio da Caixa: o SPVAT co-
brado em janeiro de 2025 seria 
escondido, embutido no IPVA ou 
no licenciamento.

‘Comissão’ ilegal
O governo oferece aos Esta-

dos “comissão” de 1%, inadmissí-
vel entre entes públicos, do segu-
ro tomado dos cidadãos sem que 
saibam disso.

PODER SEM PUDOR

Autêntico ‘pele vermelha’
Visitando Washington, em 

1991, o ex-deputado baiano Be-
nito Gama se deparou no Mu-
seu de História Natural com 
indígena americano genuíno 
mostrando sua dança típica, ao 
som de tambor, e gritando “uh-
-uh-uh-uh”, como nos filmes do 
velho oeste. Ele já caminhava 

para outro setor, quando o ín-
dio se aproximou e cochichou, 
em perfeito português: “Não 
vá embora sem falar comigo...” 
Era um cearense que viveu na 
Bahia. Trabalhava em Washing-
ton como motorista do embai-
xador da Argentina e, à noite, fa-
zia bico como índio.

Vai que é sua
Esperam-se adesões à deci-

são dos três Estados, que man-
dam o recado para Lula: se ele 
tem interesse na cobrança do 
SPVAT, que a faça.

Queda, versão XIII
A inesgotável fábrica de ver-

sões do Planalto produziu mais 
uma, com ordem de divulgação 
imediata pelos engajados: Lula 
caiu enquanto “cortava a unha 
do pé”. Tomando banho sentado 
num banquinho?

‘Moeda do Brics’ é lorota
A hipocrisia da tal “moeda do 

Brics” esbarra no levantamento 
do Banco Central e da Tradings 
Economics indicando que essa 
turma gosta é de acumular re-
servas cambiais em dólares. Só a 
China já juntou US$3,2 trilhões, 
Rússia e Índia R$600 bilhões cada 
e Brasil US$360 bilhões.

Desculpa de amarelo
Em coletiva , ontem, os “mo-

vimentos sociais” aparelhados 
pela esquerda brasileira, a mais 
atrasada do planeta, culparam o 
“bloqueio econômico” dos EUA, 
60 anos depois, pelo apagão de 
energia na ditadura cubana.

Quem vencerá
O Paraná Pesquisas (SP-

05509/2024) apurou que 62,4% 
dos eleitores paulistanos apos-
tam na vitória do atual prefeito 
Ricardo Nunes, independente-
mente da intenção de votos. Bou-
los tem 29,7%.

“Em todo o País 
há clarividência 

da falência do 
atual sistema de 

segurança pública 
e de defesa social, 

conforme previsto 
na Constituição”

A corrupção, lamentavelmente, ainda grassa no seio do 
Estado brasileiro, e só tem aumentado em vários seto-
res da administração pública, inclusive, no âmbito das 

polícias. Em alguns lugares, a violência policial há muito dei-
xou de ser exceção. Identifica-se de forma clara e assustadora 
a sua ineficiência. Em todo o País há clarividência da falência 
do atual sistema de segurança pública e de defesa social, con-
forme previsto com a promulgação da Constituição Federal 
de 1988. É sabido que as causas da criminalidade são de vá-
rias matrizes, porém combatê-las eficientemente deve ser ta-
refa permanente do Estado e de toda a sociedade, o fazendo 
pela inserção de políticas públicas que efetivamente minimi-
zem os problemas sociais cruciais como os do alto número 
de desempregados e outros nas áreas públicas da saúde, da 
educação, da habitação, do saneamento básico, dos esportes, 
do urbanismo, do lazer etc. Mesmo assim jamais se pode dei-

xar de atacar os principais pro-
blemas que põe em xeque o atu-
al sistema da segurança pública 
e da defesa social do País. Co-
mo resolvê-los ou pelo menos 
minorá-los é a questão central 
nestes quase quarenta anos de 
vigência do atual sistema cons-
titucional. Alguns governantes 
quando candidatos anunciam 
que vão mudar as polícias, ou-
tros pregam que deveria haver 
maior agilidade da prestação 
jurisdicional. Existe também 

quem defenda a desmilitarização das polícias militares. Cien-
tistas Sociais elucubram reformar a polícia civil.

A verdade é que nada disso resolverá, pois nenhuma dessas 
propostas atacam as causas dos principais problemas hodiernos 
das polícias, que são a ineficiência, a violência e a corrupção. Iden-
tifica-se claramente que as polícias continuam sendo vinculadas 
ao Poder Executivo. E por decorrência disso, seus comandantes 
supremos são o presidente da República e os Governadores dos 
Estados. Não se pode continuar com seus dirigentes sendo esco-
lhidos pelos chefes dos poderes executivos. Os organismos poli-
ciais estatais não possuem independência nem autonomia fun-
cional, administrativa e muito menos financeira. Os escolhidos 
para comandar as polícias dependem das determinações esta-
belecidas a partir das políticas escolhidas pelos governantes da 
União e das unidades federadas. E, portanto, suas ações ou omis-
sões, são subordinadas aos interesses dos chefes do poder execu-
tivo respectivo. Não possuem liberdade para exercer a modo suas 
atribuições e muitos governantes se utilizam das polícias como 
instrumento de conservação do poder. E neste diapasão usam a 
polícia para facilitar a vida de seus correligionários e dificultar a 
dos adversários e assim obedecem ao chefe do partido político 
que lhe dá sustentação e não aos ditames da lei.

Ine� ciência do aparato estatal

Anísio Marinho Neto é professor e procurador de Justiça

ANÍSIO 
MARINHO
anisiomarinho@hotmail.com
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Candidato do União Brasil à Prefeitura do Natal, Paulinho Freire, durante debate da 98 FM no primeiro turno
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O Colégio Estadual do Atheneu Norte-Riograndense, um dos 
mais tradicionais de Natal, vive uma crise sem preceden-
tes, como revelado pelo Blog do Dina. Entre denúncias de 

uso de drogas, perseguição administrativa e caos na gestão, a es-
cola, que já foi um pilar na formação de gerações, está em deca-
dência. A matéria do blog se apoia em testemunhos de membros 
do corpo docente, que relatam a grave situação interna da insti-
tuição, expondo falhas administrativas, intimidações e a falta de 
supervisão que culminou em desordem.

Fundado em 1834, o Atheneu é um marco na educação do Rio 
Grande do Norte. Ao longo de quase dois séculos, o colégio formou 
líderes, intelectuais e profissionais que marcaram a história da cidade 
e do estado. Sua importância transcende as paredes da instituição; foi 
uma peça fundamental na formação educacional de Natal, moldan-
do tanto o caráter quanto o conhecimento de gerações que passaram 
por suas salas de aula.

O Atheneu não é apenas um colégio; ele sempre representou um 
símbolo de excelência e disciplina, sendo uma referência para outras 
escolas públicas. Ao longo das décadas, a instituição foi um dos prin-
cipais centros de debate intelectual, impulsionando o pensamento 
crítico em várias gerações. Seus antigos alunos são prova viva da rele-
vância dessa escola para a sociedade potiguar. O impacto de suas ati-
vidades educativas foi sentido em diversos setores da cidade, desde 
a política até a economia, moldando profissionais que hoje ocupam 
cargos importantes.

No entanto, os problemas atuais do colégio refletem uma reali-
dade preocupante. O uso de drogas e álcool por adolescentes dentro 
do campus e a falta de supervisão revelam uma gestão em colapso. 
Professores críticos à administração estão sendo perseguidos, e até 
mesmo o Ministério Público precisou ser acionado para investigar as 
condições no local. Não estamos falando apenas de falhas pontuais, 
mas de uma crise estrutural que afeta o cotidiano dos alunos, que so-
frem com a falta de merenda e o clima de caos instalado na escola.

A situação do Atheneu, que um dia foi um modelo de educação pú-
blica, é alarmante. A escola, que já foi um farol de progresso e civilida-
de, hoje se afunda em desordem. A crise atual levanta uma questão ur-
gente: onde está o compromisso do poder público com a manutenção 
desse patrimônio educacional? Não é apenas uma escola que está em 
risco, mas uma parte importante da história e da formação de Natal.

Historicamente, o Atheneu sempre desempenhou um papel de 
liderança na educação estadual, sendo pioneiro em muitas iniciati-
vas pedagógicas. A deterioração atual, no entanto, expõe um descaso 
que ameaça destruir esse legado. A comunidade escolar está sendo 
calada, e as vozes que ousam questionar as falhas são perseguidas. 
Testemunhos do corpo docente revelam a perseguição que alguns 
professores sofrem ao tentar denunciar os problemas da gestão, evi-
denciando um ambiente de censura e intimidação.

O colégio precisa de uma intervenção urgente. Não se trata ape-
nas de reparar problemas administrativos, mas de resgatar uma ins-
tituição que faz parte da identidade cultural e educacional de Natal. 
Ignorar essa crise é permitir que uma peça fundamental da história 
educacional do estado continue a se desintegrar. O Atheneu não po-
de ser apenas mais uma escola em decadência; ele é um símbolo que 
precisa ser preservado e revitalizado.

Para concluir, é essencial que todos – gestores, ex-alunos, pais 
e autoridades – compreendam a gravidade do que está em jogo. 
A recuperação do Atheneu é urgente, não apenas por ser uma es-
cola, mas porque sua história está profundamente enraizada na 
formação de Natal. Permitir que a situação continue como está é 
desprezar o legado de uma das instituições mais importantes da 
cidade, que durante anos foi o berço de educação e transforma-
ção social. O Atheneu precisa ser resgatado, antes que sua história 
seja esquecida em meio ao caos.

O Colégio Atheneu e a crise de valores

Dinarte Assunção é jornalista

DINARTE 
ASSUNÇÃO
blogdodina.com.br

Justiça manda Paulinho tirar 
do ar fake news de que Natália 
quer autorizar furto de celular
Decisão da Justiça 
Eleitoral determina 
aplicação de multa 
diária em caso de 
descumprimento; 
Natália denuncia 
“práticas desleais”
do adversário

A Justiça Eleitoral mandou 
tirar do ar uma publica-
ção nas redes sociais em 

que a campanha do candidato a 
prefeito de Natal Paulinho Frei-
re (União Brasil) diz que a ad-
versária Natália Bonavides (PT) 
assinou um projeto que lei para 
liberar o furto e o roubo de celu-
lares. A decisão é do juiz Louri-
naldo Silvestre, do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio Grande 
do Norte (TRE-RN), que deter-
minou multa diária de R$ 5 mil 
em caso de descumprimento.

A campanha de Paulinho tem 
disseminado esta fake news des-
de meados do primeiro turno. 
Na verdade, Natália é coautora 

de um projeto de lei na Câmara 
que trata sobre o o “furto famé-
lico”, que é aquele praticado por 
pessoas em situação de extrema 
pobreza. Pela proposta, pesso-
as nessa condição que furtarem 
objetos para necessidades bási-
cas (como alimentos) devem ser 
penalizadas com medidas alter-
nativas à prisão, como o ressarci-
mento do objeto furtado. Celula-
res não se encaixam pois não são 
objetos para suprir uma necessi-
dade básica.

Em nota após a decisão, Natá-
lia disse que a Justiça Eleitoral com-
provou que a campanha de Pauli-
nho está adotando práticas “desle-
ais” e fazendo propaganda eleitoral 
“sem conteúdo verdadeiro”.

“A Justiça Eleitoral afirma 
que a campanha de Paulinho 
Freire mentiu ao dizer que eu 
teria um projeto para liberar 
furto e roubo e mentiu ao dizer 
que eu defenderia o furto e rou-
bo. Inclusive, diz que a cam-
panha de Paulinho está tendo 
práticas desleais, tentando fa-
zer propaganda eleitoral sem 
conteúdo verdadeiro. São prá-
ticas rasteiras”, falou Natália.

Com a decisão, a campanha 
de Paulinho foi obrigada a retirar 
do ar conteúdos desse tipo e es-
tá proibida de continuar repercu-

tindo essas informações. “O que 
não sabemos é se eles vão cum-
prir a decisão, pois, como vocês 
sabem, eles não têm muito apre-
ço pela Justiça”, diz a petista.

Em sua decisão, o juiz fala 
em “deslealdade” da propagan-
da e diz que “tem contornos de 
induzir a erro o eleitor”, sendo 
“descolada da realidade”. “A Jus-
tiça Eleitoral reafirmou o que 
sempre dissemos: é mentira o 
que estão dizendo, não existe 
projeto para liberar furto e rou-
bo”, afirmou Natália.

ATAQUES E AMEAÇAS. Natália 
tem relatado que está sofrendo 
ataques desde o início da cam-
panha eleitoral, mas que isso se 
intensificou no segundo turno. 
“Nas últimas semanas, tenho 
denunciado as práticas de fake 
news, de mentiras e de atitudes 
rasteiras de quem quer vencer a 
eleição no tapetão”, afirmou.

Para a candidata, a campanha 
adversária está reproduzindo “as 
mesmas táticas que os bolsona-
ristas usaram nos últimos anos” 
e que, por isso, decidiu criar um 
canal de denúncias, através do 
número de telefone em que as 
pessoas podem enviar os mate-
riais pelo WhatsApp. O telefone é 
o (84) 99181-1075. 
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A mal explicada queda do presidente Lula, no sábado 19, virou um re-
querimento da oposição para que a Polícia Federal investigue o que 
de fato ocorreu, após as diferentes versões do Planalto. A iniciativa é 

do deputado Evair de Melo (PP-ES), intrigado com a “falta de clareza” sobre 
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lada”, diz o documento à direção-geral da PF.

Versões
Evair de Melo alega ser pre-

ciso saber o real estado de saú-
de de Lula, além de esclarecer 
se foi escorregão, pé de banco 
quebrado etc...

Hospital das estrelas
O deputado cobra investiga-

ção sobre uso de recursos públi-
cos para Lula ser atendido e se 
tratar no caríssimo Sírio-libanês. 
SUS? Nem pensar.

E a conta?
Ainda na tarde desta terça 22, 

Lula voltou ao Sírio-libanês para 
mais exames. O parlamentar do 
Progressistas quer reparação ao 
erário. 

Nada a esconder
“A clareza das informações 

é fundamental para a confian-
ça da população”, disse Evair à 
coluna, ao cobrar transparên-
cia na apuração.

DF e Estados se rebelam contra DPVAT malandro 
Os governadores do Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), e de 

Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), decidiram não cobrar dos cida-
dãos o seguro obrigatório Dpvat, que, extinto em 2019 no governo Bol-
sonaro (PL), foi ressuscitado por Lula (PT) com a sigla Spvat, no valor 
de até 60 reais, após forte lobby das seguradoras para recuperar o fa-
turamento bilionário. Lula tenta empurrar para o DF e Estados o des-
gaste político da cobrança, mas, após Santa Catarina, DF e MG ontem 
disseram “não”.

Jogada malandra 
A malandragem ficou clara no 

convênio da Caixa: o SPVAT co-
brado em janeiro de 2025 seria 
escondido, embutido no IPVA ou 
no licenciamento.

‘Comissão’ ilegal
O governo oferece aos Esta-

dos “comissão” de 1%, inadmissí-
vel entre entes públicos, do segu-
ro tomado dos cidadãos sem que 
saibam disso.

PODER SEM PUDOR

Autêntico ‘pele vermelha’
Visitando Washington, em 

1991, o ex-deputado baiano Be-
nito Gama se deparou no Mu-
seu de História Natural com 
indígena americano genuíno 
mostrando sua dança típica, ao 
som de tambor, e gritando “uh-
-uh-uh-uh”, como nos filmes do 
velho oeste. Ele já caminhava 

para outro setor, quando o ín-
dio se aproximou e cochichou, 
em perfeito português: “Não 
vá embora sem falar comigo...” 
Era um cearense que viveu na 
Bahia. Trabalhava em Washing-
ton como motorista do embai-
xador da Argentina e, à noite, fa-
zia bico como índio.

Vai que é sua
Esperam-se adesões à deci-

são dos três Estados, que man-
dam o recado para Lula: se ele 
tem interesse na cobrança do 
SPVAT, que a faça.

Queda, versão XIII
A inesgotável fábrica de ver-

sões do Planalto produziu mais 
uma, com ordem de divulgação 
imediata pelos engajados: Lula 
caiu enquanto “cortava a unha 
do pé”. Tomando banho sentado 
num banquinho?

‘Moeda do Brics’ é lorota
A hipocrisia da tal “moeda do 

Brics” esbarra no levantamento 
do Banco Central e da Tradings 
Economics indicando que essa 
turma gosta é de acumular re-
servas cambiais em dólares. Só a 
China já juntou US$3,2 trilhões, 
Rússia e Índia R$600 bilhões cada 
e Brasil US$360 bilhões.

Desculpa de amarelo
Em coletiva , ontem, os “mo-

vimentos sociais” aparelhados 
pela esquerda brasileira, a mais 
atrasada do planeta, culparam o 
“bloqueio econômico” dos EUA, 
60 anos depois, pelo apagão de 
energia na ditadura cubana.

Quem vencerá
O Paraná Pesquisas (SP-

05509/2024) apurou que 62,4% 
dos eleitores paulistanos apos-
tam na vitória do atual prefeito 
Ricardo Nunes, independente-
mente da intenção de votos. Bou-
los tem 29,7%.

“Em todo o País 
há clarividência 

da falência do 
atual sistema de 

segurança pública 
e de defesa social, 

conforme previsto 
na Constituição”

A corrupção, lamentavelmente, ainda grassa no seio do 
Estado brasileiro, e só tem aumentado em vários seto-
res da administração pública, inclusive, no âmbito das 

polícias. Em alguns lugares, a violência policial há muito dei-
xou de ser exceção. Identifica-se de forma clara e assustadora 
a sua ineficiência. Em todo o País há clarividência da falência 
do atual sistema de segurança pública e de defesa social, con-
forme previsto com a promulgação da Constituição Federal 
de 1988. É sabido que as causas da criminalidade são de vá-
rias matrizes, porém combatê-las eficientemente deve ser ta-
refa permanente do Estado e de toda a sociedade, o fazendo 
pela inserção de políticas públicas que efetivamente minimi-
zem os problemas sociais cruciais como os do alto número 
de desempregados e outros nas áreas públicas da saúde, da 
educação, da habitação, do saneamento básico, dos esportes, 
do urbanismo, do lazer etc. Mesmo assim jamais se pode dei-

xar de atacar os principais pro-
blemas que põe em xeque o atu-
al sistema da segurança pública 
e da defesa social do País. Co-
mo resolvê-los ou pelo menos 
minorá-los é a questão central 
nestes quase quarenta anos de 
vigência do atual sistema cons-
titucional. Alguns governantes 
quando candidatos anunciam 
que vão mudar as polícias, ou-
tros pregam que deveria haver 
maior agilidade da prestação 
jurisdicional. Existe também 

quem defenda a desmilitarização das polícias militares. Cien-
tistas Sociais elucubram reformar a polícia civil.

A verdade é que nada disso resolverá, pois nenhuma dessas 
propostas atacam as causas dos principais problemas hodiernos 
das polícias, que são a ineficiência, a violência e a corrupção. Iden-
tifica-se claramente que as polícias continuam sendo vinculadas 
ao Poder Executivo. E por decorrência disso, seus comandantes 
supremos são o presidente da República e os Governadores dos 
Estados. Não se pode continuar com seus dirigentes sendo esco-
lhidos pelos chefes dos poderes executivos. Os organismos poli-
ciais estatais não possuem independência nem autonomia fun-
cional, administrativa e muito menos financeira. Os escolhidos 
para comandar as polícias dependem das determinações esta-
belecidas a partir das políticas escolhidas pelos governantes da 
União e das unidades federadas. E, portanto, suas ações ou omis-
sões, são subordinadas aos interesses dos chefes do poder execu-
tivo respectivo. Não possuem liberdade para exercer a modo suas 
atribuições e muitos governantes se utilizam das polícias como 
instrumento de conservação do poder. E neste diapasão usam a 
polícia para facilitar a vida de seus correligionários e dificultar a 
dos adversários e assim obedecem ao chefe do partido político 
que lhe dá sustentação e não aos ditames da lei.

Ine� ciência do aparato estatal

Anísio Marinho Neto é professor e procurador de Justiça

ANÍSIO 
MARINHO
anisiomarinho@hotmail.com
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Candidato do União Brasil à Prefeitura do Natal, Paulinho Freire, durante debate da 98 FM no primeiro turno
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O Colégio Estadual do Atheneu Norte-Riograndense, um dos 
mais tradicionais de Natal, vive uma crise sem preceden-
tes, como revelado pelo Blog do Dina. Entre denúncias de 

uso de drogas, perseguição administrativa e caos na gestão, a es-
cola, que já foi um pilar na formação de gerações, está em deca-
dência. A matéria do blog se apoia em testemunhos de membros 
do corpo docente, que relatam a grave situação interna da insti-
tuição, expondo falhas administrativas, intimidações e a falta de 
supervisão que culminou em desordem.

Fundado em 1834, o Atheneu é um marco na educação do Rio 
Grande do Norte. Ao longo de quase dois séculos, o colégio formou 
líderes, intelectuais e profissionais que marcaram a história da cidade 
e do estado. Sua importância transcende as paredes da instituição; foi 
uma peça fundamental na formação educacional de Natal, moldan-
do tanto o caráter quanto o conhecimento de gerações que passaram 
por suas salas de aula.

O Atheneu não é apenas um colégio; ele sempre representou um 
símbolo de excelência e disciplina, sendo uma referência para outras 
escolas públicas. Ao longo das décadas, a instituição foi um dos prin-
cipais centros de debate intelectual, impulsionando o pensamento 
crítico em várias gerações. Seus antigos alunos são prova viva da rele-
vância dessa escola para a sociedade potiguar. O impacto de suas ati-
vidades educativas foi sentido em diversos setores da cidade, desde 
a política até a economia, moldando profissionais que hoje ocupam 
cargos importantes.

No entanto, os problemas atuais do colégio refletem uma reali-
dade preocupante. O uso de drogas e álcool por adolescentes dentro 
do campus e a falta de supervisão revelam uma gestão em colapso. 
Professores críticos à administração estão sendo perseguidos, e até 
mesmo o Ministério Público precisou ser acionado para investigar as 
condições no local. Não estamos falando apenas de falhas pontuais, 
mas de uma crise estrutural que afeta o cotidiano dos alunos, que so-
frem com a falta de merenda e o clima de caos instalado na escola.

A situação do Atheneu, que um dia foi um modelo de educação pú-
blica, é alarmante. A escola, que já foi um farol de progresso e civilida-
de, hoje se afunda em desordem. A crise atual levanta uma questão ur-
gente: onde está o compromisso do poder público com a manutenção 
desse patrimônio educacional? Não é apenas uma escola que está em 
risco, mas uma parte importante da história e da formação de Natal.

Historicamente, o Atheneu sempre desempenhou um papel de 
liderança na educação estadual, sendo pioneiro em muitas iniciati-
vas pedagógicas. A deterioração atual, no entanto, expõe um descaso 
que ameaça destruir esse legado. A comunidade escolar está sendo 
calada, e as vozes que ousam questionar as falhas são perseguidas. 
Testemunhos do corpo docente revelam a perseguição que alguns 
professores sofrem ao tentar denunciar os problemas da gestão, evi-
denciando um ambiente de censura e intimidação.

O colégio precisa de uma intervenção urgente. Não se trata ape-
nas de reparar problemas administrativos, mas de resgatar uma ins-
tituição que faz parte da identidade cultural e educacional de Natal. 
Ignorar essa crise é permitir que uma peça fundamental da história 
educacional do estado continue a se desintegrar. O Atheneu não po-
de ser apenas mais uma escola em decadência; ele é um símbolo que 
precisa ser preservado e revitalizado.

Para concluir, é essencial que todos – gestores, ex-alunos, pais 
e autoridades – compreendam a gravidade do que está em jogo. 
A recuperação do Atheneu é urgente, não apenas por ser uma es-
cola, mas porque sua história está profundamente enraizada na 
formação de Natal. Permitir que a situação continue como está é 
desprezar o legado de uma das instituições mais importantes da 
cidade, que durante anos foi o berço de educação e transforma-
ção social. O Atheneu precisa ser resgatado, antes que sua história 
seja esquecida em meio ao caos.

O Colégio Atheneu e a crise de valores

Dinarte Assunção é jornalista

DINARTE 
ASSUNÇÃO
blogdodina.com.br

Justiça manda Paulinho tirar 
do ar fake news de que Natália 
quer autorizar furto de celular
Decisão da Justiça 
Eleitoral determina 
aplicação de multa 
diária em caso de 
descumprimento; 
Natália denuncia 
“práticas desleais”
do adversário

A Justiça Eleitoral mandou 
tirar do ar uma publica-
ção nas redes sociais em 

que a campanha do candidato a 
prefeito de Natal Paulinho Frei-
re (União Brasil) diz que a ad-
versária Natália Bonavides (PT) 
assinou um projeto que lei para 
liberar o furto e o roubo de celu-
lares. A decisão é do juiz Louri-
naldo Silvestre, do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio Grande 
do Norte (TRE-RN), que deter-
minou multa diária de R$ 5 mil 
em caso de descumprimento.

A campanha de Paulinho tem 
disseminado esta fake news des-
de meados do primeiro turno. 
Na verdade, Natália é coautora 

de um projeto de lei na Câmara 
que trata sobre o o “furto famé-
lico”, que é aquele praticado por 
pessoas em situação de extrema 
pobreza. Pela proposta, pesso-
as nessa condição que furtarem 
objetos para necessidades bási-
cas (como alimentos) devem ser 
penalizadas com medidas alter-
nativas à prisão, como o ressarci-
mento do objeto furtado. Celula-
res não se encaixam pois não são 
objetos para suprir uma necessi-
dade básica.

Em nota após a decisão, Natá-
lia disse que a Justiça Eleitoral com-
provou que a campanha de Pauli-
nho está adotando práticas “desle-
ais” e fazendo propaganda eleitoral 
“sem conteúdo verdadeiro”.

“A Justiça Eleitoral afirma 
que a campanha de Paulinho 
Freire mentiu ao dizer que eu 
teria um projeto para liberar 
furto e roubo e mentiu ao dizer 
que eu defenderia o furto e rou-
bo. Inclusive, diz que a cam-
panha de Paulinho está tendo 
práticas desleais, tentando fa-
zer propaganda eleitoral sem 
conteúdo verdadeiro. São prá-
ticas rasteiras”, falou Natália.

Com a decisão, a campanha 
de Paulinho foi obrigada a retirar 
do ar conteúdos desse tipo e es-
tá proibida de continuar repercu-

tindo essas informações. “O que 
não sabemos é se eles vão cum-
prir a decisão, pois, como vocês 
sabem, eles não têm muito apre-
ço pela Justiça”, diz a petista.

Em sua decisão, o juiz fala 
em “deslealdade” da propagan-
da e diz que “tem contornos de 
induzir a erro o eleitor”, sendo 
“descolada da realidade”. “A Jus-
tiça Eleitoral reafirmou o que 
sempre dissemos: é mentira o 
que estão dizendo, não existe 
projeto para liberar furto e rou-
bo”, afirmou Natália.

ATAQUES E AMEAÇAS. Natália 
tem relatado que está sofrendo 
ataques desde o início da cam-
panha eleitoral, mas que isso se 
intensificou no segundo turno. 
“Nas últimas semanas, tenho 
denunciado as práticas de fake 
news, de mentiras e de atitudes 
rasteiras de quem quer vencer a 
eleição no tapetão”, afirmou.

Para a candidata, a campanha 
adversária está reproduzindo “as 
mesmas táticas que os bolsona-
ristas usaram nos últimos anos” 
e que, por isso, decidiu criar um 
canal de denúncias, através do 
número de telefone em que as 
pessoas podem enviar os mate-
riais pelo WhatsApp. O telefone é 
o (84) 99181-1075. 



Prefeito de Natal, Álvaro Dias (Republicanos), em entrevista ao programa “Bom Dia CBN” nesta terça-feira 22
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O secretário-chefe do Gabinete Civil do Governo do Es-
tado, Raimundo Alves, fez uma análise sóbria e que vai 
além da torcida. A maioria dos eleitores do ex-prefei-

to Carlos Eduardo (PSD) deve migrar para a deputada federal 
Natália Bonavides (PT) neste segundo turno. E que o poten-
cial do deputado federal Paulinho Freire (UB) em angariar os 
votos de eleitores do primeiro turno está esgotado. Muito por 
culpa dele mesmo.

Natália chega à reta final das eleições em onda favorável. Son-
dagens recentemente divulgadas já a colocam em posição nu-
mérica de liderança, fato inédito até aqui. Ou seja, não se pode 
deixar de ressaltar que a campanha da deputada vem em ascen-
dência, o que já preocupa os estrategistas do campo adversário. 

Paulinho deve se ausentar do debate organizado por uma 
emissora de rádio nesta quarta-feira 23. É uma forma de se es-
quivar do potencial retórico da deputada Natália Bonavides, 
notadamente com maior fluência neste tipo de ambiente. A au-
sência dele pode significar duas situações: evitar erosão de votos 
ou o maior avanço de Natália nos poucos dias que restam. 

Do lado petista, a campanha tem logrado êxito nas táticas. 
A presença do presidente Lula na semana passada proporcio-
nou ânimo e impulso à campanha. Na segunda-feira 21, foi a 
vez do deputado federal Túlio Gadelha (Rede) caminhar ao la-
do dela no bairro das Rocas. Nesta quinta 24, será a vez do pre-
feito reeleito de Recife, João Campos (PSB). A onda de apoios 
termina por gerar espiral de engajamento, a ponto também 
de representantes do partido do candidato derrotado Rafael 
Motta (Avante) embarcarem. Neste caso, o vice de Rafael na 
chapa, José Odon Abdon (Avante), declarou apoio à candidata 
do PT, ao lado de 17 candidatos a vereador do partido.

Por sua vez, Carlos Eduardo não anunciou apoio direto a 
Natália. Mas, o núcleo de sua campanha já caiu dentro. Rai-
mundo confirmou. Carlos Eduardo ficou em terceiro lugar, 
obtendo 93 mil votos. 

Se os cálculos de Raimundo estiverem ajustados, Natália 
conseguirá trazer para si os votos que necessita para vencer as 
eleições. Na condição de que os eleitores de Carlos Eduardo 
não simpatizam com a linha bolsonarista adotada por Pauli-
nho, a probabilidade de transferência quase que automática 
de votos para Natália é real. Vale lembrar que Paulinho Freire 
(União Brasil) obteve 171 mil votos (44,08%) contra 110 mil 
votos (28,45%) de Natália.

A campanha de Paulinho Freire vem mostrando preocu-
pação diante desta possibilidade. Um jornalista alinhado gra-
vou vídeo nas redes sociais implorando para que a “militân-
cia de direita” “trabalhe mais, consiga mais um voto”, em fala 
desesperada. Vale dizer que este agrupamento desprezou os 
eleitores de Carlos Eduardo, afirmando que o ex-prefeito era 
o “PT do B”. Agora, sentem a pressão do que afirmavam no 
primeiro turno.

A jornalista Heloisa Vilela trouxe comentário relevante em 
seu programa no ICL Notícias, destacando a criatividade da 
campanha de Natália nesta reta final, que segundo ela, “cresce 
pouco a pouco e permanentemente”. Cita até mesmo o ace-
no da candidata aos evangélicos, núcleo fortemente ligado ao 
bolsonarismo.

Para esta semana, 16 pesquisas estão registradas. São nú-
meros que podem atestar para quem os votos de Carlos Edu-
ardo estão migrando.

O impacto da migração dos votos 
de Carlos Eduardo para Natália

William Robson é jornalista e professor. Doutor em
Jornalismo (UFSC) e mestre em Estudos da Mídia (UFRN)
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williamdefato@gmail.com

‘Plano Diretor impunha dificuldades’
Álvaro Dias destacou que 

seu mandato foi marcado por 
esforços para modernizar Na-
tal, que havia ficado estagna-
da devido às restrições impos-
tas pelo antigo Plano Diretor, 
segundo ele. “Marca de um 
prefeito que procurou mudar 
e modernizar a cidade, que fi-
cou muito atrasada pelo Plano 
Diretor anterior, que impunha 
uma série de obstáculos e di-
ficuldades. Hoje Natal mudou, 

a gente vê que tinha perdido 
mais de 300 mil habitantes pa-
ra municípios vizinhos por es-
sas dificuldades do Plano Dire-
tor. Agora essas pessoas estão 
retornando para Natal”.

Ele citou ainda que os inves-
timentos privados também vol-
taram a crescer. “Basta ver nas 
imediações da Praça Cívica, com 
prédios que estão sendo erguidos 
e que não poderiam ser constru-
ídos com o Plano Diretor antigo. 

Nos quatro cantos de Natal, te-
mos mais de 70 novos empre-
endimentos, principalmente de 
moradia”, complementou.

“O Plano Diretor é uma das 
maiores marcas da nossa ges-
tão. Segundo Thiago Mesquita 
[secretário de Meio Ambiente e 
Urbanismo], são quase R$ 3 bi-
lhões de investimentos e empre-
endimentos possibilitados pelas 
mudanças do Plano Diretor”, as-
segurou o prefeito. 

Paulinho dará continuidade 
às mudanças que a cidade 
precisa, defende Álvaro Dias
Prefeito declarou que está otimista em relação ao futuro da cidade

O prefeito de Natal, Álvaro 
Dias (Republicanos), dis-
se nesta terça-feira 22, em 

entrevista ao ‘Bom Dia CBN’, da 
rádio CBN Natal, que o candida-
to Paulinho Freire (União Brasil) 
dará continuidade ao trabalho 
iniciado em sua gestão. Paulinho, 
apoiado por Álvaro, disputa o se-
gundo turno da eleição no pró-
ximo domingo 27 contra Natália 
Bonavides (PT).

“Natal tem toda a possibi-
lidade de terminar o ano com 
muito otimismo, pelos mui-
tos investimentos que foram 
feitos aqui para mudar a nos-

sa cidade, recuperar o tempo 
perdido com o antigo Plano 
Diretor, pela quantidade infi-
nita de obras e investimentos 
que estão sendo feitos em nos-
sa cidade, tanto por parte da 
iniciativa privada quanto pelo 
poder público”, disse o chefe 
do Executivo municipal.

O prefeito declarou que es-
tá otimista em relação ao futu-
ro da cidade. “Feliz por ter tido 
a oportunidade de ter dado es-
sa contribuição a Natal para re-
cuperar o tempo perdido. Espe-
ro e tenho certeza que Paulinho 
Freire dará continuidade a essas 

mudanças, a essa modernidade 
que está começando a existir de 
volta na nossa cidade. Encerro 
meu mandato com sensação de 
dever cumprido”.

Ele destacou a obra da engor-
da da praia de Ponta Negra, que 
teve um trecho liberado para vi-
sitantes nesta terça. Assim como 
a construção do Hospital Muni-
cipal de Natal, no bairro Pitim-
bu, o Complexo Turístico da Re-
dinha – que deve ser inaugurado 
até  próxima semana. Também 
citou a revitalização da orla da 
Praia do Meio, a reforma de pra-
ças e obras de asfalto novo.
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Candidato do União Brasil à Prefeitura do Natal, Paulinho Freire, em entrevista ao programa Band Cidade, da TV Band RN

Band Eleições está realizando sabatinas com os candidatos à Prefeitura do Natal

Paulinho durante entrevista à jornalista Anna Ruth Dantas, da TV Band RN

Se licitação for feita, vamos mudar o sistema de transporte da cidade

“Problema de Natália é que discurso é um, prática é outra”

Acerca do transporte públi-
co na capital potiguar, Paulinho 
Freire afirmou que é um assun-
to a ser tratado com urgência, 
ressaltando que atualmente há 
pouco mais de 50 linhas de ôni-
bus funcionando, o que repre-
senta um “grande” déficit.

“Com o edital que foi colo-
cado [pela atual gestão], nós 
vamos passar, se for aprovada 
a licitação, se a licitação for fei-
ta, até mais de 80 linhas, quer 
dizer, nós vamos atender me-

lhor a cidade, dar um trans-
porte de qualidade, um ar-
-condicionado. Hoje o trans-
porte tem que ter uma parte 
subsidiada, para isso eu apre-
sentei um projeto como depu-
tado federal criando o Fundo 
Nacional do Transporte Coleti-
vo, que eu acho que o governo 
federal precisa também ajudar 
os municípios acima de 200 
mil habitantes”, assegurou.

De acordo com o candi-
dato, a licitação deverá reor-

ganizar o sistema de linhas. 
“Vamos chegar nos pontos 
onde foram retiradas as li-
nhas, porque tem gente hoje 
andando mais de 2km para 
pegar um transporte coletivo. 
A gente sabe que o sistema 
tem que ter um equilíbrio, vai 
ter a linha superavitária, mas 
vai ter a linha deficitária tam-
bém, para isso a gente precisa 
aprovar essa licitação, tomara 
que não dê deserto como das 
outras vezes”. 

Paulinho Freire criticou Na-
tália Bonavides por ser, segundo 
ele, seletiva em seus posiciona-
mentos, mencionando que ela 
não se pronunciou sobre a de-
núncia de agressão do filho de 
Lula, mas atacaria se fosse al-
guém da direita. “O problema 
da candidata Natália é que o 
discurso é um, a prática é outra. 
O problema é que eles são sele-
tivos, eles só fazem aquilo que 
não atinge eles”, frisou.

Paulinho Freire acusou a 
campanha de Natália de espa-
lhar fake news para desestabi-
lizar sua candidatura. “Eles es-
tão tentando fazer de tudo, criar 
fake news, para tentar desesta-
bilizar a nossa candidatura. Mas 

graças a Deus nós estamos ven-
do na rua que o povo não está 
aceitando isso”.

O candidato aproveitou para 
enfatizar as obras realizadas pe-
lo prefeito Álvaro Dias (Republi-
canos) em Natal, como a engor-
da da Ponta Negra, o Hospital 
Municipal e o Mercado da Redi-
nha, que ele considera marcos 
estruturantes para a cidade. Ele 
ressaltou que o Mercado da Re-
dinha impulsionará o turismo e 
a economia local.

Em contraste, ele criticou 
Natália Bonavides por não ci-
tar uma obra significativa do 
governo estadual em Natal e 
acusou o governo de atrapalhar 
projetos importantes. “Quando 

tiveram oportunidade, atrapa-
lharam a engorda, e hoje estão 
atrapalhando na Ponte de Iga-
pó, que poderiam ter colocado 

o canteiro de obras em outro lu-
gar, assim não estaria causando 
aquele transtorno aos morado-
res da Zona Norte”.

Paulinho: Campanha de Natália é suja; PT 
trabalha apenas para seus companheiros

“Eles estão tentando 
fazer de tudo, criar 
fake news, para 
tentar desestabilizar 
a nossa candidatura. 
Mas graças a Deus 
o povo não está 
aceitando isso”
Paulinho Freire
Candidato a prefeito de Natal

Candidato destacou que adversária contratou profissionais de fora para campanha eleitoral em detrimento dos locais

O candidato a prefeito de 
Natal Paulinho Freire 
(União Brasil) avaliou nes-

ta segunda-feira 21, em entrevista 
ao programa Band Cidade RN, da 
Band TV, que a campanha da ad-
versária Natália Bonavides (PT) é 
suja, e que o partido da candidata 
trabalha apenas para os próprios 
“companheiros”.

“Embora a campanha da can-
didata adversária não seja uma 
campanha limpa, uma campa-
nha mostrando propostas, por-
que o que ela diz que é fake news 
é tudo que ela defendeu como 
parlamentar e hoje ela diz que é 
fake news. Mas isso é normal, faz 
parte do perfil do partido em se 
vitimizar. Nós vamos continuar 
apresentando nossas propostas 
para que a população de Natal 
possa entender que o nosso pla-
no de governo é o melhor. É o pla-
no de governo que vai levar Natal 
ao desenvolvimento econômico, 
à geração de emprego”, disse ele.

O candidato destacou que a 
adversária contratou profissio-
nais de fora para a campanha 
eleitoral, apesar da qualidade dos 
profissionais locais, acusando-
-a de trabalhar apenas com seus 

aliados. Ainda segundo ele, em 
seis anos de mandato como de-
putada federal, ela enviou pou-
cos recursos para a cidade.

“Seis anos de mandato, ela 
mandou poucos recursos pa-
ra Natal. Em um ano eu mandei 
mais de R$ 31 milhões. Ela tem 
que ter compromisso com Natal, 
não é só com a companheirada 
dela, porque até os profissionais 
que ela contrata para a campa-
nha dela, a nível de marketing, 
ela contratou profissionais de fo-
ra, mas o problema deles [PT] é 
que eles querem muito, são mui-
to fechados, trabalham muito só 
para os companheiros deles”, ar-
gumentou.

Questionado sobre trabalhar 
em harmonia com os governos 
estadual e federal, Paulinho Freire 
afirmou que, apesar do enfrenta-
mento político atual, está dispos-
to a manter diálogo com qualquer 
governo. Ele ressaltou que o foco 
deve ser em projetos para o bem 

de Natal, independentemente de 
divergências partidárias.

“Meu histórico sempre foi 
de diálogo, eu sempre dialoguei 

com todos os partidos, com todo 
mundo. Acho que eu vou me ele-
ger prefeito mas se eu continuar 
como deputado, eu vou continu-

ar com compromisso com a mi-
nha cidade. Se nós tivermos bons 
projetos, o governo federal não 
vai se negar”, comentou.



Prefeito de Natal, Álvaro Dias (Republicanos), em entrevista ao programa “Bom Dia CBN” nesta terça-feira 22
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O secretário-chefe do Gabinete Civil do Governo do Es-
tado, Raimundo Alves, fez uma análise sóbria e que vai 
além da torcida. A maioria dos eleitores do ex-prefei-

to Carlos Eduardo (PSD) deve migrar para a deputada federal 
Natália Bonavides (PT) neste segundo turno. E que o poten-
cial do deputado federal Paulinho Freire (UB) em angariar os 
votos de eleitores do primeiro turno está esgotado. Muito por 
culpa dele mesmo.

Natália chega à reta final das eleições em onda favorável. Son-
dagens recentemente divulgadas já a colocam em posição nu-
mérica de liderança, fato inédito até aqui. Ou seja, não se pode 
deixar de ressaltar que a campanha da deputada vem em ascen-
dência, o que já preocupa os estrategistas do campo adversário. 

Paulinho deve se ausentar do debate organizado por uma 
emissora de rádio nesta quarta-feira 23. É uma forma de se es-
quivar do potencial retórico da deputada Natália Bonavides, 
notadamente com maior fluência neste tipo de ambiente. A au-
sência dele pode significar duas situações: evitar erosão de votos 
ou o maior avanço de Natália nos poucos dias que restam. 

Do lado petista, a campanha tem logrado êxito nas táticas. 
A presença do presidente Lula na semana passada proporcio-
nou ânimo e impulso à campanha. Na segunda-feira 21, foi a 
vez do deputado federal Túlio Gadelha (Rede) caminhar ao la-
do dela no bairro das Rocas. Nesta quinta 24, será a vez do pre-
feito reeleito de Recife, João Campos (PSB). A onda de apoios 
termina por gerar espiral de engajamento, a ponto também 
de representantes do partido do candidato derrotado Rafael 
Motta (Avante) embarcarem. Neste caso, o vice de Rafael na 
chapa, José Odon Abdon (Avante), declarou apoio à candidata 
do PT, ao lado de 17 candidatos a vereador do partido.

Por sua vez, Carlos Eduardo não anunciou apoio direto a 
Natália. Mas, o núcleo de sua campanha já caiu dentro. Rai-
mundo confirmou. Carlos Eduardo ficou em terceiro lugar, 
obtendo 93 mil votos. 

Se os cálculos de Raimundo estiverem ajustados, Natália 
conseguirá trazer para si os votos que necessita para vencer as 
eleições. Na condição de que os eleitores de Carlos Eduardo 
não simpatizam com a linha bolsonarista adotada por Pauli-
nho, a probabilidade de transferência quase que automática 
de votos para Natália é real. Vale lembrar que Paulinho Freire 
(União Brasil) obteve 171 mil votos (44,08%) contra 110 mil 
votos (28,45%) de Natália.

A campanha de Paulinho Freire vem mostrando preocu-
pação diante desta possibilidade. Um jornalista alinhado gra-
vou vídeo nas redes sociais implorando para que a “militân-
cia de direita” “trabalhe mais, consiga mais um voto”, em fala 
desesperada. Vale dizer que este agrupamento desprezou os 
eleitores de Carlos Eduardo, afirmando que o ex-prefeito era 
o “PT do B”. Agora, sentem a pressão do que afirmavam no 
primeiro turno.

A jornalista Heloisa Vilela trouxe comentário relevante em 
seu programa no ICL Notícias, destacando a criatividade da 
campanha de Natália nesta reta final, que segundo ela, “cresce 
pouco a pouco e permanentemente”. Cita até mesmo o ace-
no da candidata aos evangélicos, núcleo fortemente ligado ao 
bolsonarismo.

Para esta semana, 16 pesquisas estão registradas. São nú-
meros que podem atestar para quem os votos de Carlos Edu-
ardo estão migrando.

O impacto da migração dos votos 
de Carlos Eduardo para Natália

William Robson é jornalista e professor. Doutor em
Jornalismo (UFSC) e mestre em Estudos da Mídia (UFRN)

WILLIAM 
ROBSON
williamdefato@gmail.com

‘Plano Diretor impunha dificuldades’
Álvaro Dias destacou que 

seu mandato foi marcado por 
esforços para modernizar Na-
tal, que havia ficado estagna-
da devido às restrições impos-
tas pelo antigo Plano Diretor, 
segundo ele. “Marca de um 
prefeito que procurou mudar 
e modernizar a cidade, que fi-
cou muito atrasada pelo Plano 
Diretor anterior, que impunha 
uma série de obstáculos e di-
ficuldades. Hoje Natal mudou, 

a gente vê que tinha perdido 
mais de 300 mil habitantes pa-
ra municípios vizinhos por es-
sas dificuldades do Plano Dire-
tor. Agora essas pessoas estão 
retornando para Natal”.

Ele citou ainda que os inves-
timentos privados também vol-
taram a crescer. “Basta ver nas 
imediações da Praça Cívica, com 
prédios que estão sendo erguidos 
e que não poderiam ser constru-
ídos com o Plano Diretor antigo. 

Nos quatro cantos de Natal, te-
mos mais de 70 novos empre-
endimentos, principalmente de 
moradia”, complementou.

“O Plano Diretor é uma das 
maiores marcas da nossa ges-
tão. Segundo Thiago Mesquita 
[secretário de Meio Ambiente e 
Urbanismo], são quase R$ 3 bi-
lhões de investimentos e empre-
endimentos possibilitados pelas 
mudanças do Plano Diretor”, as-
segurou o prefeito. 

Paulinho dará continuidade 
às mudanças que a cidade 
precisa, defende Álvaro Dias
Prefeito declarou que está otimista em relação ao futuro da cidade

O prefeito de Natal, Álvaro 
Dias (Republicanos), dis-
se nesta terça-feira 22, em 

entrevista ao ‘Bom Dia CBN’, da 
rádio CBN Natal, que o candida-
to Paulinho Freire (União Brasil) 
dará continuidade ao trabalho 
iniciado em sua gestão. Paulinho, 
apoiado por Álvaro, disputa o se-
gundo turno da eleição no pró-
ximo domingo 27 contra Natália 
Bonavides (PT).

“Natal tem toda a possibi-
lidade de terminar o ano com 
muito otimismo, pelos mui-
tos investimentos que foram 
feitos aqui para mudar a nos-

sa cidade, recuperar o tempo 
perdido com o antigo Plano 
Diretor, pela quantidade infi-
nita de obras e investimentos 
que estão sendo feitos em nos-
sa cidade, tanto por parte da 
iniciativa privada quanto pelo 
poder público”, disse o chefe 
do Executivo municipal.

O prefeito declarou que es-
tá otimista em relação ao futu-
ro da cidade. “Feliz por ter tido 
a oportunidade de ter dado es-
sa contribuição a Natal para re-
cuperar o tempo perdido. Espe-
ro e tenho certeza que Paulinho 
Freire dará continuidade a essas 

mudanças, a essa modernidade 
que está começando a existir de 
volta na nossa cidade. Encerro 
meu mandato com sensação de 
dever cumprido”.

Ele destacou a obra da engor-
da da praia de Ponta Negra, que 
teve um trecho liberado para vi-
sitantes nesta terça. Assim como 
a construção do Hospital Muni-
cipal de Natal, no bairro Pitim-
bu, o Complexo Turístico da Re-
dinha – que deve ser inaugurado 
até  próxima semana. Também 
citou a revitalização da orla da 
Praia do Meio, a reforma de pra-
ças e obras de asfalto novo.
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Candidato do União Brasil à Prefeitura do Natal, Paulinho Freire, em entrevista ao programa Band Cidade, da TV Band RN

Band Eleições está realizando sabatinas com os candidatos à Prefeitura do Natal

Paulinho durante entrevista à jornalista Anna Ruth Dantas, da TV Band RN

Se licitação for feita, vamos mudar o sistema de transporte da cidade

“Problema de Natália é que discurso é um, prática é outra”

Acerca do transporte públi-
co na capital potiguar, Paulinho 
Freire afirmou que é um assun-
to a ser tratado com urgência, 
ressaltando que atualmente há 
pouco mais de 50 linhas de ôni-
bus funcionando, o que repre-
senta um “grande” déficit.

“Com o edital que foi colo-
cado [pela atual gestão], nós 
vamos passar, se for aprovada 
a licitação, se a licitação for fei-
ta, até mais de 80 linhas, quer 
dizer, nós vamos atender me-

lhor a cidade, dar um trans-
porte de qualidade, um ar-
-condicionado. Hoje o trans-
porte tem que ter uma parte 
subsidiada, para isso eu apre-
sentei um projeto como depu-
tado federal criando o Fundo 
Nacional do Transporte Coleti-
vo, que eu acho que o governo 
federal precisa também ajudar 
os municípios acima de 200 
mil habitantes”, assegurou.

De acordo com o candi-
dato, a licitação deverá reor-

ganizar o sistema de linhas. 
“Vamos chegar nos pontos 
onde foram retiradas as li-
nhas, porque tem gente hoje 
andando mais de 2km para 
pegar um transporte coletivo. 
A gente sabe que o sistema 
tem que ter um equilíbrio, vai 
ter a linha superavitária, mas 
vai ter a linha deficitária tam-
bém, para isso a gente precisa 
aprovar essa licitação, tomara 
que não dê deserto como das 
outras vezes”. 

Paulinho Freire criticou Na-
tália Bonavides por ser, segundo 
ele, seletiva em seus posiciona-
mentos, mencionando que ela 
não se pronunciou sobre a de-
núncia de agressão do filho de 
Lula, mas atacaria se fosse al-
guém da direita. “O problema 
da candidata Natália é que o 
discurso é um, a prática é outra. 
O problema é que eles são sele-
tivos, eles só fazem aquilo que 
não atinge eles”, frisou.

Paulinho Freire acusou a 
campanha de Natália de espa-
lhar fake news para desestabi-
lizar sua candidatura. “Eles es-
tão tentando fazer de tudo, criar 
fake news, para tentar desesta-
bilizar a nossa candidatura. Mas 

graças a Deus nós estamos ven-
do na rua que o povo não está 
aceitando isso”.

O candidato aproveitou para 
enfatizar as obras realizadas pe-
lo prefeito Álvaro Dias (Republi-
canos) em Natal, como a engor-
da da Ponta Negra, o Hospital 
Municipal e o Mercado da Redi-
nha, que ele considera marcos 
estruturantes para a cidade. Ele 
ressaltou que o Mercado da Re-
dinha impulsionará o turismo e 
a economia local.

Em contraste, ele criticou 
Natália Bonavides por não ci-
tar uma obra significativa do 
governo estadual em Natal e 
acusou o governo de atrapalhar 
projetos importantes. “Quando 

tiveram oportunidade, atrapa-
lharam a engorda, e hoje estão 
atrapalhando na Ponte de Iga-
pó, que poderiam ter colocado 

o canteiro de obras em outro lu-
gar, assim não estaria causando 
aquele transtorno aos morado-
res da Zona Norte”.

Paulinho: Campanha de Natália é suja; PT 
trabalha apenas para seus companheiros

“Eles estão tentando 
fazer de tudo, criar 
fake news, para 
tentar desestabilizar 
a nossa candidatura. 
Mas graças a Deus 
o povo não está 
aceitando isso”
Paulinho Freire
Candidato a prefeito de Natal

Candidato destacou que adversária contratou profissionais de fora para campanha eleitoral em detrimento dos locais

O candidato a prefeito de 
Natal Paulinho Freire 
(União Brasil) avaliou nes-

ta segunda-feira 21, em entrevista 
ao programa Band Cidade RN, da 
Band TV, que a campanha da ad-
versária Natália Bonavides (PT) é 
suja, e que o partido da candidata 
trabalha apenas para os próprios 
“companheiros”.

“Embora a campanha da can-
didata adversária não seja uma 
campanha limpa, uma campa-
nha mostrando propostas, por-
que o que ela diz que é fake news 
é tudo que ela defendeu como 
parlamentar e hoje ela diz que é 
fake news. Mas isso é normal, faz 
parte do perfil do partido em se 
vitimizar. Nós vamos continuar 
apresentando nossas propostas 
para que a população de Natal 
possa entender que o nosso pla-
no de governo é o melhor. É o pla-
no de governo que vai levar Natal 
ao desenvolvimento econômico, 
à geração de emprego”, disse ele.

O candidato destacou que a 
adversária contratou profissio-
nais de fora para a campanha 
eleitoral, apesar da qualidade dos 
profissionais locais, acusando-
-a de trabalhar apenas com seus 

aliados. Ainda segundo ele, em 
seis anos de mandato como de-
putada federal, ela enviou pou-
cos recursos para a cidade.

“Seis anos de mandato, ela 
mandou poucos recursos pa-
ra Natal. Em um ano eu mandei 
mais de R$ 31 milhões. Ela tem 
que ter compromisso com Natal, 
não é só com a companheirada 
dela, porque até os profissionais 
que ela contrata para a campa-
nha dela, a nível de marketing, 
ela contratou profissionais de fo-
ra, mas o problema deles [PT] é 
que eles querem muito, são mui-
to fechados, trabalham muito só 
para os companheiros deles”, ar-
gumentou.

Questionado sobre trabalhar 
em harmonia com os governos 
estadual e federal, Paulinho Freire 
afirmou que, apesar do enfrenta-
mento político atual, está dispos-
to a manter diálogo com qualquer 
governo. Ele ressaltou que o foco 
deve ser em projetos para o bem 

de Natal, independentemente de 
divergências partidárias.

“Meu histórico sempre foi 
de diálogo, eu sempre dialoguei 

com todos os partidos, com todo 
mundo. Acho que eu vou me ele-
ger prefeito mas se eu continuar 
como deputado, eu vou continu-

ar com compromisso com a mi-
nha cidade. Se nós tivermos bons 
projetos, o governo federal não 
vai se negar”, comentou.
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Presidente da Câmara Municipal de Natal, Eriko Jácome (PP), disputará reeleição para o cargo na Mesa Diretora

YOUTUBE / REPRODUÇÃO

AGÊNCIA BRASIL / REPRODUÇÃO

VERÔNICA MACEDO / CMN

Candidata do PT à Prefeitura do Natal, Natália Bonavides, em debate

Eleitores voltam às urnas no domingo

Eriko Jácome se coloca à disposição para 
continuar presidindo a Câmara de Natal
Vereador reeleito 
diz já contar com 
o apoio de 23 
parlamentares e 
destaca conquistas 
da sua gestão,
como a emissão 
gratuita de RGs e 
concurso público

O presidente da Câmara 
Municipal de Natal, vere-
ador reeleito Eriko Jáco-

me (PP), afirmou que seu nome 
está à disposição para continuar 
na liderança da Casa. Ele disse 
que, apesar de ainda não ter ini-
ciado oficialmente sua campa-
nha, já possui o apoio de 23 ve-
readores, inclusive de parlamen-
tares que antes faziam parte da 
bancada da oposição.

“Me coloco à disposição de 
todos os vereadores de Natal. Es-
tamos recebendo muitas decla-

rações de apoio e confesso que 
não comecei a nossa campanha 
para presidente da Câmara Mu-
nicipal, mas 23 vereadores já de-
clararam voto. Vereadores até 
que estão do outro lado estão 
declarando voto ao vereador Eri-
ko Jácome”, afirmou.

Eriko destacou o trabalho rea-
lizado durante sua gestão na pre-
sidência da Casa e citou as con-
quistas alcançadas. Entre elas a 
doação da sede do anexo da Câ-
mara, que hoje é usada para a 
emissão de carteiras de identi-
dade gratuitas à população poti-
guar, contribuindo para diminuir 
as filas no Instituto Técnico-Cien-
tífico de Perícia do Rio Grande do 
Norte (Itep-RN).

“Foram dias de muita luta, 
mas conseguimos fazer do ane-
xo da Câmara Municipal de Na-
tal um benefício para a popula-
ção. Hoje, eu doei aquela sede e 
abri mão de boa parte dos nos-
sos funcionários para que pos-
sam emitir RGs diariamente de 
forma gratuita, desburocratizan-
do aquelas filas enormes que ti-
nha no Itep. Hoje a Câmara Mu-
nicipal de Natal é uma parceira 

nesse processo”, explicou.
Eriko também destacou a re-

alização do primeiro concurso 
público para todas as áreas ad-

ministrativas da Câmara, um 
marco histórico para a institui-
ção. “Entramos na história como 
o primeiro concurso público que 

a Casa do Povo teve em todas as 
áreas administrativas. Então, isso 
é um reconhecimento do nosso 
mandato”, afirmou. 

Fake news Lei

Coligação de Natália nega irregularidades 
em aluguel de comitê de campanha eleitoral

Eleitores não podem 
mais ser presos desde 
esta terça-feira 22A Coligação Natal “Merece 

Mais” afirmou que foi sur-
preendida pela notícia de 

uma ação judicial envolvendo o 
aluguel do comitê de sua cam-
panha majoritária, nesta terça-
-feira 22. A coordenação negou 
qualquer irregularidade no pa-
gamento do espaço e afirmou 
que não existe nenhuma dívida 
contratual, uma vez que o valor 
a ser pago pelo aluguel do imó-
vel para o segundo turno ainda 
está em negociação.

“A verdade sobre este fato é 
que não existe qualquer dívida 
contratual. Em relação ao primei-
ro turno das eleições, o pagamen-
to foi plenamente quitado. Em re-
lação ao segundo turno, que está 
em curso, não há sequer atraso e o 
valor a ser pago está em negocia-
ção”, informou, em nota oficial.

A ação judicial, com pedido 
de tutela antecipada e que pede 
o despejo alegando atraso no pa-
gamento, foi impetrada às 23h12 
desta segunda-feira 21 e divulga-
do na imprensa potiguar nas pri-
meiras horas desta terça 22, o que 

chamou a atenção da Coligação 
Natal Merece Mais.

“A ação foi protocolada às 
23h12 do dia 21/10 (segunda) e, 
às 9h13 do dia 22/10 (terça), es-
tava sendo anunciada como uma 
‘bomba’ pelo Blog do BG, o mes-
mo blog que sequer anunciou, 
muito menos como ‘bomba’, a 
investigação sobre lavagem de 
dinheiro e corrupção que existe 
contra o candidato Paulinho Frei-
re”, destacou a coordenação.

Conforme a nota, a campa-
nha de Natália Bonavides reafir-
mou seu compromisso com uma 
campanha limpa e propositiva. 
“Temos orgulho de estar fazendo 
uma campanha limpa, dentro da 
legalidade, sem jogo sujo, propo-
sitiva, alegre e pé no chão. A reper-
cussão desse fato só demonstra 
que, apesar da articulação entre 
os poderes econômico e midiático 
da cidade, seguiremos no rumo da 
vitória até o dia 27 de outubro”.

Desde esta terça-feira 22 
eleitores não poderão 
mais ser presos. A res-

trição vale até 29 de outubro, 
dois dias depois do segundo 
turno, que ocorre no domin-
go 27. Três exceções permitem 
a detenção: prisão em flagran-
te, em virtude de condenação 
por crime inafiançável e por 
desrespeito a salvo-conduto. 
A medida vale apenas para os 
municípios que terão segundo 
turno - no caso do Rio Grande 
do Norte, só Natal.

A proibição tem o obje-
tivo de impedir que, por ser 
preso, em casos que não os 
das exceções, o eleitor dei-
xe de votar. Caso algum elei-
tor seja detido, será levado à 
presença de um juiz imedia-
tamente que deverá julgar se 
o crime se encaixa em algu-
ma das situações menciona-
das. Do contrário, a prisão 
será relaxada.

O mesmo artigo também es-
tabelece que mesários e candida-
tos também não poderão ser pre-
sos, exceto em flagrante, por um 
período de 15 dias antes da elei-
ção, ou seja, o prazo está em vigor 
desde 12 de outubro.

Em 27 de outubro, 51 cidades 
de 20 Estados terão segundo tur-
no para eleger prefeitos. A votação 
começa às 8h e vai até as 17h. 
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Economia deve crescer além das expectativas

Ministro Alexandre Padilha (SRI)

Ex-presidente Jair Bolsonaro em manifestação política na orla de Copacabana
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1ª Turma do STF nega recursos e mantém 
retenção de passaporte de Jair Bolsonaro

PF deve concluir investigação em novembro
A Polícia Federal prevê con-

cluir no início de novembro a in-
vestigação sobre a participação 
do ex-presidente e de aliados em 
uma tentativa de golpe de Esta-
do que culminou com os ata-
ques de 8 de janeiro de 2023.

O relatório final da PF de-
ve apresentar novas mensa-
gens encontradas em apare-
lhos eletrônicos pessoais de 

investigados.
Na avaliação de policiais, 

esse material confirma e refor-
ça o envolvimento do ex-pre-
sidente na elaboração de uma 
minuta golpista discutida em 
reuniões realizadas no Palácio 
da Alvorada após a eleição de 
2022, quando Bolsonaro saiu 
derrotado das urnas.

Depoimentos à PF revela-

ram reuniões entre autoridades 
para uma tentativa de golpe de 
Estado no Brasil.

O relatório da PF vai encer-
rar o inquérito das milícias di-
gitais, que já gerou outros dois 
relatórios com indiciamentos: 
um sobre a falsificação de car-
tões de vacinação e outro sobre 
desvios de presentes dados por 
autoridades estrangeiras no go-

verno Bolsonaro, como as joias 
da Arábia Saudita.

A terceira parte — a da ten-
tativa de golpe de Estado —, de-
morou mais, segundo uma fonte 
a par da investigação, porque foi 
necessário cruzar os dados com 
os de outro inquérito que corre 
em paralelo na PF, o que apura 
arapongagem ilegal na Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin).

Ministros 
entenderam que 
ex-presidente e 
outros alvos podem 
tentar deixar o país 
diante do avanço de 
investigações da PF

A Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
negou dois recursos da defe-

sa do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e manteve a ordem de entrega 
do passaporte e também a proibi-
ção da comunicação do ex-presi-
dente com outros investigados.

A decisão unânime pela re-
jeição dos recursos foi tomada 
na investigação que apura su-
posta tentativa de golpe de Es-
tado por parte do ex-presidente 
e de seu entorno.

Relator do caso, o ministro 
Alexandre de Moraes afirmou 
que a retenção dos passapor-
tes nacionais e internacionais 
de Bolsonaro – e a consequen-

te proibição de se ausentar do 
Brasil – é medida necessária, 
uma vez que o ex-presidente e 
outros alvos podem tentar dei-
xar o país diante de notícias que 
dão conta do avanço de investi-
gações da Polícia Federal sobre 
as condutas deles.

“O desenrolar dos fatos já de-
monstrou a possibilidade de ten-
tativa de evasão dos investigados, 
intento que pode ser reforçado a 
partir da ciência do aprofunda-
mento das investigações que vêm 
sendo realizadas”, afirmou Mora-
es em seu voto pela rejeição dos 
recursos de Bolsonaro.

“E a Polícia Federal aponta 
provas robustas de que os inves-
tigados para os quais a medida 

cautelar é requerida concorreram 
para o processo de planejamento 
e execução de um golpe de Esta-
do, que não se consumou por cir-
cunstâncias alheias às suas von-
tades”, completa o magistrado.

Diante disso, Moraes disse 
considerar “incabível”, neste mo-
mento do processo, a restituição 
do documento do ex-presidente.

Sobre a comunicação com 
outros investigados, o ministro 
do STF disse que a proibição 
de contato – seja pessoalmen-
te, por telefone, e-mail ou qual-
quer outro método, inclusive 
por intermédio de terceira pes-
soa – é necessária para que não 
haja “indevida interferência” 
nas investigações.

Economia Investimentos

FMI eleva para 3% projeção de 
crescimento do PIB do Brasil em 2024

Padilha vem a Natal
para evento sobre obras 
do Novo PAC SeleçõesO Fundo Monetário Inter-

nacional (FMI) elevou, 
de 2,1% para 3%, a proje-

ção de crescimento da econo-
mia brasileira neste ano. Ape-
sar da melhoria nas expectati-
vas para este ano, o fundo es-
tima desaceleração para 2025, 
com o crescimento caindo de 
2,4% para 2,2%.ebcebc

As estimativas para 2024 estão 
abaixo das previsões oficiais. A 
Secretaria de Política Econômica 
do Ministério da Fazenda projeta 
crescimento de 3,2% neste ano.

O FMI atualizou as previ-
sões de crescimento para to-
dos os países durante a reunião 
anual do órgão, que ocorre em 
Washington nesta semana. Se-
gundo o Fundo, a economia 
brasileira crescerá mais que o 
previsto por causa de resulta-
dos melhores que o esperado 
no primeiro semestre, o mer-
cado de trabalho forte, a infla-

ção sob controle e o aumento 
da renda. O FMI também citou 
impacto menor que o espera-
do das enchentes no Rio Gran-
de do Sul sobre o Produto In-
terno Bruto (PIB).

Para 2025, no entanto, o pa-
norama é menos otimista. O 
FMI justificou a redução da es-
timativa de crescimento por 
causa da redução dos estímu-
los fiscais concedidos desde o 
ano passado e dos juros eleva-
dos. Em elevação desde setem-
bro, a Taxa Selic (juros básicos 
da economia) está em 10,75% 
ao ano e deverá encerrar 2024 
em 11,75% ao ano segundo o 
boletim Focus, pesquisa sema-
nal do Banco Central com ana-
listas de mercado.

Somente em 3 de dezembro, o 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) divulgará o PIB 
do terceiro trimestre. No segundo 
trimestre, a economia brasileira 

cresceu 1,4% em relação aos três 
meses anteriores, acima de todas 
as estimativas. 

Nesta quarta-feira 23, o 
ministro-chefe da Se-
cretaria de Relações 

Institucionais da Presidência 
da República, Alexandre Pa-
dilha, estará em Natal, ao lado 
da governadora Fátima Bezer-
ra, para participar de evento 
referente a obras do Novo PAC 
Seleções para saúde e cultura.

Entre os recursos anun-
ciados, destaque-se que R$ 
60 milhões serão destinados à 
construção de uma nova ma-
ternidade com mais de 100 
leitos, além de R$ 17 milhões 
para a criação de uma policlí-
nica no estado.

O evento será às 14h, no 
auditório da Governadoria, 
no Centro Administrativo do 
Estado, Av. Senador Salgado 
Filho, s/n, Lagoa Nova, no 

município de Natal. Após a so-
lenidade, o chefe da articulação 
política do governo federal con-
cederá entrevista coletiva para 
jornalistas. 
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Presidente da Câmara Municipal de Natal, Eriko Jácome (PP), disputará reeleição para o cargo na Mesa Diretora

YOUTUBE / REPRODUÇÃO

AGÊNCIA BRASIL / REPRODUÇÃO

VERÔNICA MACEDO / CMN

Candidata do PT à Prefeitura do Natal, Natália Bonavides, em debate

Eleitores voltam às urnas no domingo

Eriko Jácome se coloca à disposição para 
continuar presidindo a Câmara de Natal
Vereador reeleito 
diz já contar com 
o apoio de 23 
parlamentares e 
destaca conquistas 
da sua gestão,
como a emissão 
gratuita de RGs e 
concurso público

O presidente da Câmara 
Municipal de Natal, vere-
ador reeleito Eriko Jáco-

me (PP), afirmou que seu nome 
está à disposição para continuar 
na liderança da Casa. Ele disse 
que, apesar de ainda não ter ini-
ciado oficialmente sua campa-
nha, já possui o apoio de 23 ve-
readores, inclusive de parlamen-
tares que antes faziam parte da 
bancada da oposição.

“Me coloco à disposição de 
todos os vereadores de Natal. Es-
tamos recebendo muitas decla-

rações de apoio e confesso que 
não comecei a nossa campanha 
para presidente da Câmara Mu-
nicipal, mas 23 vereadores já de-
clararam voto. Vereadores até 
que estão do outro lado estão 
declarando voto ao vereador Eri-
ko Jácome”, afirmou.

Eriko destacou o trabalho rea-
lizado durante sua gestão na pre-
sidência da Casa e citou as con-
quistas alcançadas. Entre elas a 
doação da sede do anexo da Câ-
mara, que hoje é usada para a 
emissão de carteiras de identi-
dade gratuitas à população poti-
guar, contribuindo para diminuir 
as filas no Instituto Técnico-Cien-
tífico de Perícia do Rio Grande do 
Norte (Itep-RN).

“Foram dias de muita luta, 
mas conseguimos fazer do ane-
xo da Câmara Municipal de Na-
tal um benefício para a popula-
ção. Hoje, eu doei aquela sede e 
abri mão de boa parte dos nos-
sos funcionários para que pos-
sam emitir RGs diariamente de 
forma gratuita, desburocratizan-
do aquelas filas enormes que ti-
nha no Itep. Hoje a Câmara Mu-
nicipal de Natal é uma parceira 

nesse processo”, explicou.
Eriko também destacou a re-

alização do primeiro concurso 
público para todas as áreas ad-

ministrativas da Câmara, um 
marco histórico para a institui-
ção. “Entramos na história como 
o primeiro concurso público que 

a Casa do Povo teve em todas as 
áreas administrativas. Então, isso 
é um reconhecimento do nosso 
mandato”, afirmou. 

Fake news Lei

Coligação de Natália nega irregularidades 
em aluguel de comitê de campanha eleitoral

Eleitores não podem 
mais ser presos desde 
esta terça-feira 22A Coligação Natal “Merece 

Mais” afirmou que foi sur-
preendida pela notícia de 

uma ação judicial envolvendo o 
aluguel do comitê de sua cam-
panha majoritária, nesta terça-
-feira 22. A coordenação negou 
qualquer irregularidade no pa-
gamento do espaço e afirmou 
que não existe nenhuma dívida 
contratual, uma vez que o valor 
a ser pago pelo aluguel do imó-
vel para o segundo turno ainda 
está em negociação.

“A verdade sobre este fato é 
que não existe qualquer dívida 
contratual. Em relação ao primei-
ro turno das eleições, o pagamen-
to foi plenamente quitado. Em re-
lação ao segundo turno, que está 
em curso, não há sequer atraso e o 
valor a ser pago está em negocia-
ção”, informou, em nota oficial.

A ação judicial, com pedido 
de tutela antecipada e que pede 
o despejo alegando atraso no pa-
gamento, foi impetrada às 23h12 
desta segunda-feira 21 e divulga-
do na imprensa potiguar nas pri-
meiras horas desta terça 22, o que 

chamou a atenção da Coligação 
Natal Merece Mais.

“A ação foi protocolada às 
23h12 do dia 21/10 (segunda) e, 
às 9h13 do dia 22/10 (terça), es-
tava sendo anunciada como uma 
‘bomba’ pelo Blog do BG, o mes-
mo blog que sequer anunciou, 
muito menos como ‘bomba’, a 
investigação sobre lavagem de 
dinheiro e corrupção que existe 
contra o candidato Paulinho Frei-
re”, destacou a coordenação.

Conforme a nota, a campa-
nha de Natália Bonavides reafir-
mou seu compromisso com uma 
campanha limpa e propositiva. 
“Temos orgulho de estar fazendo 
uma campanha limpa, dentro da 
legalidade, sem jogo sujo, propo-
sitiva, alegre e pé no chão. A reper-
cussão desse fato só demonstra 
que, apesar da articulação entre 
os poderes econômico e midiático 
da cidade, seguiremos no rumo da 
vitória até o dia 27 de outubro”.

Desde esta terça-feira 22 
eleitores não poderão 
mais ser presos. A res-

trição vale até 29 de outubro, 
dois dias depois do segundo 
turno, que ocorre no domin-
go 27. Três exceções permitem 
a detenção: prisão em flagran-
te, em virtude de condenação 
por crime inafiançável e por 
desrespeito a salvo-conduto. 
A medida vale apenas para os 
municípios que terão segundo 
turno - no caso do Rio Grande 
do Norte, só Natal.

A proibição tem o obje-
tivo de impedir que, por ser 
preso, em casos que não os 
das exceções, o eleitor dei-
xe de votar. Caso algum elei-
tor seja detido, será levado à 
presença de um juiz imedia-
tamente que deverá julgar se 
o crime se encaixa em algu-
ma das situações menciona-
das. Do contrário, a prisão 
será relaxada.

O mesmo artigo também es-
tabelece que mesários e candida-
tos também não poderão ser pre-
sos, exceto em flagrante, por um 
período de 15 dias antes da elei-
ção, ou seja, o prazo está em vigor 
desde 12 de outubro.

Em 27 de outubro, 51 cidades 
de 20 Estados terão segundo tur-
no para eleger prefeitos. A votação 
começa às 8h e vai até as 17h. 
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Ministro Alexandre Padilha (SRI)

Ex-presidente Jair Bolsonaro em manifestação política na orla de Copacabana
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1ª Turma do STF nega recursos e mantém 
retenção de passaporte de Jair Bolsonaro

PF deve concluir investigação em novembro
A Polícia Federal prevê con-

cluir no início de novembro a in-
vestigação sobre a participação 
do ex-presidente e de aliados em 
uma tentativa de golpe de Esta-
do que culminou com os ata-
ques de 8 de janeiro de 2023.

O relatório final da PF de-
ve apresentar novas mensa-
gens encontradas em apare-
lhos eletrônicos pessoais de 

investigados.
Na avaliação de policiais, 

esse material confirma e refor-
ça o envolvimento do ex-pre-
sidente na elaboração de uma 
minuta golpista discutida em 
reuniões realizadas no Palácio 
da Alvorada após a eleição de 
2022, quando Bolsonaro saiu 
derrotado das urnas.

Depoimentos à PF revela-

ram reuniões entre autoridades 
para uma tentativa de golpe de 
Estado no Brasil.

O relatório da PF vai encer-
rar o inquérito das milícias di-
gitais, que já gerou outros dois 
relatórios com indiciamentos: 
um sobre a falsificação de car-
tões de vacinação e outro sobre 
desvios de presentes dados por 
autoridades estrangeiras no go-

verno Bolsonaro, como as joias 
da Arábia Saudita.

A terceira parte — a da ten-
tativa de golpe de Estado —, de-
morou mais, segundo uma fonte 
a par da investigação, porque foi 
necessário cruzar os dados com 
os de outro inquérito que corre 
em paralelo na PF, o que apura 
arapongagem ilegal na Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin).

Ministros 
entenderam que 
ex-presidente e 
outros alvos podem 
tentar deixar o país 
diante do avanço de 
investigações da PF

A Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
negou dois recursos da defe-

sa do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e manteve a ordem de entrega 
do passaporte e também a proibi-
ção da comunicação do ex-presi-
dente com outros investigados.

A decisão unânime pela re-
jeição dos recursos foi tomada 
na investigação que apura su-
posta tentativa de golpe de Es-
tado por parte do ex-presidente 
e de seu entorno.

Relator do caso, o ministro 
Alexandre de Moraes afirmou 
que a retenção dos passapor-
tes nacionais e internacionais 
de Bolsonaro – e a consequen-

te proibição de se ausentar do 
Brasil – é medida necessária, 
uma vez que o ex-presidente e 
outros alvos podem tentar dei-
xar o país diante de notícias que 
dão conta do avanço de investi-
gações da Polícia Federal sobre 
as condutas deles.

“O desenrolar dos fatos já de-
monstrou a possibilidade de ten-
tativa de evasão dos investigados, 
intento que pode ser reforçado a 
partir da ciência do aprofunda-
mento das investigações que vêm 
sendo realizadas”, afirmou Mora-
es em seu voto pela rejeição dos 
recursos de Bolsonaro.

“E a Polícia Federal aponta 
provas robustas de que os inves-
tigados para os quais a medida 

cautelar é requerida concorreram 
para o processo de planejamento 
e execução de um golpe de Esta-
do, que não se consumou por cir-
cunstâncias alheias às suas von-
tades”, completa o magistrado.

Diante disso, Moraes disse 
considerar “incabível”, neste mo-
mento do processo, a restituição 
do documento do ex-presidente.

Sobre a comunicação com 
outros investigados, o ministro 
do STF disse que a proibição 
de contato – seja pessoalmen-
te, por telefone, e-mail ou qual-
quer outro método, inclusive 
por intermédio de terceira pes-
soa – é necessária para que não 
haja “indevida interferência” 
nas investigações.

Economia Investimentos

FMI eleva para 3% projeção de 
crescimento do PIB do Brasil em 2024

Padilha vem a Natal
para evento sobre obras 
do Novo PAC SeleçõesO Fundo Monetário Inter-

nacional (FMI) elevou, 
de 2,1% para 3%, a proje-

ção de crescimento da econo-
mia brasileira neste ano. Ape-
sar da melhoria nas expectati-
vas para este ano, o fundo es-
tima desaceleração para 2025, 
com o crescimento caindo de 
2,4% para 2,2%.ebcebc

As estimativas para 2024 estão 
abaixo das previsões oficiais. A 
Secretaria de Política Econômica 
do Ministério da Fazenda projeta 
crescimento de 3,2% neste ano.

O FMI atualizou as previ-
sões de crescimento para to-
dos os países durante a reunião 
anual do órgão, que ocorre em 
Washington nesta semana. Se-
gundo o Fundo, a economia 
brasileira crescerá mais que o 
previsto por causa de resulta-
dos melhores que o esperado 
no primeiro semestre, o mer-
cado de trabalho forte, a infla-

ção sob controle e o aumento 
da renda. O FMI também citou 
impacto menor que o espera-
do das enchentes no Rio Gran-
de do Sul sobre o Produto In-
terno Bruto (PIB).

Para 2025, no entanto, o pa-
norama é menos otimista. O 
FMI justificou a redução da es-
timativa de crescimento por 
causa da redução dos estímu-
los fiscais concedidos desde o 
ano passado e dos juros eleva-
dos. Em elevação desde setem-
bro, a Taxa Selic (juros básicos 
da economia) está em 10,75% 
ao ano e deverá encerrar 2024 
em 11,75% ao ano segundo o 
boletim Focus, pesquisa sema-
nal do Banco Central com ana-
listas de mercado.

Somente em 3 de dezembro, o 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) divulgará o PIB 
do terceiro trimestre. No segundo 
trimestre, a economia brasileira 

cresceu 1,4% em relação aos três 
meses anteriores, acima de todas 
as estimativas. 

Nesta quarta-feira 23, o 
ministro-chefe da Se-
cretaria de Relações 

Institucionais da Presidência 
da República, Alexandre Pa-
dilha, estará em Natal, ao lado 
da governadora Fátima Bezer-
ra, para participar de evento 
referente a obras do Novo PAC 
Seleções para saúde e cultura.

Entre os recursos anun-
ciados, destaque-se que R$ 
60 milhões serão destinados à 
construção de uma nova ma-
ternidade com mais de 100 
leitos, além de R$ 17 milhões 
para a criação de uma policlí-
nica no estado.

O evento será às 14h, no 
auditório da Governadoria, 
no Centro Administrativo do 
Estado, Av. Senador Salgado 
Filho, s/n, Lagoa Nova, no 

município de Natal. Após a so-
lenidade, o chefe da articulação 
política do governo federal con-
cederá entrevista coletiva para 
jornalistas. 
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Militares interditam trecho da RN-313, próximo à Coophab, após queda de caça da FAB na tarde desta terça-feira em Parnamirim; piloto conseguiu escapar

Presidente Lula com o assessor especial Celso Amorim, na última segunda-feira 21

Sara Vitória 
Repórter

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

RICARDO STUCKERT / PR

Exame aponta estabilidade e Lula está ‘apto 
a exercer rotina de trabalho’, dizem médicos

Recuperação

Os médicos que atendem o 
presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva (PT) divulgaram 

nota em que dizem que o exame 
de imagem realizado no petista 
nesta terça-feira 22 “está estável” 
na comparação com o anterior e 
que Lula “está apto a exercer sua 
rotina de trabalho”.

Lula retornou ao hospital Sí-
rio-Libanês, em Brasília, nesta 
terça para a realização de exames 
em razão do acidente doméstico 
que sofreu no sábado 19 no Palá-
cio da Alvorada.

O presidente ficou na uni-
dade hospitalar por cerca de 
uma hora. Ele deve ser subme-
tido a um novo exame no prazo 
de 72 horas.

“O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva esteve hoje, 
22/10/2024, no Hospital Sírio 
Libanês, unidade Brasília, para 
reavaliação. O exame de ima-
gem está estável em compara-
ção ao anterior, com a progra-
mação de realizar novo exame 
de controle em 72 horas. En-
contra-se apto a exercer sua ro-

tina de trabalho”, diz comuni-
cado da equipe médica.

A nota divulgada pelos pro-
fissionais de saúde não especi-
fica para qual rotina de trabalho 
Lula está liberado, se isso inclui, 
por exemplo, despachos no Pa-
lácio do Planalto ou viagens de 
longa distância.

Lula caiu em um banheiro da 
residência oficial da Presidência e 
bateu a região da nuca. Ele preci-
sou levar cinco pontos no sába-
do e realizou exames de imagem, 
que foram repetidos. 

Avião da FAB cai em Parnamirim durante 
treinamento para Cruzex; piloto escapa
Acidente provocou 
incêndio e interdição 
de vias próximas 
à Base Aérea e 
moradores relatam 
preocupações com os 
treinamentos 
na área

Um avião de caça da For-
ça Aérea Brasileira (FAB) 
caiu próximo à Base Aérea 

de Natal, no município de Par-
namirim, por volta das 13h des-
ta terça-feira 22. Segundos antes 
do impacto, o piloto da aeronave 
conseguiu se ejetar e foi socorri-
do por equipe de salvamento da 
FAB. A aeronáutica precisou in-
terditou trechos da Avenida Ola-
vo Montenegro e da RN-313, para 
os procedimentos de recupera-
ção dos destroços da aeronave e 
para apagar os focos de incêndio 
provocados pelo derramamento 
do combustível na região.

Conforme informações da 
FAB, a aeronave participava dos 
preparativos para a Operação 
Cruzeiro do Sul (Cruzex), maior 
exercício de guerra aérea da Amé-
rica Latina e que, no próximo 
mês, receberá aeronaves e pilotos 
de diversos países.

Um morador de um condo-
mínio próximo relatou que não 
encarou o acidente com sur-

presa, por causa dos constan-
tes treinamentos que ocorrem 
na área. E que os moradores dos 
bairros situados ao redor da Ba-
se Aérea já entraram em contato 
com o Ministério Público Esta-
dual (MPRN) solicitando a inter-
rupção dos treinamentos sobre a 
área residencial.

Logo após o acidente, que foi 
gravado por várias pessoas pró-
ximas ao local, duas equipes de 
combate a incêndios do Corpo de 

Bombeiros foram enviadas ao lo-
cal, para conter o fogo que se espa-
lhou pela vegetação. A maior parte 
do incêndio estava localizada onde 
os combustíveis da aeronave ca-
íram, e uma parte menor onde os 
destroços do aeroplano estavam.

 A interdição das vias que 
dão acesso aos bairros da Co-
ophab e de Cajupiranga, nas 
proximidades da Base Aérea, 
causou transtorno aos mora-
dores que precisavam trafegar 

pelo local. Um morador de Pi-
rangi falou sobre o momento 
em que passou pela RN-313 an-
tes de ser interditada: “Na ho-
ra, tinha muitos destroços do 
avião. Não sei como consegui-
mos passar, estava com muito 
fogo, fogo de verdade”, falou.

  Alguns moradores que preci-
savam passar pela estrada opta-
ram por fazer um desvio por den-
tro de uma fazenda que o dono 
liberou para passagem, mas ao 

saber que dentro da propriedade 
também havia destroços, a Aero-
náutica também fechou o local 
para passagem.

 O tráfego na Olavo Monte-
negro foi liberado por volta das 
16h30. Já a RN-313 permaneceu 
fechada até o início da noite. A 
FAB e o Corpo de Bombeiros per-
maneceram no local com cami-
nhões Munck e guindastes para 
a retirada dos destroços que fica-
ram espalhados pela mata. 
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O deputado federal Fernan-
do Mineiro (PT) afirmou 
que a campanha de Natá-

lia Bonavides (PT) se concentra 
em dialogar e apresentar solu-
ções para os problemas da cida-
de, enquanto a de Paulinho Frei-
re (União Brasil) não apresenta 
propostas concretas e é movida 
pelo ódio. Em entrevista exclusi-
va ao AGORA RN nesta terça-feira 
22, Mineiro fez uma avaliação do 
primeiro e segundo turno em Na-
tal, destacou o desempenho da 
esquerda no pleito, falou sobre a 
importância da visita de Lula (PT) 
para a campanha petista e do cli-
ma de virada nestes últimos dias 
antes do segundo turno, no pró-
ximo domingo 27.

Leia abaixo a íntegra da en-
trevista de Fernando Mineiro 
ao AGORA RN.

AGORA RN – Como o senhor 
avalia o primeiro turno?

Mineiro - No primeiro turno, 
a maioria dos eleitores de Na-
tal votou pela mudança. Pauli-
nho Freire não obteve a maioria 
dos votos, porque a maior parte 
foi para Natália, Carlos Eduardo 
e Rafael Motta. Além disso, hou-
ve uma alta taxa de abstenção, 
maior do que a média nacional. 
Esses elementos indicam que a 
maioria da população é contrária 
à situação atual da cidade sob a 
administração vigente.

A campanha bolsonarista ofe-
receu à cidade um coquetel de 
ódio, fake news, uso da máqui-

Mineiro defende mudança e destaca 
força da campanha de Natália em Natal
Em entrevista, 
deputado avalia 
o primeiro turno, 
critica a campanha 
bolsonarista 
e ressalta a 
importância do 
apoio de Lula e da 
renovação política 
na Prefeitura 
de Natal

na pública e compra de votos. 
Eles conseguiram desconstruir 
a candidatura de Carlos Eduar-
do, por exemplo. Já Natália resis-
tiu por ter uma base sólida, com-
posta pelos partidos criaram uma 
aliança e sustentaram essa resis-
tência frente à postura destrutiva 
da campanha bolsonarista.

AGORA RN – Como o senhor 
vê o desempenho da esquerda 

das para Natal, como ele mesmo 
disse. Isso chega na população 
e renova a esperança e o senti-
mento de mudança, porque Na-
tal está cansada de administra-
ções que vivem em beligerância.

AGORA RN – O senhor acre-
dita que o desgaste da governa-
dora Fátima Bezerra, com alto 
índice de desaprovação, pode 
atrapalhar o desempenho do PT 
no pleito?

Mineiro – Não, porque não 
afetou o primeiro turno. No pri-
meiro turno, a campanha bol-
sonarista usou muito desse fato, 
mas não teve impacto. As pes-
soas sabem diferenciar e reco-
nhecem a diferença na adminis-
tração de Fátima, entendem as 
dificuldades e sabem interpre-
tar as situações.

A oposição raivosa não con-
segue perceber isso porque es-
tão tão consumidos pelo ódio, 
especialmente em relação ao 
governo de Fátima, que não 
conseguem ver que a população 
está ciente da realidade e não 
age da mesma forma. Eles usa-
ram essa estratégia no primeiro 
turno e, mesmo assim, conse-
guimos conquistar mais de um 
terço dos votos. Isso demonstra 
a força da nossa base social.

AGORA RN – Qual a avaliação 
que o senhor faz da campanha 
de Paulinho Freire?

Mineiro - Nossas campanhas 
têm propostas totalmente dife-
rentes. Enquanto a nossa é mo-
vida pela alegria de ter soluções 
para enfrentar as demandas do 
povo, a campanha deles é impul-
sionada pelo ódio, pelo uso da 
máquina e pelo continuísmo. É 
isso que caracteriza a campanha 
deles. Eles não têm propostas 
concretas para a cidade, apenas 
defendem a continuidade de um 
estado de coisas que não se sus-
tenta e incentivam esse clima de 
ódio na sociedade.

Faltam apenas quatro dias pa-
ra o segundo turno e, embora se-
ja um período de intensa disputa 
política, seguimos apresentando 
propostas para a cidade, dialo-
gando com as pessoas e mostran-
do nossa disposição. É importan-
te lembrar que a campanha deles 
é feita de forma subterrânea, com 
ataques e acusações, enquanto 
nós enfrentamos essa perversi-
dade de frente. 

do RN nestas eleições?
Mineiro - A esquerda cres-

ceu e isso é positivo. Elegemos 
seis vereadores no total: três do 
PT, um da Rede, um do PV e a 
mais votada do Psol. Foi o me-
lhor resultado das eleições mu-
nicipais e nos dá uma boa base 
de diálogo com a Câmara. Is-
so é muito importante porque 
garantirá a governabilidade de 
Natália, que tem uma capacida-
de muito grande de diálogo, de 
aglutinação de forças. A socie-
dade se fortalece com isso.

AGORA RN – Como o senhor 
avalia este segundo turno?

Mineiro - Nossa campanha 
avançou graças ao apoio de uma 
base social que resistiu, ape-
sar de toda a política destrutiva 
do primeiro turno. Tenho plena 
certeza de que, agora, a campa-
nha está conseguindo direcio-
nar o sentimento da sociedade 
e Natália representa a mudança 
e a renovação política. Por isso, 
temos um clima de virada. Es-
ta é uma campanha com muita 
força e envolvimento das pes-
soas, que estão mais engajadas, 

com a esperança acesa. É uma 
campanha alegre, cheia de soli-
dariedade e envolvimento.

Agora, é hora de dialogar 
com aqueles que compartilham 
desse sentimento. Já a campa-
nha bolsonarista é a campanha 
da continuidade, da mesmice, 
que quer repetir a fórmula do 
primeiro turno, mas a popula-
ção está cansada. O coquetel 
de ódio, fake news, uso da má-
quina pública e compra de vo-
tos tem um limite. Esse modelo 
já se esgotou. Agora, as pessoas 
que votaram pela mudança es-
tão unidas, a campanha de Na-
tália conseguiu mudar isso.

AGORA RN – Qual a impor-
tância da visita do presidente 
Lula para a campanha de Natália 
neste segundo turno?

Mineiro - A vida do Lula ao 
RN tem dois significados impor-
tantes. Um é animar a militân-
cia, é dar esse conforto de ver o 
presidente ali junto, segurando 
na mão das pessoas. O outro é 
que o Lula sinalizou para os na-
talenses que o Governo Federal 
estará com as portas escancara-

“A campanha 
bolsonarista é 
a campanha da 
continuidade, da 
mesmice, que quer 
repetir a fórmula do 1º 
turno, mas a população 
está cansada”
Fernando Mineiro
Deputado federal - PT/RN
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Militares interditam trecho da RN-313, próximo à Coophab, após queda de caça da FAB na tarde desta terça-feira em Parnamirim; piloto conseguiu escapar

Presidente Lula com o assessor especial Celso Amorim, na última segunda-feira 21

Sara Vitória 
Repórter

JOSÉ ALDENIR / AGORA RN

RICARDO STUCKERT / PR

Exame aponta estabilidade e Lula está ‘apto 
a exercer rotina de trabalho’, dizem médicos

Recuperação

Os médicos que atendem o 
presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva (PT) divulgaram 

nota em que dizem que o exame 
de imagem realizado no petista 
nesta terça-feira 22 “está estável” 
na comparação com o anterior e 
que Lula “está apto a exercer sua 
rotina de trabalho”.

Lula retornou ao hospital Sí-
rio-Libanês, em Brasília, nesta 
terça para a realização de exames 
em razão do acidente doméstico 
que sofreu no sábado 19 no Palá-
cio da Alvorada.

O presidente ficou na uni-
dade hospitalar por cerca de 
uma hora. Ele deve ser subme-
tido a um novo exame no prazo 
de 72 horas.

“O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva esteve hoje, 
22/10/2024, no Hospital Sírio 
Libanês, unidade Brasília, para 
reavaliação. O exame de ima-
gem está estável em compara-
ção ao anterior, com a progra-
mação de realizar novo exame 
de controle em 72 horas. En-
contra-se apto a exercer sua ro-

tina de trabalho”, diz comuni-
cado da equipe médica.

A nota divulgada pelos pro-
fissionais de saúde não especi-
fica para qual rotina de trabalho 
Lula está liberado, se isso inclui, 
por exemplo, despachos no Pa-
lácio do Planalto ou viagens de 
longa distância.

Lula caiu em um banheiro da 
residência oficial da Presidência e 
bateu a região da nuca. Ele preci-
sou levar cinco pontos no sába-
do e realizou exames de imagem, 
que foram repetidos. 

Avião da FAB cai em Parnamirim durante 
treinamento para Cruzex; piloto escapa
Acidente provocou 
incêndio e interdição 
de vias próximas 
à Base Aérea e 
moradores relatam 
preocupações com os 
treinamentos 
na área

Um avião de caça da For-
ça Aérea Brasileira (FAB) 
caiu próximo à Base Aérea 

de Natal, no município de Par-
namirim, por volta das 13h des-
ta terça-feira 22. Segundos antes 
do impacto, o piloto da aeronave 
conseguiu se ejetar e foi socorri-
do por equipe de salvamento da 
FAB. A aeronáutica precisou in-
terditou trechos da Avenida Ola-
vo Montenegro e da RN-313, para 
os procedimentos de recupera-
ção dos destroços da aeronave e 
para apagar os focos de incêndio 
provocados pelo derramamento 
do combustível na região.

Conforme informações da 
FAB, a aeronave participava dos 
preparativos para a Operação 
Cruzeiro do Sul (Cruzex), maior 
exercício de guerra aérea da Amé-
rica Latina e que, no próximo 
mês, receberá aeronaves e pilotos 
de diversos países.

Um morador de um condo-
mínio próximo relatou que não 
encarou o acidente com sur-

presa, por causa dos constan-
tes treinamentos que ocorrem 
na área. E que os moradores dos 
bairros situados ao redor da Ba-
se Aérea já entraram em contato 
com o Ministério Público Esta-
dual (MPRN) solicitando a inter-
rupção dos treinamentos sobre a 
área residencial.

Logo após o acidente, que foi 
gravado por várias pessoas pró-
ximas ao local, duas equipes de 
combate a incêndios do Corpo de 

Bombeiros foram enviadas ao lo-
cal, para conter o fogo que se espa-
lhou pela vegetação. A maior parte 
do incêndio estava localizada onde 
os combustíveis da aeronave ca-
íram, e uma parte menor onde os 
destroços do aeroplano estavam.

 A interdição das vias que 
dão acesso aos bairros da Co-
ophab e de Cajupiranga, nas 
proximidades da Base Aérea, 
causou transtorno aos mora-
dores que precisavam trafegar 

pelo local. Um morador de Pi-
rangi falou sobre o momento 
em que passou pela RN-313 an-
tes de ser interditada: “Na ho-
ra, tinha muitos destroços do 
avião. Não sei como consegui-
mos passar, estava com muito 
fogo, fogo de verdade”, falou.

  Alguns moradores que preci-
savam passar pela estrada opta-
ram por fazer um desvio por den-
tro de uma fazenda que o dono 
liberou para passagem, mas ao 

saber que dentro da propriedade 
também havia destroços, a Aero-
náutica também fechou o local 
para passagem.

 O tráfego na Olavo Monte-
negro foi liberado por volta das 
16h30. Já a RN-313 permaneceu 
fechada até o início da noite. A 
FAB e o Corpo de Bombeiros per-
maneceram no local com cami-
nhões Munck e guindastes para 
a retirada dos destroços que fica-
ram espalhados pela mata. 

Deputado federal Fernando Mineiro com a colega de bancada e candidata a prefeita de Natal Natália Bonavides

REPRODUÇÃO

Alessandra Bernardo
Repórter

pauta@agorarn.com.br - Quarta-feira, 23 de outubro de 2024 • 9
Geral

O deputado federal Fernan-
do Mineiro (PT) afirmou 
que a campanha de Natá-

lia Bonavides (PT) se concentra 
em dialogar e apresentar solu-
ções para os problemas da cida-
de, enquanto a de Paulinho Frei-
re (União Brasil) não apresenta 
propostas concretas e é movida 
pelo ódio. Em entrevista exclusi-
va ao AGORA RN nesta terça-feira 
22, Mineiro fez uma avaliação do 
primeiro e segundo turno em Na-
tal, destacou o desempenho da 
esquerda no pleito, falou sobre a 
importância da visita de Lula (PT) 
para a campanha petista e do cli-
ma de virada nestes últimos dias 
antes do segundo turno, no pró-
ximo domingo 27.

Leia abaixo a íntegra da en-
trevista de Fernando Mineiro 
ao AGORA RN.

AGORA RN – Como o senhor 
avalia o primeiro turno?

Mineiro - No primeiro turno, 
a maioria dos eleitores de Na-
tal votou pela mudança. Pauli-
nho Freire não obteve a maioria 
dos votos, porque a maior parte 
foi para Natália, Carlos Eduardo 
e Rafael Motta. Além disso, hou-
ve uma alta taxa de abstenção, 
maior do que a média nacional. 
Esses elementos indicam que a 
maioria da população é contrária 
à situação atual da cidade sob a 
administração vigente.

A campanha bolsonarista ofe-
receu à cidade um coquetel de 
ódio, fake news, uso da máqui-

Mineiro defende mudança e destaca 
força da campanha de Natália em Natal
Em entrevista, 
deputado avalia 
o primeiro turno, 
critica a campanha 
bolsonarista 
e ressalta a 
importância do 
apoio de Lula e da 
renovação política 
na Prefeitura 
de Natal

na pública e compra de votos. 
Eles conseguiram desconstruir 
a candidatura de Carlos Eduar-
do, por exemplo. Já Natália resis-
tiu por ter uma base sólida, com-
posta pelos partidos criaram uma 
aliança e sustentaram essa resis-
tência frente à postura destrutiva 
da campanha bolsonarista.

AGORA RN – Como o senhor 
vê o desempenho da esquerda 

das para Natal, como ele mesmo 
disse. Isso chega na população 
e renova a esperança e o senti-
mento de mudança, porque Na-
tal está cansada de administra-
ções que vivem em beligerância.

AGORA RN – O senhor acre-
dita que o desgaste da governa-
dora Fátima Bezerra, com alto 
índice de desaprovação, pode 
atrapalhar o desempenho do PT 
no pleito?

Mineiro – Não, porque não 
afetou o primeiro turno. No pri-
meiro turno, a campanha bol-
sonarista usou muito desse fato, 
mas não teve impacto. As pes-
soas sabem diferenciar e reco-
nhecem a diferença na adminis-
tração de Fátima, entendem as 
dificuldades e sabem interpre-
tar as situações.

A oposição raivosa não con-
segue perceber isso porque es-
tão tão consumidos pelo ódio, 
especialmente em relação ao 
governo de Fátima, que não 
conseguem ver que a população 
está ciente da realidade e não 
age da mesma forma. Eles usa-
ram essa estratégia no primeiro 
turno e, mesmo assim, conse-
guimos conquistar mais de um 
terço dos votos. Isso demonstra 
a força da nossa base social.

AGORA RN – Qual a avaliação 
que o senhor faz da campanha 
de Paulinho Freire?

Mineiro - Nossas campanhas 
têm propostas totalmente dife-
rentes. Enquanto a nossa é mo-
vida pela alegria de ter soluções 
para enfrentar as demandas do 
povo, a campanha deles é impul-
sionada pelo ódio, pelo uso da 
máquina e pelo continuísmo. É 
isso que caracteriza a campanha 
deles. Eles não têm propostas 
concretas para a cidade, apenas 
defendem a continuidade de um 
estado de coisas que não se sus-
tenta e incentivam esse clima de 
ódio na sociedade.

Faltam apenas quatro dias pa-
ra o segundo turno e, embora se-
ja um período de intensa disputa 
política, seguimos apresentando 
propostas para a cidade, dialo-
gando com as pessoas e mostran-
do nossa disposição. É importan-
te lembrar que a campanha deles 
é feita de forma subterrânea, com 
ataques e acusações, enquanto 
nós enfrentamos essa perversi-
dade de frente. 

do RN nestas eleições?
Mineiro - A esquerda cres-

ceu e isso é positivo. Elegemos 
seis vereadores no total: três do 
PT, um da Rede, um do PV e a 
mais votada do Psol. Foi o me-
lhor resultado das eleições mu-
nicipais e nos dá uma boa base 
de diálogo com a Câmara. Is-
so é muito importante porque 
garantirá a governabilidade de 
Natália, que tem uma capacida-
de muito grande de diálogo, de 
aglutinação de forças. A socie-
dade se fortalece com isso.

AGORA RN – Como o senhor 
avalia este segundo turno?

Mineiro - Nossa campanha 
avançou graças ao apoio de uma 
base social que resistiu, ape-
sar de toda a política destrutiva 
do primeiro turno. Tenho plena 
certeza de que, agora, a campa-
nha está conseguindo direcio-
nar o sentimento da sociedade 
e Natália representa a mudança 
e a renovação política. Por isso, 
temos um clima de virada. Es-
ta é uma campanha com muita 
força e envolvimento das pes-
soas, que estão mais engajadas, 

com a esperança acesa. É uma 
campanha alegre, cheia de soli-
dariedade e envolvimento.

Agora, é hora de dialogar 
com aqueles que compartilham 
desse sentimento. Já a campa-
nha bolsonarista é a campanha 
da continuidade, da mesmice, 
que quer repetir a fórmula do 
primeiro turno, mas a popula-
ção está cansada. O coquetel 
de ódio, fake news, uso da má-
quina pública e compra de vo-
tos tem um limite. Esse modelo 
já se esgotou. Agora, as pessoas 
que votaram pela mudança es-
tão unidas, a campanha de Na-
tália conseguiu mudar isso.

AGORA RN – Qual a impor-
tância da visita do presidente 
Lula para a campanha de Natália 
neste segundo turno?

Mineiro - A vida do Lula ao 
RN tem dois significados impor-
tantes. Um é animar a militân-
cia, é dar esse conforto de ver o 
presidente ali junto, segurando 
na mão das pessoas. O outro é 
que o Lula sinalizou para os na-
talenses que o Governo Federal 
estará com as portas escancara-

“A campanha 
bolsonarista é 
a campanha da 
continuidade, da 
mesmice, que quer 
repetir a fórmula do 1º 
turno, mas a população 
está cansada”
Fernando Mineiro
Deputado federal - PT/RN



Vista aérea do Centro de Convenções de Natal, um dos principais equipamentos do RN para realização de eventos

Diretor-presidente da Emprotur, Raoni Fernandes, destaca novo olhar para o turismo
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A VOZ DO POVOLuiz Almir
verluizalmir@gmail.com@comunicadorluizalmir 

ANIVERSÁRIO

Ontem, 22 de outubro, foi o 
aniversário de um grande 
amigo, o deputado fede-

ral e candidato a prefeito de Natal 
Paulinho Freire. Fui vereador por 
alguns mandatos e tive Paulinho 
como presidente da Casa. Sem-
pre foi cumpridor de compro-
missos. Ontem ele chegou aos 60 
anos. Desejo do fundo do cora-
ção paz, saúde e felicidade. Que continue lutando e fazendo o me-
lhor pelo RN e, se Deus quiser, por Natal. Forte abraço!

ENTREVISTA

FESTA DO MÉDICO

DIREITO DE RESPOSTA

DIA DA PRAÇA

TARCIO DE EUDIANE

ACIDENTE

CONCURSO PÚBLICO

Conforme havíamos dito 
na coluna anterior, nesta se-
mana entrevistei a prefeita ree-
leita da querida cidade de Ma-
xaranguape, Professora Nira. 
Muito bem intencionada, ela 
promete dar uma alavancada 
na saúde, educação e turismo 
daquela cidade. Parabéns!

No próximo sábado, a partir das 17h, no Museu da Rampa, um 
dos espaços mais bonito da cidade, será aberto ao público uma 
grande confraternização: “A Festa do Médico”. Haverá open bar, 
shows com Fabinho Miranda, o grupo de pagode Mesa 12 e a dupla 
sertaneja Pedro e Érico. Realização: Inmed. Agradeço o convite do 
assessor de comunicação Cristiano Couceiro.

O candidato a prefeito Paulinho Freire conquistou direito de 
resposta nas redes sociais da sua adversária Natália Bonavides, 
após ela publicar fake news. A Justiça ainda aplicou uma multa de 
R$ 10 mil. O ideal nesta reta final é discutir os problemas de Natal.

Ontem foi o dia da Praça. Visitada e elogiada, a 1ª de Natal é a Pra-
ça André de Albuquerque. Há quem diga que Natal começou por essa 
praça. Aproveito, neste dia tão importante, para pedir ao Governo do 
Estado que reforme o mais rápido possível a tradicional praça Augus-
to Severo, na Ribeira, em frente ao Teatro Alberto Maranhão (TAM).

O querido amigo Tarcio, 
que durante a campanha fi-
cou conhecido como “Tarcio 
de Eudiane”, agora passa a ser 
Tarcio vereador de Natal, de-

tentor de um mandato de 4 
anos. Tarcio diz que será o le-
gítimo representante das co-
munidades. Torço pela sua vi-
tória e um excelente mandato.

Ontem, por volta das 
9h, mais um grave acidente 
aconteceu em Taborda. Um 
ônibus com turistas capotou, 
e os passageiros precisaram 
sair pela janelas. Até o fecha-

mento da coluna, não tínha-
mos informações de feridos 
com gravidade. O número de 
acidentes tem aumentado. A 
recomendação é redobrar os 
cuidados!

O prefeito Álvaro Dias 
anunciou concurso público 
para educação de Natal. Se-

rão 710 vagas para professo-
res. O cronograma completo 
do edital sairá em 30 dias.

RN Experience busca 
fortalecer turismo de 
eventos e girar economia
Evento visa 
potencializar a 
capital potiguar 
como polo para o 
turismo de grandes 
eventos

O Natal Convention, em 
parceria com a Empro-
tur e a Gol Linhas Aére-

as, lança nesta quarta-feira 23 
a primeira edição do ‘RN Expe-
rience Mice’, uma iniciativa vol-
tada para promover o turismo de 
eventos no Rio Grande do Norte. 
O evento, que segue até sábado 
26 no Centro de Convenções de 
Natal, é voltado para represen-
tantes do mercado nacional de 
grandes eventos, com o objetivo 
de mostrar o potencial do Esta-
do como destino para congres-
sos, feiras e convenções.

A programação do RN Expe-
rience será dividida entre Natal e 
Pipa, destacando a infraestrutu-
ra local, logística e qualidade dos 
serviços oferecidos. Os partici-
pantes terão a oportunidade de 
vivenciar o melhor do Rio Gran-
de do Norte, com foco na hospi-
talidade e nas condições favorá-
veis para a realização de eventos 
de grande porte.

Segundo a presidente execu-

tiva do Natal Convention, Jar-
biana Costa, o RN Experience 
é uma iniciativa importante e 
que renderá bons resultados pa-
ra o destino e para toda a cadeia 
produtiva. Para ela, é importan-
te ressaltar que o turista de even-
tos tem um ticket médio maior 
quando se comparado ao turista 
de lazer. Então, ações como o RN 
Experience visa fortalecer todo o 
nosso segmento.

“O objetivo do evento é mos-
trar que o RN, e especificamente 
Natal, está preparada para rece-
ber todo tipo de evento e encan-
tar os clientes, não só pelas bele-
zas da nossa terra, mas pela qua-
lidade dos nossos prestadores de 
serviços, da nossa rede hoteleira, 

do nosso polo gastronômico e de 
toda a parte de logística e de in-
fraestrutura que a capital poti-
guar oferece”, explicou Jarbiana.

O diretor-presidente da Em-
protur, Raoni Fernandes, des-
tacou que a iniciativa exclusiva 
quer apresentar um novo olhar 
para o turismo potiguar. “O obje-
tivo é vender RN também como 
um destino para eventos corpo-
rativos. Parte da estratégia de for-
talecimento nos períodos de bai-
xa temporada. Somos um destino 
verde e sustentável e isso encanta 
esse tipo de público. Temos o úni-
co centro de convenções do Bra-
sil em uma área de conservação 
ambiental e com energia 100% 
renovável”, disse. 
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PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

DEISE DA SILVA ARAÚJO, CPF: 081.468.274-03, torna público que está requerendo ao 
Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA, 
o pedido de Licença Prévia-LP, para Posto de Revenda de Combustível, com capacidade 
de 60m3, localizado na Rua Padre Cerveira, 307, Centro, Santo Antônio/RN.

DEISE DA SILVA ARAÚJO
PROPRIETÁRIA

PEDIDO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO

ERICA PEREIRA SILVA DE LIMA, CNPJ: 41.167.597/0001-40, torna público que está 
requerendo a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMURB Ceará-Mirim 
a LRO, para uma Revenda de Gás Liquefeito de Petróleo, localizada no Lot. Lo Beirario, 99, 
Bairro Massaranduba - Ceará Mirim/RN.

Erica Pereira Silva de Lima - Proprietária

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA - LS

Lana Melo dos Santos, CNPJ: 48.099.971/0001-67, torna público que está requerendo a
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo - SEMURB de Ceará Mirim, Licença de 
Simplificada – LS para funcionamento do Bar Espetinho do Vaqueiro, situado na rua do Morro 
nº 30, Coqueiros, município de Ceará Mirim/RN. 

Lana Melo dos Santos.

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Meltech Tecnologia de Mel LTDA, 28.237.799/0001-53, torna público que está requerendo 
ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte –
Idema a Licença Simplificada para a produção de kombucha e hidromel, localizada na Rua 
Francisco Severino Xavier, 1057, Santa Delmira, Mossoró/RN, 59615-240.

Leopoldo Bruno Alves Soares
Diretor

CONCESSÃO DE AUTORIZAÇÃO ESPECIAL

A SIMM SOLUÇÕES S.A., CNPJ: 12.598.528/0001-93, torna público que recebeu do Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – Idema a 
AUTORIZAÇÃO ESPECIAL - AE, com prazo de validade até 16/10/2025, em favor do 
alojamento industrial, localizado em Fazenda Alto do Céu, Zona Rural, município de São 
Tomé/RN.

DANIEL CÉSAR BARROS TORRES
Representante legal

PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL

AGROPECUÁRIA VITAMAIS LTDA, CNPJ: 03.568.048/0001-99, torna público que está 
requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do 
Norte – IDEMA, o pedido de Licença Prévia - LP,  para Agricultura irrigada, com área de 
728,762ha, localizada na Fazenda Itaoca (Sítio Coração de Jesus e Sítio Santa Terezinha), 
S/N, Zona Rural, Caraúbas/RN; e torna público que está requerendo ao Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA, o pedido 
de Licença Prévia - LP,  para Agricultura irrigada, com área de 308,4540ha, localizada na 
Fazenda Juca II, Zona Rural, Caraúbas/RN.

HERICKSON GUSTAVO CARLOS ROCHA
SÓCIO-ADMINISTRADOR

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 04 de novembro de 2024, às 14h30min *.

   2º LEILÃO: 06 de novembro de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial
Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a
PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública nº 0010165373, firmado
em 30/12/2020, com o Fiduciante RONNEY LEITE SILVA, maior, inscrito no CPF nº 008.574.354-26, no dia 04/11/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com
lance mínimo igual ou superior a R$ 180.701,54 (cento e oitenta mil setecentos e um reais e cinquenta e quatro centavos), o imóvel matriculado sob nº 24.604
do Registro de Imóveis da 1ª Zona da Comarca de Natal/RN, constituído por “Um prédio “tipo de uso”: não residencial/comercial, denominado “Espaço
Empresarial Giovanni Fulco”, o qual tomou oficialmente o nº 744 da Avenida Prudente de Morais, no bairro do Tirol, zona leste, de Natal/RN, e, assim, a
unidade comercial: sala nº 901, localizada no 9º pavimento, que possui 44,65m² de área privativa, 35,52m² de área comum e 80,17m² de área real, com uma
fração ideal de 0,00995 avos da totalidade do terreno, o qual é foreiro do PMN, que mede 976,50m² de superfície (Av.09) e respectiva fração ideal de 0,05123
avos do domínio útil de um terreno foreiro do Patrimônio Municipal de Natal, situado à Avenida Prudente de Morais, no bairro do Tirol, zona urbana, na
Circunscrição do Registro Imobiliário da Primeira Zona, de Natal/RN, apresentando os limites e dimensões constates da Carta de Aforamento nº 16.941”.
Cadastro Municipal: 3.020.0006.03.0360.0052.1. (Sequencial: 9.089861-3 - conf. R. 05). Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação que
se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. ÔNUS: Constam ações judicias
pendentes de julgamento, processos nº 0829554-10.2024.8.20.5001 e 0861787-60.2024.8.20.5001. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde
já designado o dia 06/11/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 147.129,43 (cento e quarenta
e sete mil cento e vinte e nove reais e quarenta e três centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório
do Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a
documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site do Leiloeiro:
www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.21775_AL_2976-04).

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE E DOS 
RECURSOS HÍDRICOS – SEMARH

COMPANHIA DE ÁGUAS E ESGOTOS DO RIO GRANDE DO NORTE 
– CAERN

CNPJ 08.334.385/0001-35

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os Senhores Acionistas desta Companhia a se 
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 28 
de outubro de 2024, às 15 horas, na sua sede social, localizada a Av. 
Senador Salgado Filho, 1555 – Tirol, nesta Capital, a fim de deliberarem 
sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Eleição de conselheiro para compor o Conselho de Administração da 
Caern, de modo a completar o biênio 2024/2026.

Natal, 18 de outubro de 2024.

Conselho de Administração

EDITAL DE CITAÇÃO
Procedimento Arbitral n° 680/2024 
Requerente: Maria Neide de Medeiros Nunes 
Requeridos: Aécio Pinheiro Fernandes e outros. O Presidente dessa Instituição de Mediação e Arbitragem, no uso de 
suas atribuições legais e de conformidade com os Artigos 259, I do código de processo civil e demais cominações a 
espécie, FAZ saber a(s) parte(s) promovida(s) acima citada(s) e aos possíveis interessados, que tramita por esse 
juízo arbitral, a ação acima citada, em procedimento instaurado por solicitação da(s) parte(s) requerente(s). IMÓVEL 
OBJETO DA AÇÃO DE USUCAPIÃO: Terreno, localizado no Município de Santa Maria/RN, SÍTIO SÃO LUIZ nº S/N no 
bairro denominado Zona Rural, com uma área de 60.7179 ha. O objetivo do presente edital é tornar público a ação 
acima, para que o(s) promovido(s) ou eventuais interessados, possam se defender no referido processo judicial, que 
tramita por essa jurisdição arbitral, caso pretenda(m) e possua(m) interesse e legitimidade para tal fim. Fica facultado o 
prazo de 15 dias, contados da data da publicação do presente edital, para que os eventuais interessados possam 
procurar essa instituição de mediação e arbitragem, para contestar ou se manifestar na referida ação. 

Natal, 15 de Outubro de 2024

CÂMARA DE MEDIAÇÃO E ARBITRAGEM DO RN 
Sede da FEBRACIS 

Av: Dão Silveira, n° 3860 Loja 03 Bairro Candelária Natal/RN – CEP 59.066.180 
Ponto de referência – Vizinho ao Banco do Brasil da BR 101 sentido Parnamirim RN
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Pregão Eletrônico (SISRP) nº 78/2023
Encontra-se disponível nos sítios www.sipac.ufrn.br e www.compras.gov.br o Edital do 
Pregão Eletrônico – Sistema de Registro de Preços nº 78/2023 - Objeto: AQUISIÇÃO 
DE MATERIAL ODONTOLÓGICO PARA ATENDER DEMANDAS DA UFRN PELO 
PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, com data de abertura marcada para o dia 06/11/2024 
às 09:00 horas, horário de Brasília.

Natal (RN), 23 de outubro de 2024
Andrea Lopes de Figueiredo

Pregoeira Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO RIO GRANDE DO NORTE
PRÓ-REITORIA DE ADMINISTRAÇÃO

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

A Base Administrativa da Guarnição de Natal comunica que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, cujo o objeto é a eventual aquisição de material de 
construção complementar, visando atender às necessidades da Base Administrativa 
da Guarnição de Natal, Organizações Militares Vinculadas e demais Órgãos 
Participantes do GCALC da Gu Natal,  conforme Edital 18/2024 do Pregão Eletrônico 
nº 90012/2024 e seus anexos. Realização da Sessão Pública: 05/11/2024, às 9h, no 
sítio oficial de Compras do Governo Federal. Edital e seus anexos através do e-mail 
salcbadmgunatal@gmail.com ou site https://www.badmgunatal.eb.mil.br. Signatário: 
DORNELES CACIANO DE OLIVEIRA JÚNIOR, Cel, Ordenador de Despesas.

AVISO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90012/2024

EXÉRCITO BRASILEIRO
BASE ADMINISTRATIVA DA GUARNIÇÃO DE NATAL

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

Pregão Eletrônico (SISRP) nº 90037/2024
Encontra-se disponível nos sítios www.sipac.ufrn.br e www.compras.gov.br o Edital 
do Pregão Eletrônico – Sistema de Registro de Preços nº 90037/2024 - Objeto: 
AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS AUTOMOTORES PARA ATENDER DEMANDAS DA 
UFRN PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, com data de abertura marcada para o 
dia 06/11/2024 às 09:00 horas, horário de Brasília.

Natal (RN), 23 de outubro de 2024
Adriana da Silva Cardoso

Pregoeira Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO RIO GRANDE DO NORTE
PRÓ-REITORIA DE 
ADMINISTRAÇÃO

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO, DO ESPORTE E DO LAZER - 
SEEC

COMISSÃO DE CONTRATAÇÃO – CC/SEEC

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP Nº 90002/2024-SEEC

PROCESSO SEI Nº 00410048.000472/2024-33

O Pregoeiro da SEEC, no uso de suas atribuições legais, torna público a abertura do Pregão 
Eletrônico em referência, para o dia 07/11/2024 às 9:30hs (horário de Brasília/DF), cujo 
objeto é aquisição de gêneros alimentícios em execução do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar – PNAE, para fornecimento de alimentação dos alunos 
matriculados nas escolas da rede estadual de ensino do Estado do Rio Grande do 
Norte, jurisdição da 12ª Diretoria Regional de Educação e Cultura em Mossoró/RN, 
conforme especificações apresentadas no Termo de Referência - anexo I do Edital. O Edital 
encontra-se à disposição dos interessados através dos sites: www.gov.br/compras e 
www.rn.gov.br.

Natal/RN, 21 de outubro de 2024.
Laudo Esdra Pereira Batista

Pregoeiro da CC/SEEC

Mobilidade

Rede social

Natal terá 
transporte 
público 
gratuito no 
domingo 27 
para o 2º turno 
das eleições

Governo 
manda X 
explicar nova 
política para 
treinar IA

A Prefeitura do Natal in-
formou que manterá o 
transporte público gra-

tuito durante o segundo tur-
no das eleições na capital, que 
acontece neste domingo 27.

A medida atende uma re-
solução emitida pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Além 
da gratuidade, o município de-
verá manter a operação das li-
nhas como em dias úteis.

De acordo com a Secretaria 
de Mobilidade Urbana (STTU), 
a operação de trânsito será rea-
lizada pelos inspetores e agen-
tes de mobilidade que estarão 
nos principais corredores viá-
rios – dentro das quatro regiões 
da cidade – monitorando o flu-
xo de veículos e orientando os 
pedestres e condutores de veí-
culos sobre os bloqueios.

A STTU informa ainda que os 
telefones 3232-9107, 3232-9105, 
98870-3862 e 3232-9102 estarão 
disponíveis para informações e 
ocorrências nas vias públicas. 

A Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados 
(ANPD), vinculada ao 

governo federal, convocou o X 
a prestar esclarecimentos so-
bre a nova política de privaci-
dade da plataforma, que entra 
em vigor em 15 de novembro.

As novas regras explicitam o 
uso dos dados dos usuários pa-
ra o treinamento de inteligência 
artificial (IA), mas não esclare-
cem como será possível se opor 
ao uso das informações.

“A depender das circunstân-
cias, a ausência de resposta po-
de configurar obstrução à fis-
calização, que é uma infração 
grave”, informou a autarquia. O 
prazo para a prestação de infor-
mações não foi informado. 



Vista aérea do Centro de Convenções de Natal, um dos principais equipamentos do RN para realização de eventos

Diretor-presidente da Emprotur, Raoni Fernandes, destaca novo olhar para o turismo
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A VOZ DO POVOLuiz Almir
verluizalmir@gmail.com@comunicadorluizalmir 

ANIVERSÁRIO

Ontem, 22 de outubro, foi o 
aniversário de um grande 
amigo, o deputado fede-

ral e candidato a prefeito de Natal 
Paulinho Freire. Fui vereador por 
alguns mandatos e tive Paulinho 
como presidente da Casa. Sem-
pre foi cumpridor de compro-
missos. Ontem ele chegou aos 60 
anos. Desejo do fundo do cora-
ção paz, saúde e felicidade. Que continue lutando e fazendo o me-
lhor pelo RN e, se Deus quiser, por Natal. Forte abraço!

ENTREVISTA

FESTA DO MÉDICO

DIREITO DE RESPOSTA

DIA DA PRAÇA

TARCIO DE EUDIANE

ACIDENTE

CONCURSO PÚBLICO

Conforme havíamos dito 
na coluna anterior, nesta se-
mana entrevistei a prefeita ree-
leita da querida cidade de Ma-
xaranguape, Professora Nira. 
Muito bem intencionada, ela 
promete dar uma alavancada 
na saúde, educação e turismo 
daquela cidade. Parabéns!

No próximo sábado, a partir das 17h, no Museu da Rampa, um 
dos espaços mais bonito da cidade, será aberto ao público uma 
grande confraternização: “A Festa do Médico”. Haverá open bar, 
shows com Fabinho Miranda, o grupo de pagode Mesa 12 e a dupla 
sertaneja Pedro e Érico. Realização: Inmed. Agradeço o convite do 
assessor de comunicação Cristiano Couceiro.

O candidato a prefeito Paulinho Freire conquistou direito de 
resposta nas redes sociais da sua adversária Natália Bonavides, 
após ela publicar fake news. A Justiça ainda aplicou uma multa de 
R$ 10 mil. O ideal nesta reta final é discutir os problemas de Natal.

Ontem foi o dia da Praça. Visitada e elogiada, a 1ª de Natal é a Pra-
ça André de Albuquerque. Há quem diga que Natal começou por essa 
praça. Aproveito, neste dia tão importante, para pedir ao Governo do 
Estado que reforme o mais rápido possível a tradicional praça Augus-
to Severo, na Ribeira, em frente ao Teatro Alberto Maranhão (TAM).

O querido amigo Tarcio, 
que durante a campanha fi-
cou conhecido como “Tarcio 
de Eudiane”, agora passa a ser 
Tarcio vereador de Natal, de-

tentor de um mandato de 4 
anos. Tarcio diz que será o le-
gítimo representante das co-
munidades. Torço pela sua vi-
tória e um excelente mandato.

Ontem, por volta das 
9h, mais um grave acidente 
aconteceu em Taborda. Um 
ônibus com turistas capotou, 
e os passageiros precisaram 
sair pela janelas. Até o fecha-

mento da coluna, não tínha-
mos informações de feridos 
com gravidade. O número de 
acidentes tem aumentado. A 
recomendação é redobrar os 
cuidados!

O prefeito Álvaro Dias 
anunciou concurso público 
para educação de Natal. Se-

rão 710 vagas para professo-
res. O cronograma completo 
do edital sairá em 30 dias.

RN Experience busca 
fortalecer turismo de 
eventos e girar economia
Evento visa 
potencializar a 
capital potiguar 
como polo para o 
turismo de grandes 
eventos

O Natal Convention, em 
parceria com a Empro-
tur e a Gol Linhas Aére-

as, lança nesta quarta-feira 23 
a primeira edição do ‘RN Expe-
rience Mice’, uma iniciativa vol-
tada para promover o turismo de 
eventos no Rio Grande do Norte. 
O evento, que segue até sábado 
26 no Centro de Convenções de 
Natal, é voltado para represen-
tantes do mercado nacional de 
grandes eventos, com o objetivo 
de mostrar o potencial do Esta-
do como destino para congres-
sos, feiras e convenções.

A programação do RN Expe-
rience será dividida entre Natal e 
Pipa, destacando a infraestrutu-
ra local, logística e qualidade dos 
serviços oferecidos. Os partici-
pantes terão a oportunidade de 
vivenciar o melhor do Rio Gran-
de do Norte, com foco na hospi-
talidade e nas condições favorá-
veis para a realização de eventos 
de grande porte.

Segundo a presidente execu-

tiva do Natal Convention, Jar-
biana Costa, o RN Experience 
é uma iniciativa importante e 
que renderá bons resultados pa-
ra o destino e para toda a cadeia 
produtiva. Para ela, é importan-
te ressaltar que o turista de even-
tos tem um ticket médio maior 
quando se comparado ao turista 
de lazer. Então, ações como o RN 
Experience visa fortalecer todo o 
nosso segmento.

“O objetivo do evento é mos-
trar que o RN, e especificamente 
Natal, está preparada para rece-
ber todo tipo de evento e encan-
tar os clientes, não só pelas bele-
zas da nossa terra, mas pela qua-
lidade dos nossos prestadores de 
serviços, da nossa rede hoteleira, 

do nosso polo gastronômico e de 
toda a parte de logística e de in-
fraestrutura que a capital poti-
guar oferece”, explicou Jarbiana.

O diretor-presidente da Em-
protur, Raoni Fernandes, des-
tacou que a iniciativa exclusiva 
quer apresentar um novo olhar 
para o turismo potiguar. “O obje-
tivo é vender RN também como 
um destino para eventos corpo-
rativos. Parte da estratégia de for-
talecimento nos períodos de bai-
xa temporada. Somos um destino 
verde e sustentável e isso encanta 
esse tipo de público. Temos o úni-
co centro de convenções do Bra-
sil em uma área de conservação 
ambiental e com energia 100% 
renovável”, disse. 

pauta@agorarn.com.br - Quarta-feira, 23 de outubro de 2024 • 11Geral

PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

DEISE DA SILVA ARAÚJO, CPF: 081.468.274-03, torna público que está requerendo ao 
Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA, 
o pedido de Licença Prévia-LP, para Posto de Revenda de Combustível, com capacidade 
de 60m3, localizado na Rua Padre Cerveira, 307, Centro, Santo Antônio/RN.

DEISE DA SILVA ARAÚJO
PROPRIETÁRIA

PEDIDO DE LICENÇA DE REGULARIZAÇÃO DE OPERAÇÃO

ERICA PEREIRA SILVA DE LIMA, CNPJ: 41.167.597/0001-40, torna público que está 
requerendo a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMURB Ceará-Mirim 
a LRO, para uma Revenda de Gás Liquefeito de Petróleo, localizada no Lot. Lo Beirario, 99, 
Bairro Massaranduba - Ceará Mirim/RN.

Erica Pereira Silva de Lima - Proprietária

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA - LS

Lana Melo dos Santos, CNPJ: 48.099.971/0001-67, torna público que está requerendo a
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo - SEMURB de Ceará Mirim, Licença de 
Simplificada – LS para funcionamento do Bar Espetinho do Vaqueiro, situado na rua do Morro 
nº 30, Coqueiros, município de Ceará Mirim/RN. 

Lana Melo dos Santos.

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Meltech Tecnologia de Mel LTDA, 28.237.799/0001-53, torna público que está requerendo 
ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte –
Idema a Licença Simplificada para a produção de kombucha e hidromel, localizada na Rua 
Francisco Severino Xavier, 1057, Santa Delmira, Mossoró/RN, 59615-240.

Leopoldo Bruno Alves Soares
Diretor

CONCESSÃO DE AUTORIZAÇÃO ESPECIAL

A SIMM SOLUÇÕES S.A., CNPJ: 12.598.528/0001-93, torna público que recebeu do Instituto 
de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – Idema a 
AUTORIZAÇÃO ESPECIAL - AE, com prazo de validade até 16/10/2025, em favor do 
alojamento industrial, localizado em Fazenda Alto do Céu, Zona Rural, município de São 
Tomé/RN.

DANIEL CÉSAR BARROS TORRES
Representante legal

PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL

AGROPECUÁRIA VITAMAIS LTDA, CNPJ: 03.568.048/0001-99, torna público que está 
requerendo ao Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do 
Norte – IDEMA, o pedido de Licença Prévia - LP,  para Agricultura irrigada, com área de 
728,762ha, localizada na Fazenda Itaoca (Sítio Coração de Jesus e Sítio Santa Terezinha), 
S/N, Zona Rural, Caraúbas/RN; e torna público que está requerendo ao Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte – IDEMA, o pedido 
de Licença Prévia - LP,  para Agricultura irrigada, com área de 308,4540ha, localizada na 
Fazenda Juca II, Zona Rural, Caraúbas/RN.

HERICKSON GUSTAVO CARLOS ROCHA
SÓCIO-ADMINISTRADOR

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 04 de novembro de 2024, às 14h30min *.

   2º LEILÃO: 06 de novembro de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial
Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a
PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública nº 0010165373, firmado
em 30/12/2020, com o Fiduciante RONNEY LEITE SILVA, maior, inscrito no CPF nº 008.574.354-26, no dia 04/11/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com
lance mínimo igual ou superior a R$ 180.701,54 (cento e oitenta mil setecentos e um reais e cinquenta e quatro centavos), o imóvel matriculado sob nº 24.604
do Registro de Imóveis da 1ª Zona da Comarca de Natal/RN, constituído por “Um prédio “tipo de uso”: não residencial/comercial, denominado “Espaço
Empresarial Giovanni Fulco”, o qual tomou oficialmente o nº 744 da Avenida Prudente de Morais, no bairro do Tirol, zona leste, de Natal/RN, e, assim, a
unidade comercial: sala nº 901, localizada no 9º pavimento, que possui 44,65m² de área privativa, 35,52m² de área comum e 80,17m² de área real, com uma
fração ideal de 0,00995 avos da totalidade do terreno, o qual é foreiro do PMN, que mede 976,50m² de superfície (Av.09) e respectiva fração ideal de 0,05123
avos do domínio útil de um terreno foreiro do Patrimônio Municipal de Natal, situado à Avenida Prudente de Morais, no bairro do Tirol, zona urbana, na
Circunscrição do Registro Imobiliário da Primeira Zona, de Natal/RN, apresentando os limites e dimensões constates da Carta de Aforamento nº 16.941”.
Cadastro Municipal: 3.020.0006.03.0360.0052.1. (Sequencial: 9.089861-3 - conf. R. 05). Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação que
se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. ÔNUS: Constam ações judicias
pendentes de julgamento, processos nº 0829554-10.2024.8.20.5001 e 0861787-60.2024.8.20.5001. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde
já designado o dia 06/11/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 147.129,43 (cento e quarenta
e sete mil cento e vinte e nove reais e quarenta e três centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório
do Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a
documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site do Leiloeiro:
www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.21775_AL_2976-04).

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE E DOS 
RECURSOS HÍDRICOS – SEMARH

COMPANHIA DE ÁGUAS E ESGOTOS DO RIO GRANDE DO NORTE 
– CAERN

CNPJ 08.334.385/0001-35

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os Senhores Acionistas desta Companhia a se 
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 28 
de outubro de 2024, às 15 horas, na sua sede social, localizada a Av. 
Senador Salgado Filho, 1555 – Tirol, nesta Capital, a fim de deliberarem 
sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Eleição de conselheiro para compor o Conselho de Administração da 
Caern, de modo a completar o biênio 2024/2026.

Natal, 18 de outubro de 2024.

Conselho de Administração

EDITAL DE CITAÇÃO
Procedimento Arbitral n° 680/2024 
Requerente: Maria Neide de Medeiros Nunes 
Requeridos: Aécio Pinheiro Fernandes e outros. O Presidente dessa Instituição de Mediação e Arbitragem, no uso de 
suas atribuições legais e de conformidade com os Artigos 259, I do código de processo civil e demais cominações a 
espécie, FAZ saber a(s) parte(s) promovida(s) acima citada(s) e aos possíveis interessados, que tramita por esse 
juízo arbitral, a ação acima citada, em procedimento instaurado por solicitação da(s) parte(s) requerente(s). IMÓVEL 
OBJETO DA AÇÃO DE USUCAPIÃO: Terreno, localizado no Município de Santa Maria/RN, SÍTIO SÃO LUIZ nº S/N no 
bairro denominado Zona Rural, com uma área de 60.7179 ha. O objetivo do presente edital é tornar público a ação 
acima, para que o(s) promovido(s) ou eventuais interessados, possam se defender no referido processo judicial, que 
tramita por essa jurisdição arbitral, caso pretenda(m) e possua(m) interesse e legitimidade para tal fim. Fica facultado o 
prazo de 15 dias, contados da data da publicação do presente edital, para que os eventuais interessados possam 
procurar essa instituição de mediação e arbitragem, para contestar ou se manifestar na referida ação. 

Natal, 15 de Outubro de 2024

CÂMARA DE MEDIAÇÃO E ARBITRAGEM DO RN 
Sede da FEBRACIS 

Av: Dão Silveira, n° 3860 Loja 03 Bairro Candelária Natal/RN – CEP 59.066.180 
Ponto de referência – Vizinho ao Banco do Brasil da BR 101 sentido Parnamirim RN
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Pregão Eletrônico (SISRP) nº 78/2023
Encontra-se disponível nos sítios www.sipac.ufrn.br e www.compras.gov.br o Edital do 
Pregão Eletrônico – Sistema de Registro de Preços nº 78/2023 - Objeto: AQUISIÇÃO 
DE MATERIAL ODONTOLÓGICO PARA ATENDER DEMANDAS DA UFRN PELO 
PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, com data de abertura marcada para o dia 06/11/2024 
às 09:00 horas, horário de Brasília.

Natal (RN), 23 de outubro de 2024
Andrea Lopes de Figueiredo

Pregoeira Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO RIO GRANDE DO NORTE
PRÓ-REITORIA DE ADMINISTRAÇÃO

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

A Base Administrativa da Guarnição de Natal comunica que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, cujo o objeto é a eventual aquisição de material de 
construção complementar, visando atender às necessidades da Base Administrativa 
da Guarnição de Natal, Organizações Militares Vinculadas e demais Órgãos 
Participantes do GCALC da Gu Natal,  conforme Edital 18/2024 do Pregão Eletrônico 
nº 90012/2024 e seus anexos. Realização da Sessão Pública: 05/11/2024, às 9h, no 
sítio oficial de Compras do Governo Federal. Edital e seus anexos através do e-mail 
salcbadmgunatal@gmail.com ou site https://www.badmgunatal.eb.mil.br. Signatário: 
DORNELES CACIANO DE OLIVEIRA JÚNIOR, Cel, Ordenador de Despesas.

AVISO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90012/2024

EXÉRCITO BRASILEIRO
BASE ADMINISTRATIVA DA GUARNIÇÃO DE NATAL

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

Pregão Eletrônico (SISRP) nº 90037/2024
Encontra-se disponível nos sítios www.sipac.ufrn.br e www.compras.gov.br o Edital 
do Pregão Eletrônico – Sistema de Registro de Preços nº 90037/2024 - Objeto: 
AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS AUTOMOTORES PARA ATENDER DEMANDAS DA 
UFRN PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, com data de abertura marcada para o 
dia 06/11/2024 às 09:00 horas, horário de Brasília.

Natal (RN), 23 de outubro de 2024
Adriana da Silva Cardoso

Pregoeira Oficial

AVISO DE LICITAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO RIO GRANDE DO NORTE
PRÓ-REITORIA DE 
ADMINISTRAÇÃO

MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO, DO ESPORTE E DO LAZER - 
SEEC

COMISSÃO DE CONTRATAÇÃO – CC/SEEC

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO/SRP Nº 90002/2024-SEEC

PROCESSO SEI Nº 00410048.000472/2024-33

O Pregoeiro da SEEC, no uso de suas atribuições legais, torna público a abertura do Pregão 
Eletrônico em referência, para o dia 07/11/2024 às 9:30hs (horário de Brasília/DF), cujo 
objeto é aquisição de gêneros alimentícios em execução do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar – PNAE, para fornecimento de alimentação dos alunos 
matriculados nas escolas da rede estadual de ensino do Estado do Rio Grande do 
Norte, jurisdição da 12ª Diretoria Regional de Educação e Cultura em Mossoró/RN, 
conforme especificações apresentadas no Termo de Referência - anexo I do Edital. O Edital 
encontra-se à disposição dos interessados através dos sites: www.gov.br/compras e 
www.rn.gov.br.

Natal/RN, 21 de outubro de 2024.
Laudo Esdra Pereira Batista

Pregoeiro da CC/SEEC

Mobilidade

Rede social

Natal terá 
transporte 
público 
gratuito no 
domingo 27 
para o 2º turno 
das eleições

Governo 
manda X 
explicar nova 
política para 
treinar IA

A Prefeitura do Natal in-
formou que manterá o 
transporte público gra-

tuito durante o segundo tur-
no das eleições na capital, que 
acontece neste domingo 27.

A medida atende uma re-
solução emitida pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). Além 
da gratuidade, o município de-
verá manter a operação das li-
nhas como em dias úteis.

De acordo com a Secretaria 
de Mobilidade Urbana (STTU), 
a operação de trânsito será rea-
lizada pelos inspetores e agen-
tes de mobilidade que estarão 
nos principais corredores viá-
rios – dentro das quatro regiões 
da cidade – monitorando o flu-
xo de veículos e orientando os 
pedestres e condutores de veí-
culos sobre os bloqueios.

A STTU informa ainda que os 
telefones 3232-9107, 3232-9105, 
98870-3862 e 3232-9102 estarão 
disponíveis para informações e 
ocorrências nas vias públicas. 

A Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados 
(ANPD), vinculada ao 

governo federal, convocou o X 
a prestar esclarecimentos so-
bre a nova política de privaci-
dade da plataforma, que entra 
em vigor em 15 de novembro.

As novas regras explicitam o 
uso dos dados dos usuários pa-
ra o treinamento de inteligência 
artificial (IA), mas não esclare-
cem como será possível se opor 
ao uso das informações.

“A depender das circunstân-
cias, a ausência de resposta po-
de configurar obstrução à fis-
calização, que é uma infração 
grave”, informou a autarquia. O 
prazo para a prestação de infor-
mações não foi informado. 
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Sua escolhas protegem sua paz interior 

Happy    BirthdayHappy    Birthday
Soraya Simonetti, Walmir 

Queiroz, Paulo Dawin, Iraniltom 
Marcolino, Jacson Damasceno, 

Iving de Medeiros, Daniela 
Zambom, Estevão Lúcio, Paolo 

Passariello, Maria Delgado Nobre  
e Silvana Galvão

SAIBA TUDO
Os potiguares Thalyson 

Salvino e Isabele Pinheiro fo-
ram reconhecidos, respecti-
vamente, como o melhor ma-
quiador de noivas e a maior 
maquiadora social do país no 
Beleza Experience,  maior pre-
miação do mercado.
O artista Sérgio Oliveira 

(Azol) e sua esposa Carol Emere-
ciano viveram grandes emoções 
no último final de semana, com 
o casamento da primogênita, 
Maria Paula Oliveira e Vitor Julia-
no, em São Paulo. Evento íntimo 
e familiar, repleto de afeto.
A UNP promove o hoje o 

projeto “Beleza do Bem” das 13h 
às 18h, na unidade da Salgado 
Filho. A iniciativa convida as pes-
soas a doarem no mínimo 30 
centímetros de cabelo, que serão 
transformados em perucas para 
pacientes oncológicos.
O comediante potiguar 

Mykael Sales conduz pela pri-
meira vez no Natal Comedy 
Club seu show ao lado dos hu-
moristas Thales Dantas, Thaly-
son Duarte, Rafaela Campos, 
Calangão, Iuri Barbalho, Luan 
Kollins e João Resenha. Próxi-
mo sábado, a partir das 20h. 
Priscila Cavalcante foi 

pega de surpresa pelo empre-
sário Luiz Alberto Borges, que 
a pediu em casamento, em 
São Paulo. Em meados de no-
vembro promovem festinha 
de noivado em Natal. O casó-
rio será em novembro de 2025 
e deve movimentar .

SOCIALSimone Silva
sim.eventosrn@gmail.com@simonesilvarn

ÚNICO 

O show da turnê Único, 
da dupla Jorge & Mateus mar-
cou os três anos da retomada 
dos grandes eventos em Na-
tal, ostentando grande públi-
co ( mais de 15 mil pessoas) 
nos três setores montados no 
estacionamento da Arena das 
Dunas. A enorme estrutura 
que destacou o palco monta-
do com 50 metros de compri-
mento por 22 metros de altura, 
mostrou como a organização 
do evento pensou nos deta-
lhes para que o público pudes-
se aproveitar da melhor forma 
os shows e a experiência vi-
venciada pelo Único.

Além disso, a Clap Entre-
tenimento, uma das produto-
ras do evento junto com TEP 
e Four Even, colocou em prá-
tica estratégia ambientais, 
sociais e de governança (em 
inglês, ESG).

*
Foram realizadas ações 

descarte de latas e destinação 
correta desses resíduos, bom-
beiros civis em pontos estraté-
gicos do evento, posto médico 
com equipe atenta aos proble-
mas de saúde laborais tanto 
dos que estavam trabalhando 
como dos participantes do 
evento em geral. Um dos pon-
tos que chamou atenção foi o 
setor de atendimento ao clien-
te com presença de advogado 
e psicóloga, que acolhe as pes-
soas que possam vir a ter crises 
de pânico, ansiedade ou outros 
problemas similares. Area PCD 
próxima ao palco com banhei-
ro adaptado e bar exclusivos, 
fogos silenciosos. A turma vip 
do vip que chegou cedo ain-
da foi presenteada com copos 
Stanley personalizados com a 
logo da turnê. 

TS CULTURA 

O respeitado jornalista, pro-
dutor e artista plástico Toinho 
Silveira promove no último dia 
de outubro, às 19h, no Piazza-
le Itália, a aguardada cerimônia 
de entrega do Troféu Noilde Ra-
malho e do Prêmio Cidade Cul-
tural, concedidos a personali-
dades e instituições que têm se 
destacado pelo incentivo e pro-
moção da cultura potiguar. Na 
XXI Edição também a entrega 
da honraria Medalha do Mérito 
Djalma Marinho. Após a sole-
nidade, um momento celebra-
tivo com um jantar especial pa-
ra artistas e convidados. 

Fred Queiroz, Júnior Fofão e Léo Grilo festejando o sucesso do show de Jorge e Matheus 

Fred Lima e Sandra Marque no Único 

Luiz Marinho, Carol Lucena e 
Anilson Knight, na Arena das Dunas 

Tereza e Abdon Gosson no 
show de sábado passado
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Candidata do PT, Natália Bonavides, em entrevista ontem na TV Ponta Negra

YOUTUBE / REPRODUÇÃO

ZEZÉ
MOTTA

Coração Vagabundo

Canta Caetano 

INGRESSOS REALIZAÇÃO

CANTADO 100% AO VIVO

10 DOMINGO.15H
NOVEMBRO

REALIZAÇÃOINGRESSOS

ABERTURA

JÉSSICA
SOUSA

MC 
       DIVERTIDA

HENRIQUE
CAUÃ

MARA DIASGATO
GALACTICO

PUDIM
AMASSADO

MUSSAGABRIEL
   E SHIRLEY

NATAL/RN
17 DE NOV

Natália critica gestão de emendas e
rebate fake news durante sabatina
Candidata a 
prefeita de Natal 
denuncia perda de 
R$ 2 milhões para 
a saúde e desmente 
acusações da 
campanha 
adversária sobre 
projetos polêmicos

A candidata a prefeita de 
Natal Natália Bonavides 
(PT) destacou, duran-

te sabatina na TV Ponta Negra 
nesta terça-feira 22, sua preo-
cupação com a gestão respon-
sável dos recursos públicos e 
criticou a atual administração 
da cidade pela ineficácia na 
execução de emendas parla-
mentares. Ela falou sobre as 
acusações feitas pela campa-
nha adversária e setores de 
direita do RN e reafirmou seu 
compromisso com a educa-
ção, destacando a necessidade 
de valorização dos professores 
e a correção das perdas sala-
riais da categoria.

Natália criticou seu adversá-
rio Paulinho Freire (União Bra-
sil), que propôs durante o de-
bate da Band no último dia 14, 
que ambos destinassem R$ 20 
milhões em emendas parlamen-
tares para a Prefeitura, indepen-
dentemente de quem fosse elei-
to. Ela classificou a proposta co-
mo “uma bravata” e garantiu que 
destinará recursos e emendas 
parlamentares para qualquer 
projeto que tenha fundamento e 
“que seja útil para a cidade”.

“Eu tenho muito zelo com re-
curso público. Então, quando a 
gente destina emenda, faz deba-
te com a sociedade, faz o acom-
panhamento depois de como 
é que está sendo executado, e o 
que é que acontece? Eu jamais, 
e eu acho que ninguém que está 
nos assistindo, inclusive, assina-
ria uma folha em branco sem sa-
ber para que vai ser usado qual-
quer dinheiro”, afirmou.

Segundo Natália, ao lon-
go de seus mandatos, ela tem 
destinado recursos para a Pre-
feitura de Natal, mas a gestão 
do prefeito Álvaro Dias (Repu-
blicanos) não tem aproveitado 
essas emendas, resultando na 
devolução dos valores. “Con-
segui articular R$ 2 milhões 
para a saúde de Natal. A Pre-
feitura não cadastrou, perdeu 
o recurso”, denunciou a can-

didata. Ela reforçou que quem for 
gerir os recursos públicos deve 
ter projetos claros e transparên-
cia na sua aplicação.

A candidata abordou as falas 
da campanha de Paulinho, que 
a acusam de apoiar projetos pa-
ra “liberar” furtos e roubos. “Esse 
é um tema que tem sido alvo de 
mentiras pela campanha do meu 
adversário. Inclusive, saiu uma 
decisão da justiça eleitoral que 
reconhece que o candidato Pauli-
nho Freire mentiu. O que há é um 
projeto para quem está em de-
sespero e subtraiu um alimento 
de valor insignificante receba um 
tratamento alternativo à prisão, 
como o que acontece, por exem-
plo, com um empresário que so-
nega impostos”, explicou.

Natália questionou ainda a 
postura de Paulinho sobre os ca-
sos de furtos cometidos por alu-
nos de escolas particulares. “Eu 
gostaria de perguntar ao candida-
to Paulinho Freire o que ele acha 

desses episódios que foram di-
vulgados recentemente, de alu-
nos de escolas particulares da eli-
te da cidade que estavam come-
tendo furto em estabelecimentos. 
Eu queria saber se ele acha que é 
o caso desses alunos irem para os 
Ceducs (centros de detenção para 
jovens) ficarem encarcerados?”.

“NARRATIVAS MANIPULA-
DAS”. Ao ser questionada sobre te-
mas como aumento de penas pa-
ra bandidos que matam policiais, 
liberação da maconha e aborto, 
Natália desmentiu o que chamou 
de “narrativas manipuladas”. “É 
aquela velha história, alguns te-
mas estão sendo postos de forma 
manipulada para tentar fazer a 
população se confundir. Esse pro-
jeto ia fortalecer o crime organiza-
do. Por isso, votei contra. Também 
não acho que uma mulher que 
abortou deva ser presa”, afirmou.

Natália reafirmou seu com-
promisso com a educação, desta-

cando a necessidade de valoriza-
ção dos professores e a correção 
das perdas salariais da catego-
ria. “Defendo a valorização dos 
professores, o ensino em tempo 
integral e uma forma de avalia-
ção contínua que faça com que 
o aluno não tenha um problema 

de aprendizado detectado só no 
final do ano. A nossa ideia é que, 
quando a gente trata de servidor 
público, a gente respeite sempre 
a lei. Hoje existe uma defasagem 
total, não só em relação aos tra-
balhadores da educação, mas em 
todas as áreas”, concluiu. 
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Sua escolhas protegem sua paz interior 

Happy    Birthday
Soraya Simonetti, Walmir 

Queiroz, Paulo Dawin, Iraniltom 
Marcolino, Jacson Damasceno, 

Iving de Medeiros, Daniela 
Zambom, Estevão Lúcio, Paolo 

Passariello, Maria Delgado Nobre  
e Silvana Galvão

SAIBA TUDO
Os potiguares Thalyson 

Salvino e Isabele Pinheiro fo-
ram reconhecidos, respecti-
vamente, como o melhor ma-
quiador de noivas e a maior 
maquiadora social do país no 
Beleza Experience,  maior pre-
miação do mercado.
O artista Sérgio Oliveira 

(Azol) e sua esposa Carol Emere-
ciano viveram grandes emoções 
no último final de semana, com 
o casamento da primogênita, 
Maria Paula Oliveira e Vitor Julia-
no, em São Paulo. Evento íntimo 
e familiar, repleto de afeto.
A UNP promove o hoje o 

projeto “Beleza do Bem” das 13h 
às 18h, na unidade da Salgado 
Filho. A iniciativa convida as pes-
soas a doarem no mínimo 30 
centímetros de cabelo, que serão 
transformados em perucas para 
pacientes oncológicos.
O comediante potiguar 

Mykael Sales conduz pela pri-
meira vez no Natal Comedy 
Club seu show ao lado dos hu-
moristas Thales Dantas, Thaly-
son Duarte, Rafaela Campos, 
Calangão, Iuri Barbalho, Luan 
Kollins e João Resenha. Próxi-
mo sábado, a partir das 20h. 
Priscila Cavalcante foi 

pega de surpresa pelo empre-
sário Luiz Alberto Borges, que 
a pediu em casamento, em 
São Paulo. Em meados de no-
vembro promovem festinha 
de noivado em Natal. O casó-
rio será em novembro de 2025 
e deve movimentar .

SOCIALSimone Silva
sim.eventosrn@gmail.com@simonesilvarn

ÚNICO 

O show da turnê Único, 
da dupla Jorge & Mateus mar-
cou os três anos da retomada 
dos grandes eventos em Na-
tal, ostentando grande públi-
co ( mais de 15 mil pessoas) 
nos três setores montados no 
estacionamento da Arena das 
Dunas. A enorme estrutura 
que destacou o palco monta-
do com 50 metros de compri-
mento por 22 metros de altura, 
mostrou como a organização 
do evento pensou nos deta-
lhes para que o público pudes-
se aproveitar da melhor forma 
os shows e a experiência vi-
venciada pelo Único.

Além disso, a Clap Entre-
tenimento, uma das produto-
ras do evento junto com TEP 
e Four Even, colocou em prá-
tica estratégia ambientais, 
sociais e de governança (em 
inglês, ESG).

*
Foram realizadas ações 

descarte de latas e destinação 
correta desses resíduos, bom-
beiros civis em pontos estraté-
gicos do evento, posto médico 
com equipe atenta aos proble-
mas de saúde laborais tanto 
dos que estavam trabalhando 
como dos participantes do 
evento em geral. Um dos pon-
tos que chamou atenção foi o 
setor de atendimento ao clien-
te com presença de advogado 
e psicóloga, que acolhe as pes-
soas que possam vir a ter crises 
de pânico, ansiedade ou outros 
problemas similares. Area PCD 
próxima ao palco com banhei-
ro adaptado e bar exclusivos, 
fogos silenciosos. A turma vip 
do vip que chegou cedo ain-
da foi presenteada com copos 
Stanley personalizados com a 
logo da turnê. 

TS CULTURA 

O respeitado jornalista, pro-
dutor e artista plástico Toinho 
Silveira promove no último dia 
de outubro, às 19h, no Piazza-
le Itália, a aguardada cerimônia 
de entrega do Troféu Noilde Ra-
malho e do Prêmio Cidade Cul-
tural, concedidos a personali-
dades e instituições que têm se 
destacado pelo incentivo e pro-
moção da cultura potiguar. Na 
XXI Edição também a entrega 
da honraria Medalha do Mérito 
Djalma Marinho. Após a sole-
nidade, um momento celebra-
tivo com um jantar especial pa-
ra artistas e convidados. 

Fred Queiroz, Júnior Fofão e Léo Grilo festejando o sucesso do show de Jorge e Matheus 

Fred Lima e Sandra Marque no Único 

Luiz Marinho, Carol Lucena e 
Anilson Knight, na Arena das Dunas 

Tereza e Abdon Gosson no 
show de sábado passado
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Candidata do PT, Natália Bonavides, em entrevista ontem na TV Ponta Negra

YOUTUBE / REPRODUÇÃO
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Natália critica gestão de emendas e
rebate fake news durante sabatina
Candidata a 
prefeita de Natal 
denuncia perda de 
R$ 2 milhões para 
a saúde e desmente 
acusações da 
campanha 
adversária sobre 
projetos polêmicos

A candidata a prefeita de 
Natal Natália Bonavides 
(PT) destacou, duran-

te sabatina na TV Ponta Negra 
nesta terça-feira 22, sua preo-
cupação com a gestão respon-
sável dos recursos públicos e 
criticou a atual administração 
da cidade pela ineficácia na 
execução de emendas parla-
mentares. Ela falou sobre as 
acusações feitas pela campa-
nha adversária e setores de 
direita do RN e reafirmou seu 
compromisso com a educa-
ção, destacando a necessidade 
de valorização dos professores 
e a correção das perdas sala-
riais da categoria.

Natália criticou seu adversá-
rio Paulinho Freire (União Bra-
sil), que propôs durante o de-
bate da Band no último dia 14, 
que ambos destinassem R$ 20 
milhões em emendas parlamen-
tares para a Prefeitura, indepen-
dentemente de quem fosse elei-
to. Ela classificou a proposta co-
mo “uma bravata” e garantiu que 
destinará recursos e emendas 
parlamentares para qualquer 
projeto que tenha fundamento e 
“que seja útil para a cidade”.

“Eu tenho muito zelo com re-
curso público. Então, quando a 
gente destina emenda, faz deba-
te com a sociedade, faz o acom-
panhamento depois de como 
é que está sendo executado, e o 
que é que acontece? Eu jamais, 
e eu acho que ninguém que está 
nos assistindo, inclusive, assina-
ria uma folha em branco sem sa-
ber para que vai ser usado qual-
quer dinheiro”, afirmou.

Segundo Natália, ao lon-
go de seus mandatos, ela tem 
destinado recursos para a Pre-
feitura de Natal, mas a gestão 
do prefeito Álvaro Dias (Repu-
blicanos) não tem aproveitado 
essas emendas, resultando na 
devolução dos valores. “Con-
segui articular R$ 2 milhões 
para a saúde de Natal. A Pre-
feitura não cadastrou, perdeu 
o recurso”, denunciou a can-

didata. Ela reforçou que quem for 
gerir os recursos públicos deve 
ter projetos claros e transparên-
cia na sua aplicação.

A candidata abordou as falas 
da campanha de Paulinho, que 
a acusam de apoiar projetos pa-
ra “liberar” furtos e roubos. “Esse 
é um tema que tem sido alvo de 
mentiras pela campanha do meu 
adversário. Inclusive, saiu uma 
decisão da justiça eleitoral que 
reconhece que o candidato Pauli-
nho Freire mentiu. O que há é um 
projeto para quem está em de-
sespero e subtraiu um alimento 
de valor insignificante receba um 
tratamento alternativo à prisão, 
como o que acontece, por exem-
plo, com um empresário que so-
nega impostos”, explicou.

Natália questionou ainda a 
postura de Paulinho sobre os ca-
sos de furtos cometidos por alu-
nos de escolas particulares. “Eu 
gostaria de perguntar ao candida-
to Paulinho Freire o que ele acha 

desses episódios que foram di-
vulgados recentemente, de alu-
nos de escolas particulares da eli-
te da cidade que estavam come-
tendo furto em estabelecimentos. 
Eu queria saber se ele acha que é 
o caso desses alunos irem para os 
Ceducs (centros de detenção para 
jovens) ficarem encarcerados?”.

“NARRATIVAS MANIPULA-
DAS”. Ao ser questionada sobre te-
mas como aumento de penas pa-
ra bandidos que matam policiais, 
liberação da maconha e aborto, 
Natália desmentiu o que chamou 
de “narrativas manipuladas”. “É 
aquela velha história, alguns te-
mas estão sendo postos de forma 
manipulada para tentar fazer a 
população se confundir. Esse pro-
jeto ia fortalecer o crime organiza-
do. Por isso, votei contra. Também 
não acho que uma mulher que 
abortou deva ser presa”, afirmou.

Natália reafirmou seu com-
promisso com a educação, desta-

cando a necessidade de valoriza-
ção dos professores e a correção 
das perdas salariais da catego-
ria. “Defendo a valorização dos 
professores, o ensino em tempo 
integral e uma forma de avalia-
ção contínua que faça com que 
o aluno não tenha um problema 

de aprendizado detectado só no 
final do ano. A nossa ideia é que, 
quando a gente trata de servidor 
público, a gente respeite sempre 
a lei. Hoje existe uma defasagem 
total, não só em relação aos tra-
balhadores da educação, mas em 
todas as áreas”, concluiu. 
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Levantamento também indica um crescimento de 4% a 5,5% nas vendas do varejo potiguar

Conselheiro Domingos Brazão (TCE)

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO REDONDO/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 000022/2024

O MUNICÍPIO DE CAMPO REDONDO/RN, inscrito no CNPJ/MF nº. 08.358.723/0001-79, por 
intermédio do seu Pregoeiro, designado pela PORTARIA Nº. 168/2024, torna público que 
realizará licitação, na modalidade PREGÃO, na forma ELETRÔNICA, destinado a 
CONTRATAÇÃO DO SERVIÇO DE TRANSPORTE ESCOLAR, conforme especificações 
contidas no Edital. A sessão pública será às 09:30h (Horário de Brasília) do dia 08/11/2024, no 
endereço www.portaldecompraspublicas.com.br.

Campo Redondo/RN, 22/10/2024
ALUISIO ELOI RODRIGUES JÚNIOR

Pregoeiro

CONCESSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

RAIOS DE SANTANA USINA GERADORA DE ENERGIA SPE LTDA, 42.570.972/0001-61, 
torna público que recebeu do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do 
Rio Grande do Norte-IDEMA a Licença Prévia, com prazo de validade até 14/10/2029, em 
favor do empreendimento Complexo Fotovoltaico Raios de Santana, localizado na Rua 
João Lopes Galvão, S/N, Zona Rural, município de Lagoa Nova, Rio Grande do Norte. 

Gibran Dantas de Melo Lula 
Diretor

Comércio e serviços devem abrir até 8,5 mil 
empregos temporários no final do ano no RN
Período é marcado por datas como Black Friday e Natal, que têm papel importante no faturamento dos setores

O Rio Grande do Norte deve 
abrir até 8,5 mil vagas de 
empregos temporárias en-

tre os meses de outubro e dezem-
bro deste ano. Isso é o que diz um 
levantamento realizado pelo Ins-
tituto Fecomércio RN (IFC) so-
bre contratações realizadas para 
atender às demandas do comér-
cio e serviços no fim de ano.

O período é marcado por da-
tas como Black Friday e Natal, 
que têm um papel importante no 
faturamento dos setores.

De acordo com o presiden-
te da Fecomércio RN, Marcelo 
Queiroz, o setor de comércio de-
ve contratar até 5,5 mil pessoas. 
Já o setor de serviços pode chegar 
a até 3 mil novos postos de traba-
lho, no período.

“O melhor é que cerca de 
70% delas serão para o merca-
do formal, com carteira assi-
nada, então essa é uma grande 
oportunidade para quem está 

procurando trabalho e estabili-
dade financeira”, disse o presi-
dente da Fecomércio RN.

No mesmo período do ano 
passado, os negócios do RN abri-
ram 6,3 mil vagas no fim do ano, 
sendo 2,8 mil no comércio e 3,5 
mil nos serviços. Dessa forma, a 
expectativa para o fim de 2024 é 
de um aumento de 35%.

O levantamento também in-
dica um crescimento de 4% a 
5,5% nas vendas do varejo po-
tiguar. A projeção é de um au-
mento significativo em relação a 
2023, quando o segmento apre-
sentou alta de 0,5%.

Já o setor de serviços deve fe-
char 2024 com as vendas cres-
cendo entre 2% e 2,5%, aproxi-
madamente metade da variação 
registrada em 2023.

Além da abertura das vagas, o 
presidentre da Fecomércio RN tam-
bém celebra que os negócios locais 
terão um final de ano mais rentável.

“Estamos otimistas porque, 
do ano passado para cá, a renda 
do trabalhador do estado cresceu 

quase 20%. Isso, junto com o au-
mento no volume de crédito dis-
ponível, mais emprego e menos 

endividamento, devolveu o po-
der de compra de muitas famí-
lias”, considerou. 

12 turistas � cam feridos 
em acidente em São José 
de Mipibu, na Grande Natal

Domingos Brazão chora em depoimento 
e diz nunca ter visto Lessa pessoalmente

SustoCaso Marielle

Pelo menos 12 turistas fica-
ram feridos em um aciden-
te entre um caminhão e um 

micro-ônibus nesta terça 22, na 
BR-101, na Grande Natal.

O micro-ônibus seguia pa-
ra Barra do Cunhaú com um 
grupo de 27 turistas quando 
foi atingido pelo caminhão 
que cruzou a pista em São Jo-
sé de Mipibú.

O Corpo de Bombeiros e o 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) foram acio-
nados para socorrer as vítimas.

O motorista do caminhão 
passou mal após o acidente e 
foi encaminhado para o pron-
to-socorro.

Alan Tino é um dos turis-

tas que estavam no ônibus. Ele 
veio de Indaiatuba, interior de 
São Paulo, junto com a esposa. 
Ele conta que o acidente acon-
teceu muito rápido e só sentiu 
uma ‘pancada’.

“Foi muito rápido, a gente 
estava seguindo para o passeio 
na rodovia e só senti uma pan-
cada. Aparentemente o cara da 
carreta fechou o ônibus em que 
a gente estava e acabou viran-
do. Todo mundo sentado, to-
do mundo com cinto. Foi o que 
salvou a maioria”, relatou.

O motorista do micro-ôni-
bus, José Bezerra da Silva, contou 
que é motorista há mais de 30 
anos e nunca tinha passado por 
um acidente dessa maneira. 

O conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ), 

Domingos Brazão, apontado 
pela Polícia Federal como um 
dos mandantes da morte de 
Marielle Franco, disse que não 
conhecia pessoalmente Ron-
nie Lessa — o assassino con-
fesso da vereadora — e que só 
o viu pela televisão.

“Nunca vi esse senhor. A 
primeira vez que vi a imagem 
do Ronnie Lessa, me parece 
que foi no IML, no dia que ele 
foi preso”.

“Ele (Ronnie Lessa) só de-
cide falar após a delação de 
Élcio de Queiroz. Ele se sen-
tiu acuado, encurralado. E 
decidiu falar. Foi a oportuni-
dade que o Lessa teve de de-
fender, proteger o seu com-
parsa, Cristiano Girão (ex-
-vereador). É a única explica-
ção que vejo. Já perdi noites”.

Domingos Brazão se 
emocionou novamente e de-
sabafou sobre as acusações 
da Procuradoria Geral da Re-
pública que responde de ser 
o mandante da morte da ve-
readora Marielle.

“Eu preferia ter morrido no 

lugar da Marielle. Ele tá destruin-
do a minha família. Que tipo de 
gente faz isso? O senhor acha que 
ia ter coragem de levar e envolver 
meu irmão nisso? É claro que a 
família da Marielle sofre, mas ele 
poderia ter me matado. Eu não sei 
como ele (Ronnie Lessa) dorme”.

Domingos prestou depoi-
mento na tarde desta terça 22 no 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
no processo que apura quem são 
os mandantes pelo assassinato 
em 14 de março de 2018.

Ele contou que já perdeu 26 
quilos em 7 meses de prisão e 
disse não acreditar no que está 
acontecendo.

“A gente duvida até de Deus. 
Não entendo por que estou pre-
so por envolvimento com pesso-
as que não conheço. Estou per-
dendo a minha vida aqui sem ter 
a oportunidade de me defender. 
Uma vírgula muda uma senten-

ça. O maior alvo da CPI das Milí-
cias (em 2008) foi o Cristiano Gi-
rão. Aí em 2010, 2011, o pessoal 
começa a ser preso, denunciado. 
Período em que começa um cer-
to encolhimento da milícia”, afir-
mou o conselheiro do TCE.
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Os fantasmas continuam rondando o ABC

Em 2015, quando da eleição no ABC, por muito pouco 
não tivemos um desfecho muito pior do que o que vi-
mos. Naquela oportunidade, algumas pessoas (me in-

cluo entre elas) disseram que aquele discurso de ódio da opo-
sição era péssimo para o futuro do clube. Fui atacado em to-
das as minhas redes sociais por uma meia dúzia de “cães de 
guarda” que tinham outros interesses no clube. Existia o inte-
resse político, financeiro e pessoal. Eles, além de me atacarem, 
também financiaram ($$$) alguns integrantes da laia deles a 
fazerem o mesmo. Nunca me deixei intimidar por estes trucu-
lentos que se escondem atrás de teclados. Avisei várias vezes 
que o ABC demoraria anos para juntar os cacos. Passados no-
ve (9) anos, alguns fantasmas permanecem rodando o ABC. 
Querendo voltar ao poder. Que os votam na eleição do pró-
ximo dia 24 não se deixem enganar por esses “cavaleiros do 
Apocalipse”, que ainda permanecem com o mesmo discurso 
de sempre. Em que o “eu” é colocado acima de tudo e de to-
dos. Eles jamais serão maiores que o clube.

ESTÁ DE VOLTA 

SONHO DISTANTE 

TONHÃO 

MAIS UM 

FUTEBOL É ISSO

DESTINO PODE SER O NÁUTICO 

VENCER BEM

O atacante Neymar está de 
volta ao futebol. Após mais de 
1 ano afastado dos gramados, 

Neymar jogou por 13 minutos 
pelo Al-Hilal, seu atual clube. 
Boa sorte a Neymar na sua volta.

O sonho de alguns de verem 
Luizinho Lopes no comando do 
ABC não passa de um pesadelo. 
Luizinho Lopes hoje é um téc-

nico de três dígitos quando fa-
lamos de salário. Sendo assim, 
é melhor ficarmos com a nossa 
realidade.

Morreu ontem o ex-zaguei-
ro  do Palmeiras Tonhão. Joga-
dor de poucos recursos, po-
rém de muito vigor físico, To-

nhão formou por anos dupla 
com Kléber. Um “matava” e o 
outro “enterrava” os atacantes 
adversários.

O atacante Valdivia, ex-Palmei-
ras, foi denunciado no Chile por 
abuso sexual. Valdivia está sendo 

acusado por uma manicure. Justi-
ça chilena abriu inquérito contra o 
ex-camisa 10 palmeirense.

O técnico Thiago Carvalho saiu do América pelas portas dos fun-
dos. Thiago chegou ao clube rubro com muita moral, contudo, os 
resultados não vieram. O técnico então foi contratado pelo Ypiran-
ga-RS para disputar a série C, onde fez um bom trabalho. Na última 
segunda-feira o técnico foi anunciado pelo Vila Nova, onde substi-
tuirá Luizinho Lopes, que foi demitido. Futebol é isso. Às vezes não 
dá certo aqui e se estoura ali.

O lateral Marcos Ytalo, do América, pode estar de saída do clube. 
Segundo se comenta, o técnico Marquinhos Santos, que é o novo 
comandante do Timbu, quer contar com Marcos Ytalo para o próxi-
mo ano. Aguardemos.

O Botafogo-RJ volta a campo hoje, às 21h30, quando enfrentará 
o Penarol, no Maracanã, pela Taça Libertadores da América. Vencer 
bem em casa para jogar mais tranquilo a partida da volta. Isso é tudo 
o que querem os torcedores do alvinegro.

EDITAL DE LEILÃO Nº 04/2024
EDITAL DE 21º PÚBLICO LEILÃO DE LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAIS 

CHB – COMPANHIA HIPOTECÁRIA BRASILEIRA –
EM LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAL 

A CHB – COMPANHIA HIPOTECÁRIA BRASILEIRA – EM LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAL, inscrita no CNPJ 
10.694.628/0001-98, com sede na Avenida Prudente de Morais, 744, Salas 608/610, Tirol, Natal RN, CEP 59.020-510, 
devidamente Autorizada pelo BANCO CENTRAL DO BRASIL (Lei 6.024/74), através do seu liquidante extrajudicial 
nomeado o Sr. Edison Benedito Alexandre e em conformidade com o Decreto Federal nº 21.981/32, com as modificações 
introduzidas pelo Decreto Federal nº 22.427/33, bem como, pela Lei Federal nº 6.024/74 e pela Lei Federal nº 11.101/05, 
que dispõe sobre a intervenção e a liquidação extrajudicial e pelas normas contidas em Edital de leilão, torna público para 
conhecimentos dos interessados que venderá através de Leilão Público Extrajudicial, na modalidade lei lão do tipo "MAIOR 
LANCE OU OFERTA", respeitado o valor mínimo para venda dos BENS de propriedade da CHB – COMPANHIA 
HIPOTECÁRIA BRASILEIRA.  – Em Liquidação Extrajudicial, os imóveis relacionados a seguir, no estado físico e de 
ocupação em que se encontram:
LOTES 01 até 07 - Constituídos por 07 LOTES no Condomínio JARDIM DAS ÁGUAS CONDOMÍNIO CLUB, situado 
na Av. Lagoa do Bonfim, nº 901, no lugar Bonfim, Nísia Floresta/RN. Devidamente registrado Serviço Único Notarial e 
Registral da Comarca de Nísia Floresta/RN, a margem das matrículas abaixo - SITUAÇÃO DESOCUPADO. DÉBITO DO
IPTU 2024. Avaliados em 08/07/2024. Descritos individualmente, conforme planilha abaixo: 

LOTES ÁREA MATRÍCULA LOTE / 
QUADRA

VALOR DE 
AVALIAÇÃO R$

LANCE INICIAL
Praça única (25%) R$

1 500,00m² 16.718 Lote 01 R$ 177.200,00 44.300,00
2 500,00m² 16.719 Lote 02 R$ 177.200,00 44.300,00
3 1.000,00m² 16.721 Lote 22 R$ 325.300,00 81.325,00
4 500,00m² 16.722 Lote 51 R$ 177.200,00 44.300,00
5 500,00m² 16.723 Lote 52 R$ 177.200,00 44.300,00
6 500,00m² 16.724 Lote 53 R$ 194.900,00 48.725,00
7 1.000,00m² 16.728 Lote 76 R$ 325.300,00 81.325,00

LOTE 08 – 01 TERRENO em Duque de Caxias/RJ com área total 29.648,30m²  – Matrículas 16.652, 16.653, 16.654, 
16.655 do Registro Geral da Comarca de Duque de Caxias/RJ. Lotes 1-D2, 1-D3, 1-D4, 1-D5, situado à Rua Leandro, 
Fazenda Mato Grosso, Município de Duque de Caxias/RJ. Situação Desocupado. Débito de IPTU. Valor da avaliação de 
R$ 7.489.000,00 em 08/07/2024. Praça única a 25% do valor de avaliação: R$ 1.872.250,00. O Leilão será realizado de 
forma PRESENCIAL, no escritório do Leiloeiro, sito Av. Afonso Pena, 1206, Tirol, Natal/RN e de forma ON-LINE, através 
do endereço eletrônico www.mnleilao.com.br conduzidos pelo Leiloeiro Oficial MARCUS DANTAS NEPOMUCENO, Mat. 
JUCERN 059/94, estabelecido na Av. Afonso Pena, 1206, Tirol, Natal/RN, CEP: 59020-265, Fone: 9.8145-0527 / 3081-
6567 – O 21º PÚBLICO LEILÃO será realizado no dia 05 de novembro de 2024 às 14hs (quatorze horas) em Praça 
Única, com leitura do edital, seguindo a ordem de chamamento dos lotes conforme apresentado neste edital, por valor 
igual ou superior ao lance inicial descrito em cada lote acima, encerrando lote a lote na sequência. Os interessados ao 
efetuarem o cadastramento deverão ter capacidade, autoridade e legitimidade para assumir todas as responsabilidades e 
obrigações constantes nas Condições de Venda e de Pagamento dispostas no Edital de Leilão, bem como, poderão efetuar 
lance no site do leiloeiro a partir da publicação do Edital. Para participação do leilão on-line e presencial, deverão os 
interessados efetuar cadastro prévio no site www.mnleilao.com.br, enviar a documentação necessária, bem como anuir às 
regras de participação dispostas no site para obtenção de “login” e “senha”, os quais validarão e homologarão os lances 
em conformidade com as disposições do Edital. Os imóveis serão vendidos a quem maior lance ofertar, respeitando-se o 
valor de avaliação ou o valor de lance mínimo estipulado, quando houver. Em nenhuma hipótese serão aceitos lances por 
preço vil. Após o arremate, os lotes serão pagos à vista 100% do valor da arrematação, em até 48 horas, em moeda 
corrente nacional, ou o arrematante poderá optar pelo pagamento de arras de 20% (vinte por cento) do valor da 
arrematação à vista, em até 48 horas, pagando o saldo restante de 80% (oitenta por cento) em até 180 (cento e 
oitenta) dias contados a partir do dia do leilão, com acréscimo de juros de 1% ao mês (pro rata), sobre o saldo 
devedor. A integra do Edital de Leilão Público, estará à disposição dos interessados, no escritório do Leiloeiro e/ou através 
do site: www.mnleilao.com.br. O não cumprimento do pagamento nos prazos estabelecidos por este Edital, independente 
do motivo alegado, acarretará no cancelamento da venda por culpa do(a) arrematante, nos termos do artigo 418 do Código 
Civil, podendo o Sr. Leiloeiro cobrar a importância referente a 20% (vinte por cento) sobre o valor do arremate a título 
compensatório, mais a sua comissão de 5% (cinco por cento). Ainda, o descumprimento do pagamento e dos termos deste 
Edital acarretará no imediato bloqueio do cadastro do(a) arrematante e de seus procuradores, para participação de leilões 
presenciais, on-line e eletrônico, e facultará ao Sr. Leiloeiro a cobrança dos valores devidos na esfera administrativa e 
judicial, ficando, desde já, eleito o Foro Central da Comarca de Natal RN como competente para as ações desta natureza. 
E, para que chegue ao conhecimento de todos e não possam alegar desconhecimento do feito é publicado o presente 
Edital de Leilão. Para mais informações – Fone: (84) 9.8145-0527 e www.mnleilao.com.br. , contato@mnleilao.com.br e 
contato.mnleilao@gmail.com .Leiloeiro Oficial – Marcus Dantas Nepomuceno – Matrícula JUCERN 059/94.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JARDIM DO SERIDÓ/RN

AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2024 

PROCESSO ADMINISTRATIVO MJS/RN N° 806.004/2024

Nos termos da Lei Federal nº 14.133, de 2021, demais legislação aplicável. A Prefeitura 
Municipal de Jardim do Seridó/RN, através do seu pregoeiro com anuência de sua equipe de 
apoio, torna público para conhecimento dos interessados o Pregão em sua forma Eletrônica 
nº 021/2024, cujo objeto é: AQUISIÇÃO DE PNEUS, CÂMARAS DE AR E ACESSÓRIOS 
SIMILARES PARASUPRIR AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DESTE MUNICÍPIO.
O edital com seus anexos encontra-se a disposição dos interessados no site: 
w w w . p o r t a l d e c o m p r a s p u b l i c a s . c o m s i t e : 
https://www.jardimdoserido.rn.gov.br/paginas/licitacoes/336, E-mail: cplmjs2021@gmail.com 
e PNCP: www.pncp.gov.br ou na sede da Prefeitura Municipal de Jardim do Seridó/RN, no 
horário das 08h às 13h de segunda a sexta feira. Asessão eletrônica será aberta às 08h01min
(horário de Brasília) do dia 06 de novembro de 2024. Esclarecimentos sobre o certame 
poderão ser solicitados pelo sitio eletrônico www.portaldecompraspublicas.com.

Jardim do Seridó/RN, 22 de outubro de 2024.
Jaelyson Max Pereira de Medeiros

Pregoeiro Municipal

AVISO DE PUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 026/2024 SRP

A Prefeitura Municipal de Tenente Laurentino Cruz/RN, torna público para conhecimento dos 
interessados o PREGÃO ELETRÔNICO, objetivando o registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especializada para prestação de serviços de manutenção 
preventiva e corretiva com fornecimento e substituição de peças e acessórios e serviços 
de guincho para os veículos que compõe a frota do município de Tenente Laurentino 
Cruz/RN. O edital com seus anexos encontra-se à disposição dos interessados no site: 
www.portaldecompraspublicas.com.br, https://tenentelaurentinocruz.rn.gov.br/, e - m a i l : 
licitacao@tenentelaurentinocruz.rn.gov .br ou na sede da Prefeitura Municipal de Tenente 
Laurentino Cruz/RN, no horário das 08h:00 às 12h:00 de segunda a sexta feira. A sessão 
eletrônica será aberta às 09h:00m (horário de Brasília) do dia 04/11/2024. Esclarecimentos sobre 
o certame poderão ser solicitados através do site: www.portaldecompraspublicas.com.br.

Tenente Laurentino Cruz/RN, 22 de Outubro de 2024.
THOMAZ GUSTAVO CORTEZ DA SILVA

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE TENENTE LAURENTINO CRUZ/RN

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
Casa da Madeira Ltda, CNPJ n° 37.014.645/0001-93, torna público que está requerendo ao Insti-
tuto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte - IDEMA, a Licença 
Simplificada para atividade de Comércio Varejista de Madeiras, sem Beneficiamento, localiza-
da na Rua Francisco de Almeida, 302, Galpão 01 Comércio, Centro, Governador Dix-Sept Rosado/RN. 
Marleide Gomes de Melo Freitas - Responsável.

Copa 2034

Fifa é acusada 
de ignorar riscos 
aos direitos 
humanos na 
candidatura da 
Arábia Saudita à 
Copa do Mundo

A Fifa foi acusada, pela 
segunda vez, de não 
se preocupar com ris-

cos aos direitos humanos na 
Arábia Saudita. Segundo in-
formações do The Guardian, 
a entidade ignorou as tenta-
tivas da Organização Inter-
nacional dos Trabalhadores 
da Construção e da Madeira 
(Building and Wood Workers’ 
International - BWI), de dis-
cutir a exploração dos traba-
lhadores estrangeiros no país 
candidato a sediar a Copa do 
Mundo de 2034.

Desde a escolha do Catar 
para sediar a Copa do Mun-
do de 2022, a Fifa vem re-
cebendo uma série de críti-
cas e acusações de abuso e 
omissões. Entre os exemplos, 
a o caso de milhares de tra-
balhadores filipinos que es-
tariam esperando por repa-
ração financeira do estado 
saudita após terem tido seus 
salários negados, muitas ve-
zes por períodos de anos, 
por seus antigos empregado-
res. À época, o presidente da 
entidade, Gianni Infantino, 
deu uma entrevista um tanto 
quanto contraditória.

“Não assista. É como es-
sas pesquisas que mostram 
alguns candidatos na frente, 
e depois eles não ganham. 
Pega bem para alguns dizer 
que não vão assistir, porque 
o Catar isso, porque a Fifa 
aquilo... mas a gente sabe 
que essas pessoas vão assis-
tir, talvez escondidos. Por-
que nada é maior do que a 
Copa do Mundo. Para estas 
pessoas, as que vão ver es-
condidas, eu digo que vai ser 
a melhor Copa do Mundo da 
história”, afirmou.

A queixa da BWI à Organi-
zação Internacional do Tra-
balho cita abusos de direitos 
humanos contra 21 mil mi-
grantes na Arábia Saudita, 
incluindo trabalhadores das 
Filipinas, Nepal, Paquistão, 
Índia e Bangladesh que tra-
balharam na construção da 
infraestrutura saudita.
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Levantamento também indica um crescimento de 4% a 5,5% nas vendas do varejo potiguar

Conselheiro Domingos Brazão (TCE)

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO REDONDO/RN

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 000022/2024

O MUNICÍPIO DE CAMPO REDONDO/RN, inscrito no CNPJ/MF nº. 08.358.723/0001-79, por 
intermédio do seu Pregoeiro, designado pela PORTARIA Nº. 168/2024, torna público que 
realizará licitação, na modalidade PREGÃO, na forma ELETRÔNICA, destinado a 
CONTRATAÇÃO DO SERVIÇO DE TRANSPORTE ESCOLAR, conforme especificações 
contidas no Edital. A sessão pública será às 09:30h (Horário de Brasília) do dia 08/11/2024, no 
endereço www.portaldecompraspublicas.com.br.

Campo Redondo/RN, 22/10/2024
ALUISIO ELOI RODRIGUES JÚNIOR

Pregoeiro

CONCESSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

RAIOS DE SANTANA USINA GERADORA DE ENERGIA SPE LTDA, 42.570.972/0001-61, 
torna público que recebeu do Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do 
Rio Grande do Norte-IDEMA a Licença Prévia, com prazo de validade até 14/10/2029, em 
favor do empreendimento Complexo Fotovoltaico Raios de Santana, localizado na Rua 
João Lopes Galvão, S/N, Zona Rural, município de Lagoa Nova, Rio Grande do Norte. 

Gibran Dantas de Melo Lula 
Diretor

Comércio e serviços devem abrir até 8,5 mil 
empregos temporários no final do ano no RN
Período é marcado por datas como Black Friday e Natal, que têm papel importante no faturamento dos setores

O Rio Grande do Norte deve 
abrir até 8,5 mil vagas de 
empregos temporárias en-

tre os meses de outubro e dezem-
bro deste ano. Isso é o que diz um 
levantamento realizado pelo Ins-
tituto Fecomércio RN (IFC) so-
bre contratações realizadas para 
atender às demandas do comér-
cio e serviços no fim de ano.

O período é marcado por da-
tas como Black Friday e Natal, 
que têm um papel importante no 
faturamento dos setores.

De acordo com o presiden-
te da Fecomércio RN, Marcelo 
Queiroz, o setor de comércio de-
ve contratar até 5,5 mil pessoas. 
Já o setor de serviços pode chegar 
a até 3 mil novos postos de traba-
lho, no período.

“O melhor é que cerca de 
70% delas serão para o merca-
do formal, com carteira assi-
nada, então essa é uma grande 
oportunidade para quem está 

procurando trabalho e estabili-
dade financeira”, disse o presi-
dente da Fecomércio RN.

No mesmo período do ano 
passado, os negócios do RN abri-
ram 6,3 mil vagas no fim do ano, 
sendo 2,8 mil no comércio e 3,5 
mil nos serviços. Dessa forma, a 
expectativa para o fim de 2024 é 
de um aumento de 35%.

O levantamento também in-
dica um crescimento de 4% a 
5,5% nas vendas do varejo po-
tiguar. A projeção é de um au-
mento significativo em relação a 
2023, quando o segmento apre-
sentou alta de 0,5%.

Já o setor de serviços deve fe-
char 2024 com as vendas cres-
cendo entre 2% e 2,5%, aproxi-
madamente metade da variação 
registrada em 2023.

Além da abertura das vagas, o 
presidentre da Fecomércio RN tam-
bém celebra que os negócios locais 
terão um final de ano mais rentável.

“Estamos otimistas porque, 
do ano passado para cá, a renda 
do trabalhador do estado cresceu 

quase 20%. Isso, junto com o au-
mento no volume de crédito dis-
ponível, mais emprego e menos 

endividamento, devolveu o po-
der de compra de muitas famí-
lias”, considerou. 

12 turistas � cam feridos 
em acidente em São José 
de Mipibu, na Grande Natal

Domingos Brazão chora em depoimento 
e diz nunca ter visto Lessa pessoalmente

SustoCaso Marielle

Pelo menos 12 turistas fica-
ram feridos em um aciden-
te entre um caminhão e um 

micro-ônibus nesta terça 22, na 
BR-101, na Grande Natal.

O micro-ônibus seguia pa-
ra Barra do Cunhaú com um 
grupo de 27 turistas quando 
foi atingido pelo caminhão 
que cruzou a pista em São Jo-
sé de Mipibú.

O Corpo de Bombeiros e o 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) foram acio-
nados para socorrer as vítimas.

O motorista do caminhão 
passou mal após o acidente e 
foi encaminhado para o pron-
to-socorro.

Alan Tino é um dos turis-

tas que estavam no ônibus. Ele 
veio de Indaiatuba, interior de 
São Paulo, junto com a esposa. 
Ele conta que o acidente acon-
teceu muito rápido e só sentiu 
uma ‘pancada’.

“Foi muito rápido, a gente 
estava seguindo para o passeio 
na rodovia e só senti uma pan-
cada. Aparentemente o cara da 
carreta fechou o ônibus em que 
a gente estava e acabou viran-
do. Todo mundo sentado, to-
do mundo com cinto. Foi o que 
salvou a maioria”, relatou.

O motorista do micro-ôni-
bus, José Bezerra da Silva, contou 
que é motorista há mais de 30 
anos e nunca tinha passado por 
um acidente dessa maneira. 

O conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado do 
Rio de Janeiro (TCE-RJ), 

Domingos Brazão, apontado 
pela Polícia Federal como um 
dos mandantes da morte de 
Marielle Franco, disse que não 
conhecia pessoalmente Ron-
nie Lessa — o assassino con-
fesso da vereadora — e que só 
o viu pela televisão.

“Nunca vi esse senhor. A 
primeira vez que vi a imagem 
do Ronnie Lessa, me parece 
que foi no IML, no dia que ele 
foi preso”.

“Ele (Ronnie Lessa) só de-
cide falar após a delação de 
Élcio de Queiroz. Ele se sen-
tiu acuado, encurralado. E 
decidiu falar. Foi a oportuni-
dade que o Lessa teve de de-
fender, proteger o seu com-
parsa, Cristiano Girão (ex-
-vereador). É a única explica-
ção que vejo. Já perdi noites”.

Domingos Brazão se 
emocionou novamente e de-
sabafou sobre as acusações 
da Procuradoria Geral da Re-
pública que responde de ser 
o mandante da morte da ve-
readora Marielle.

“Eu preferia ter morrido no 

lugar da Marielle. Ele tá destruin-
do a minha família. Que tipo de 
gente faz isso? O senhor acha que 
ia ter coragem de levar e envolver 
meu irmão nisso? É claro que a 
família da Marielle sofre, mas ele 
poderia ter me matado. Eu não sei 
como ele (Ronnie Lessa) dorme”.

Domingos prestou depoi-
mento na tarde desta terça 22 no 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
no processo que apura quem são 
os mandantes pelo assassinato 
em 14 de março de 2018.

Ele contou que já perdeu 26 
quilos em 7 meses de prisão e 
disse não acreditar no que está 
acontecendo.

“A gente duvida até de Deus. 
Não entendo por que estou pre-
so por envolvimento com pesso-
as que não conheço. Estou per-
dendo a minha vida aqui sem ter 
a oportunidade de me defender. 
Uma vírgula muda uma senten-

ça. O maior alvo da CPI das Milí-
cias (em 2008) foi o Cristiano Gi-
rão. Aí em 2010, 2011, o pessoal 
começa a ser preso, denunciado. 
Período em que começa um cer-
to encolhimento da milícia”, afir-
mou o conselheiro do TCE.
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Os fantasmas continuam rondando o ABC

Em 2015, quando da eleição no ABC, por muito pouco 
não tivemos um desfecho muito pior do que o que vi-
mos. Naquela oportunidade, algumas pessoas (me in-

cluo entre elas) disseram que aquele discurso de ódio da opo-
sição era péssimo para o futuro do clube. Fui atacado em to-
das as minhas redes sociais por uma meia dúzia de “cães de 
guarda” que tinham outros interesses no clube. Existia o inte-
resse político, financeiro e pessoal. Eles, além de me atacarem, 
também financiaram ($$$) alguns integrantes da laia deles a 
fazerem o mesmo. Nunca me deixei intimidar por estes trucu-
lentos que se escondem atrás de teclados. Avisei várias vezes 
que o ABC demoraria anos para juntar os cacos. Passados no-
ve (9) anos, alguns fantasmas permanecem rodando o ABC. 
Querendo voltar ao poder. Que os votam na eleição do pró-
ximo dia 24 não se deixem enganar por esses “cavaleiros do 
Apocalipse”, que ainda permanecem com o mesmo discurso 
de sempre. Em que o “eu” é colocado acima de tudo e de to-
dos. Eles jamais serão maiores que o clube.

ESTÁ DE VOLTA 

SONHO DISTANTE 

TONHÃO 

MAIS UM 

FUTEBOL É ISSO

DESTINO PODE SER O NÁUTICO 

VENCER BEM

O atacante Neymar está de 
volta ao futebol. Após mais de 
1 ano afastado dos gramados, 

Neymar jogou por 13 minutos 
pelo Al-Hilal, seu atual clube. 
Boa sorte a Neymar na sua volta.

O sonho de alguns de verem 
Luizinho Lopes no comando do 
ABC não passa de um pesadelo. 
Luizinho Lopes hoje é um téc-

nico de três dígitos quando fa-
lamos de salário. Sendo assim, 
é melhor ficarmos com a nossa 
realidade.

Morreu ontem o ex-zaguei-
ro  do Palmeiras Tonhão. Joga-
dor de poucos recursos, po-
rém de muito vigor físico, To-

nhão formou por anos dupla 
com Kléber. Um “matava” e o 
outro “enterrava” os atacantes 
adversários.

O atacante Valdivia, ex-Palmei-
ras, foi denunciado no Chile por 
abuso sexual. Valdivia está sendo 

acusado por uma manicure. Justi-
ça chilena abriu inquérito contra o 
ex-camisa 10 palmeirense.

O técnico Thiago Carvalho saiu do América pelas portas dos fun-
dos. Thiago chegou ao clube rubro com muita moral, contudo, os 
resultados não vieram. O técnico então foi contratado pelo Ypiran-
ga-RS para disputar a série C, onde fez um bom trabalho. Na última 
segunda-feira o técnico foi anunciado pelo Vila Nova, onde substi-
tuirá Luizinho Lopes, que foi demitido. Futebol é isso. Às vezes não 
dá certo aqui e se estoura ali.

O lateral Marcos Ytalo, do América, pode estar de saída do clube. 
Segundo se comenta, o técnico Marquinhos Santos, que é o novo 
comandante do Timbu, quer contar com Marcos Ytalo para o próxi-
mo ano. Aguardemos.

O Botafogo-RJ volta a campo hoje, às 21h30, quando enfrentará 
o Penarol, no Maracanã, pela Taça Libertadores da América. Vencer 
bem em casa para jogar mais tranquilo a partida da volta. Isso é tudo 
o que querem os torcedores do alvinegro.

EDITAL DE LEILÃO Nº 04/2024
EDITAL DE 21º PÚBLICO LEILÃO DE LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAIS 

CHB – COMPANHIA HIPOTECÁRIA BRASILEIRA –
EM LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAL 

A CHB – COMPANHIA HIPOTECÁRIA BRASILEIRA – EM LIQUIDAÇÃO EXTRAJUDICIAL, inscrita no CNPJ 
10.694.628/0001-98, com sede na Avenida Prudente de Morais, 744, Salas 608/610, Tirol, Natal RN, CEP 59.020-510, 
devidamente Autorizada pelo BANCO CENTRAL DO BRASIL (Lei 6.024/74), através do seu liquidante extrajudicial 
nomeado o Sr. Edison Benedito Alexandre e em conformidade com o Decreto Federal nº 21.981/32, com as modificações 
introduzidas pelo Decreto Federal nº 22.427/33, bem como, pela Lei Federal nº 6.024/74 e pela Lei Federal nº 11.101/05, 
que dispõe sobre a intervenção e a liquidação extrajudicial e pelas normas contidas em Edital de leilão, torna público para 
conhecimentos dos interessados que venderá através de Leilão Público Extrajudicial, na modalidade lei lão do tipo "MAIOR 
LANCE OU OFERTA", respeitado o valor mínimo para venda dos BENS de propriedade da CHB – COMPANHIA 
HIPOTECÁRIA BRASILEIRA.  – Em Liquidação Extrajudicial, os imóveis relacionados a seguir, no estado físico e de 
ocupação em que se encontram:
LOTES 01 até 07 - Constituídos por 07 LOTES no Condomínio JARDIM DAS ÁGUAS CONDOMÍNIO CLUB, situado 
na Av. Lagoa do Bonfim, nº 901, no lugar Bonfim, Nísia Floresta/RN. Devidamente registrado Serviço Único Notarial e 
Registral da Comarca de Nísia Floresta/RN, a margem das matrículas abaixo - SITUAÇÃO DESOCUPADO. DÉBITO DO
IPTU 2024. Avaliados em 08/07/2024. Descritos individualmente, conforme planilha abaixo: 

LOTES ÁREA MATRÍCULA LOTE / 
QUADRA

VALOR DE 
AVALIAÇÃO R$

LANCE INICIAL
Praça única (25%) R$

1 500,00m² 16.718 Lote 01 R$ 177.200,00 44.300,00
2 500,00m² 16.719 Lote 02 R$ 177.200,00 44.300,00
3 1.000,00m² 16.721 Lote 22 R$ 325.300,00 81.325,00
4 500,00m² 16.722 Lote 51 R$ 177.200,00 44.300,00
5 500,00m² 16.723 Lote 52 R$ 177.200,00 44.300,00
6 500,00m² 16.724 Lote 53 R$ 194.900,00 48.725,00
7 1.000,00m² 16.728 Lote 76 R$ 325.300,00 81.325,00

LOTE 08 – 01 TERRENO em Duque de Caxias/RJ com área total 29.648,30m²  – Matrículas 16.652, 16.653, 16.654, 
16.655 do Registro Geral da Comarca de Duque de Caxias/RJ. Lotes 1-D2, 1-D3, 1-D4, 1-D5, situado à Rua Leandro, 
Fazenda Mato Grosso, Município de Duque de Caxias/RJ. Situação Desocupado. Débito de IPTU. Valor da avaliação de 
R$ 7.489.000,00 em 08/07/2024. Praça única a 25% do valor de avaliação: R$ 1.872.250,00. O Leilão será realizado de 
forma PRESENCIAL, no escritório do Leiloeiro, sito Av. Afonso Pena, 1206, Tirol, Natal/RN e de forma ON-LINE, através 
do endereço eletrônico www.mnleilao.com.br conduzidos pelo Leiloeiro Oficial MARCUS DANTAS NEPOMUCENO, Mat. 
JUCERN 059/94, estabelecido na Av. Afonso Pena, 1206, Tirol, Natal/RN, CEP: 59020-265, Fone: 9.8145-0527 / 3081-
6567 – O 21º PÚBLICO LEILÃO será realizado no dia 05 de novembro de 2024 às 14hs (quatorze horas) em Praça 
Única, com leitura do edital, seguindo a ordem de chamamento dos lotes conforme apresentado neste edital, por valor 
igual ou superior ao lance inicial descrito em cada lote acima, encerrando lote a lote na sequência. Os interessados ao 
efetuarem o cadastramento deverão ter capacidade, autoridade e legitimidade para assumir todas as responsabilidades e 
obrigações constantes nas Condições de Venda e de Pagamento dispostas no Edital de Leilão, bem como, poderão efetuar 
lance no site do leiloeiro a partir da publicação do Edital. Para participação do leilão on-line e presencial, deverão os 
interessados efetuar cadastro prévio no site www.mnleilao.com.br, enviar a documentação necessária, bem como anuir às 
regras de participação dispostas no site para obtenção de “login” e “senha”, os quais validarão e homologarão os lances 
em conformidade com as disposições do Edital. Os imóveis serão vendidos a quem maior lance ofertar, respeitando-se o 
valor de avaliação ou o valor de lance mínimo estipulado, quando houver. Em nenhuma hipótese serão aceitos lances por 
preço vil. Após o arremate, os lotes serão pagos à vista 100% do valor da arrematação, em até 48 horas, em moeda 
corrente nacional, ou o arrematante poderá optar pelo pagamento de arras de 20% (vinte por cento) do valor da 
arrematação à vista, em até 48 horas, pagando o saldo restante de 80% (oitenta por cento) em até 180 (cento e 
oitenta) dias contados a partir do dia do leilão, com acréscimo de juros de 1% ao mês (pro rata), sobre o saldo 
devedor. A integra do Edital de Leilão Público, estará à disposição dos interessados, no escritório do Leiloeiro e/ou através 
do site: www.mnleilao.com.br. O não cumprimento do pagamento nos prazos estabelecidos por este Edital, independente 
do motivo alegado, acarretará no cancelamento da venda por culpa do(a) arrematante, nos termos do artigo 418 do Código 
Civil, podendo o Sr. Leiloeiro cobrar a importância referente a 20% (vinte por cento) sobre o valor do arremate a título 
compensatório, mais a sua comissão de 5% (cinco por cento). Ainda, o descumprimento do pagamento e dos termos deste 
Edital acarretará no imediato bloqueio do cadastro do(a) arrematante e de seus procuradores, para participação de leilões 
presenciais, on-line e eletrônico, e facultará ao Sr. Leiloeiro a cobrança dos valores devidos na esfera administrativa e 
judicial, ficando, desde já, eleito o Foro Central da Comarca de Natal RN como competente para as ações desta natureza. 
E, para que chegue ao conhecimento de todos e não possam alegar desconhecimento do feito é publicado o presente 
Edital de Leilão. Para mais informações – Fone: (84) 9.8145-0527 e www.mnleilao.com.br. , contato@mnleilao.com.br e 
contato.mnleilao@gmail.com .Leiloeiro Oficial – Marcus Dantas Nepomuceno – Matrícula JUCERN 059/94.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JARDIM DO SERIDÓ/RN

AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/2024 

PROCESSO ADMINISTRATIVO MJS/RN N° 806.004/2024

Nos termos da Lei Federal nº 14.133, de 2021, demais legislação aplicável. A Prefeitura 
Municipal de Jardim do Seridó/RN, através do seu pregoeiro com anuência de sua equipe de 
apoio, torna público para conhecimento dos interessados o Pregão em sua forma Eletrônica 
nº 021/2024, cujo objeto é: AQUISIÇÃO DE PNEUS, CÂMARAS DE AR E ACESSÓRIOS 
SIMILARES PARASUPRIR AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DESTE MUNICÍPIO.
O edital com seus anexos encontra-se a disposição dos interessados no site: 
w w w . p o r t a l d e c o m p r a s p u b l i c a s . c o m s i t e : 
https://www.jardimdoserido.rn.gov.br/paginas/licitacoes/336, E-mail: cplmjs2021@gmail.com 
e PNCP: www.pncp.gov.br ou na sede da Prefeitura Municipal de Jardim do Seridó/RN, no 
horário das 08h às 13h de segunda a sexta feira. Asessão eletrônica será aberta às 08h01min
(horário de Brasília) do dia 06 de novembro de 2024. Esclarecimentos sobre o certame 
poderão ser solicitados pelo sitio eletrônico www.portaldecompraspublicas.com.

Jardim do Seridó/RN, 22 de outubro de 2024.
Jaelyson Max Pereira de Medeiros

Pregoeiro Municipal

AVISO DE PUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 026/2024 SRP

A Prefeitura Municipal de Tenente Laurentino Cruz/RN, torna público para conhecimento dos 
interessados o PREGÃO ELETRÔNICO, objetivando o registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especializada para prestação de serviços de manutenção 
preventiva e corretiva com fornecimento e substituição de peças e acessórios e serviços 
de guincho para os veículos que compõe a frota do município de Tenente Laurentino 
Cruz/RN. O edital com seus anexos encontra-se à disposição dos interessados no site: 
www.portaldecompraspublicas.com.br, https://tenentelaurentinocruz.rn.gov.br/, e - m a i l : 
licitacao@tenentelaurentinocruz.rn.gov .br ou na sede da Prefeitura Municipal de Tenente 
Laurentino Cruz/RN, no horário das 08h:00 às 12h:00 de segunda a sexta feira. A sessão 
eletrônica será aberta às 09h:00m (horário de Brasília) do dia 04/11/2024. Esclarecimentos sobre 
o certame poderão ser solicitados através do site: www.portaldecompraspublicas.com.br.

Tenente Laurentino Cruz/RN, 22 de Outubro de 2024.
THOMAZ GUSTAVO CORTEZ DA SILVA

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE TENENTE LAURENTINO CRUZ/RN

PEDIDO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
Casa da Madeira Ltda, CNPJ n° 37.014.645/0001-93, torna público que está requerendo ao Insti-
tuto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente do Rio Grande do Norte - IDEMA, a Licença 
Simplificada para atividade de Comércio Varejista de Madeiras, sem Beneficiamento, localiza-
da na Rua Francisco de Almeida, 302, Galpão 01 Comércio, Centro, Governador Dix-Sept Rosado/RN. 
Marleide Gomes de Melo Freitas - Responsável.

Copa 2034

Fifa é acusada 
de ignorar riscos 
aos direitos 
humanos na 
candidatura da 
Arábia Saudita à 
Copa do Mundo

A Fifa foi acusada, pela 
segunda vez, de não 
se preocupar com ris-

cos aos direitos humanos na 
Arábia Saudita. Segundo in-
formações do The Guardian, 
a entidade ignorou as tenta-
tivas da Organização Inter-
nacional dos Trabalhadores 
da Construção e da Madeira 
(Building and Wood Workers’ 
International - BWI), de dis-
cutir a exploração dos traba-
lhadores estrangeiros no país 
candidato a sediar a Copa do 
Mundo de 2034.

Desde a escolha do Catar 
para sediar a Copa do Mun-
do de 2022, a Fifa vem re-
cebendo uma série de críti-
cas e acusações de abuso e 
omissões. Entre os exemplos, 
a o caso de milhares de tra-
balhadores filipinos que es-
tariam esperando por repa-
ração financeira do estado 
saudita após terem tido seus 
salários negados, muitas ve-
zes por períodos de anos, 
por seus antigos empregado-
res. À época, o presidente da 
entidade, Gianni Infantino, 
deu uma entrevista um tanto 
quanto contraditória.

“Não assista. É como es-
sas pesquisas que mostram 
alguns candidatos na frente, 
e depois eles não ganham. 
Pega bem para alguns dizer 
que não vão assistir, porque 
o Catar isso, porque a Fifa 
aquilo... mas a gente sabe 
que essas pessoas vão assis-
tir, talvez escondidos. Por-
que nada é maior do que a 
Copa do Mundo. Para estas 
pessoas, as que vão ver es-
condidas, eu digo que vai ser 
a melhor Copa do Mundo da 
história”, afirmou.

A queixa da BWI à Organi-
zação Internacional do Tra-
balho cita abusos de direitos 
humanos contra 21 mil mi-
grantes na Arábia Saudita, 
incluindo trabalhadores das 
Filipinas, Nepal, Paquistão, 
Índia e Bangladesh que tra-
balharam na construção da 
infraestrutura saudita.
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